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nais que se preparavam para par-
ticipar de um congresso na Cida-
de Maravilhosa. Uma das vítimas
era irmão da jovem deputada fe-
deral, Samia Bonfim, companhei-
ra de outro jovem parlamentar,
Glauber Braga. Este idoso e can-
sado Capiau envia condolências
aos familiares e pede investiga-
ção célere ao caso. Tristeza.

PESQUISA — I
O deputado Luiz Claudio Mar-

colino (PT), vice-presidente da Co-
missão de Finanças, Orçamento e
Planejamento da Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo
(Alesp) propôs a emenda 57/2023
ao Plano Plurianual (PPA) – Pro-
jeto de Lei nº 1244/2023. A suges-
tão é fortalecer a pesquisa e garan-
tir a formação técnica ou superior.

PESQUISA — II
A emenda altera o inciso I, do

Artigo 4º do PL 1244/2023 que
passa a vigorar com a seguinte re-
dação: educação pública gratuita
com efetividade, qualidade e aces-
so ampliados, para geração de
oportunidades e redução das de-
sigualdades, com preservação e
incremento das estruturas de en-
sino técnico, fortalecimento do
ensino superior e da pesquisa.

ANDIA NO
DIRETÓRIO
NACIONAL
DO MDB
O secretário nacional do Minis-
tério das Cidades, Denis Andia,
foi eleito para integrar o dire-
tório nacional do MDB, partido
ao qual está filiado desde mar-
ço de 2022. A convenção ocor-
reu nesta quarta-feira (5), em
Brasília, na sede do partido e
contou com a presença das
principais lideranças da sigla
no país, entre ministros, secre-
tários nacionais, governado-
res, senadores e deputados
federais. O deputado Baleia
Rossi foi reeleito presidente
nacional do MDB e segue à fren-
te do partido por mais dois
anos. Foi prefeito de Santa Bár-
bada D’Oeste por dois manda-
tos consecutivos, e é suplente
de deputado federal. “O Denis
Andia é um expoente do MDB e

SABER — I
A Procuradoria-Geral do Es-

tado de São Paulo (PGE) e a Secre-
taria de Educação do Estado de São
Paulo (SEDUC) lançaram, quarta
(4), o Projeto “Procurando Saber”,
com o propósito de contribuir para
o processo de aprendizagem e for-
mação da cidadania de alunos do
Ensino Médio da rede estadual.

SABER — II
A parceria foi firmada du-

rante cerimônia de assinatura de
Termo de Cooperação entre as
duas instituições, na sede da
PGE/SP. No encontro também foi
apresentada proposta de volun-
tariado, aberta aos quase 800
procuradores estaduais. Para-
béns aos senhores procuradores.

TRISTEZA
Provoca uma tristeza pro-

funda na execução de três médi-
cos, ocorrida na Barra da Tijuca,
no Rio de Janeiro, na madruga-
da de ontem (5). Três profissio-
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vem realizando um importante
trabalho como secretário naci-
onal, no Ministério das Cida-
des. Foi um dos melhores pre-
feitos do estado de São Paulo
e, por isso, é muito experiente
e respeitado por todos nós”,
enfatizou Baleia Rossi, presi-
dente nacional da legenda.

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semdettur (Secretaria
Municipal de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo),
aprovou a documentação e emitiu
Termo de Autorização para duas
empresas realizarem estudos de
viabilidade técnica, econômica, fi-
nanceira e modelagem jurídica que
subsidiem a concessão para recons-
trução e revitalização do Parque do
Mirante, do Aquário Municipal e
do elevador turístico Alto do Mi-
rante, com a exploração dos ser-
viços, comércios, restaurantes e
atividades ligadas à visitação dos
espaços. As empresas são ALR
Treinamento e Consultoria Em-
presarial LTDA e a Geo Brasilis
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PINTADO NA BRASA
Depois do fechamento do
Restaurante Mirante — cuja
história marcante está na fi-
gura de Antonio Benites, o To-
ninho —, vários “pintados na
brasa” foram abertos em Pi-
racicaba, todos para servir o
saboroso prato acompanhan-
do o ritmo daquela casa que
chegou quase aos 60 anos.
Agostinho Benites (em pé,

servindo), um dos filhos, pas-
sou a serv i r  em eventos,
como foi na última quarta (4),
na sede da Raizen, atenden-
do ao pres idente Rubens
Ometto e ao governador do
Estado, Tarcísio de Freitas
(Republ icanos). Sucesso a
todos os “pintados na brasa”
com base na histórica gastro-
nômica de Toninho do Mirante.

Prefeitura autoriza estudos para
concessão do Parque do Mirante
De acordo com proposta do Executivo, a concessão inclui
o Aquário Municipal e o elevador turístico Alto do Mirante

Consultoria, Planejamento, Meio
Ambiente e Geoprocessamento
LTDA. Os Termos de Autorização
foram publicados no dia 14 de se-
tembro e, a partir dessa data, elas
têm 150 dias para desenvolver os
estudos e enviar à Prefeitura.

LEVANTAMENTO - Os es-
tudos devem conter plano de tra-
balho, levantamento e diagnóstico
geral, estudo de mercado, estudo
de viabilidade econômico financei-
ra, integração dos estudos de via-
bilidade e definição de modelagem
de contratação e arranjo jurídico,
para consolidação da modelagem
de contratação. Uma comissão da
Prefeitura fará a avaliação e a sele-
ção de projetos, levando em consi-

deração a consistência e a coerên-
cia das informações que subsidia-
ram a realização dos mesmos, a
adoção das melhores técnicas de
elaboração, segundo normas e
procedimentos científicos perti-
nentes, a compatibilidade com a
legislação aplicável ao setor e com
as normas técnicas emitidas pelos
órgãos e entidades competentes, a
demonstração comparativa de
custo e benefício do empreendi-
mento em relação a opções funci-
onalmente equivalentes, se exis-
tentes, e o impacto econômico da
proposta para o empreendimento.

AVALIAÇÃO - Conforme o
Edital de Chamamento Público de
Estudo – Procedimento de Mani-

festação de Interesse – PMI 1/2023,
os estudos devem ser entregues na
Semdettur (5º andar do prédio do
Centro Cívico). A Prefeitura fará
avaliação técnica e atribuirá pon-
tuação para a indicação do conteú-
do que melhor atenderá as neces-
sidades e demandas do Executivo,
efetuando a publicação do estudo
melhor pontuado. Se necessário, os
autores dos estudos técnicos sele-
cionados deverão prestar esclare-
cimentos sobre os mesmos para a
Prefeitura. Após a avaliação dos
estudos, a Prefeitura publicará a
licitação da concessão para que,
então, ocorram os trâmites do pro-
cesso até o início dos trabalhos pela
empresa vencedora da licitação.
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A Secretaria Municipal de
Educação de Piracicaba abre ofi-
cialmente, a partir das 19h30 de
ontem (5), as inscrições para a
15ª edição da Jornada Pedagó-
gica - Educação que inspira,
transforma e conecta, que se en-
cerram às 12h do dia 09/10, de-
vendo ser realizadas exclusivamen-
te pelo site da Secretaria, o www.
educacao.piracicaba.sp.gov.br. A
abertura das inscrições seria on-
tem, mas foi adiada devido a pro-
blemas técnicos causados pela
forte chuva que atingiu o muni-
cípio. O evento será realizado en-
tre os dias 16 e 20/10 e podem se
inscrever apenas servidores
vinculados à SME, tendo como
objetivo principal oportunizar
formações de qualidade a todos
os professores, gestores e fun-
cionários da Rede Municipal de
Educação. A abertura da edição
de 2023 ficará a cargo do filó-
sofo, escritor e professor Mário
Sérgio Cortella, com a palestra
“Mudar é Preciso? Acomodar é
Perecer”, sendo realizada de
forma presencial no Salão Soci-
al do Sindicato dos Metalúrgi-
cos de Piracicaba e Região.

Parque do Mirante é um dos locais do estudo para concessão

Inscrições para
a Jornada
Pedagógica
estão abertas

A abertura do Outubro Rosa
será a partir das 19 horas desta sex-
ta (6) pelo oncologista Fernando
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Outubro Rosa será aberto hoje, às 19h
Medina, diretor do Cecan (Centro
do Câncer da Santa Casa), que pre-
tende reforçar o “discurso da pre-

venção” ao lado dos oncologistas
André Moraes e Mary da Silva
Thereza, diretores da Unidade. A7

Thais Passos/SEMA
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AGRICULTURA FAMILIAR
Programa instituído pela Sema (Secretaria Municipal de Agricultura e Abastecimento)
preve compras puìblicas de, no miìnimo, 30 de produtos da agricultura familiar. A6

CJ
Alex Valvano Neto,
provedor da Santa
Casa, e Sang Young
Bae, presidente da CJ,
em encontro na Santa
Casa de Piracicaba,
esta semana. A12
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Outubro dos comerciários
Luiz Carlos Motta

Outubro é o mês
 dos comerciá-
rios. A catego-

ria que reúne mais de
12 milhões de trabalha-
dores no Brasil come-
mora a sua data no dia
30. Apenas para citar
um exemplo da sua di-
mensão e importância este contin-
gente é maior do que a população
de Portugal. É a maior categoria
de trabalhadores urbanos do País.
No Estado de São Paulo, são 2
milhões e 500 mil comerciários,
representados pela Fecomerciári-
os e seus 72 Sindicatos Filiados.

O 30 de Outubro teve origem
nas mobilizações por redução da
jornada de trabalho e conquis-
tas de outros direitos. Foram
dois momentos de mobilização e
luta, ocorridos sempre no mes-
mo mês e dia. O primeiro, no Rio
de Janeiro, então capital do Bra-
sil, aconteceu em 1911. A jorna-
da foi reduzida, de estafantes 12
horas diárias de trabalho, para dez
horas diárias. O segundo, se deu
em 1932, quando o Presidente Ge-
túlio Vargas reduziu a jornada
para oito horas diárias. Mas, em
2013, após uma longa batalha das
entidades sindicais comerciári-
as de todo o Brasil, conseguimos
a regulamentação da profissão
por meio da Lei Federal 12.790

e o reconhecimento do
Dia do Comerciário.

AVANÇOS - En-
tre outros avanços, a re-
gulamentação da pro-
fissão é a segurança de
vários direitos como re-
gistro em carteira de
trabalho, jornada de
trabalho de oito horas
diárias (44 semanais) e

manutenção e fixação de pisos sa-
lariais por meio de Convenção e
Acordo. Os comerciários também
conquistaram o direito de uma
gratificação que pode ser em di-
nheiro ou folga, correspondente a
um ou dois dias de trabalho, a de-
pender do tempo da contratação.
Essas conquistas são resultado da
moderna estrutura sindical basea-
da no Sistema Confederativo. Ou
seja, a Confederação Nacional dos
Trabalhadores no Comércio
(CNTC), Federação e Sindicatos.

CELEBRAÇÃO - Como já é
tradição, a base sindical comerci-
ária paulista vai celebrar o Dia do
Comerciário em seu Complexo
Eco, na Estância Turística de
Avaré, no próximo dia 28, a par-
tir das 10 horas. A confraterni-
zação organizada pela Federação,
costuma reunir mais de 3.500 pes-
soas naquele Complexo, com um dia
muito especial com shows, sorteio
de um grande número de brin-
des, além de palestras e discus-
sões sobre temas da atualidade.
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As celebrações vão se esten-
der durante todo o mês de outu-
bro nas base sindical comerciá-
ria paulista, onde atuam os Sin-
comerciários e Sinprafarmas fi-
liados à Federação. Nas progra-
mações, confraternizações nas
sedes, subsedes e Clubes de Cam-
po com sorteios de valiosos prê-
mios em algumas regiões, como
motos,  bicicletas, eletroeletrôni-
cos e eletrodomésticos, entre ou-
tros. Essas ações são acompa-
nhadas por pronunciamentos
das diretorias das entidades por
empregos, salário e direitos.

REPRESENTATIVIDA-
DE - Este ano, o mês dos comer-
ciários, está sendo marcado pe-
las ótimas repercussões do Con-
gresso Sindical Comerciário in-
titulado: "O Novo Sindicato:
Mais Forte, Mais Representati-
vo", que, em sua 28ª. Edição,
aconteceu recentemente no Cen-
tro de Lazer da Federação   Praia
Grande, com a presença do Mi-
nistro Carlos Lupi, da Previdên-
cia, entre outras autoridades.

Gostaria de destacar o Pro-

jeto Fenix, aprovado naquele im-
portante encontro que reuniu
cerca de 600 participantes. O
Projeto, voltado para a base sin-
dical comerciária paulista, agru-
pa 11 setores de atuação da Fe-
deração e seus Filiados. Seu obje-
tivo é contribuir com a renovação
dos Sindicatos, seu fortaleci-
mento e sua representatividade.

Durante este mês, reforça-
remos as discussões das delibe-
rações aprovadas no 28o Con-
gresso. Tais como campanhas
permanentes de sindicalização,
a identificação dos associados e
diretores que podem ser candi-
datos às eleições municipais do
ano que vem, o fortalecimento
do intercâmbio das melhores
práticas entre os sindicatos, a ca-
pacitação dos dirigentes e funci-
onários dos sindicatos filiados e
a concentração de esforços para
a fundação da nossa Universi-
dade Sindical Corporativas.

Juntos, podemos e conquis-
tamos mais! É esta união e cons-
ciência de classe que potenci-
alizam as nossas justas bandei-
ras de luta e nos garante os me-
lhores motivos para celebrar-
mos o Dia do Comerciário! Pa-
rabéns à maior categoria de tra-
balhadores urbanos nos Brasil!

———
Luiz Carlos Motta, presi-
dente da Fecomerciários e
deputado federal (PL/SP)

Tipo Alzheimer
Mauricio Ventura

Ademência do tipo Alzheimer
é uma doença neurodege-
 ne rativa, progressiva, ain-

da sem cura e que afeta o siste-
ma nervoso central impactando
atividades rotineiras, compro-
metendo inicialmente a memó-
ria e evoluindo para a perda de
habilidades como a locomoção e a
deglutição, por exemplo. Confor-
me a progressão da doença, os
neurônios se degeneram e mor-
rem, levando a uma perda gradu-
al da função cognitiva. Essa é a
forma mais comum de demência
e sua incidência acontece princi-
palmente em pessoas acima de 65
anos de idade, com aumento ex-
ponencial com o envelhecimento.

De acordo com o Ministério da
Saúde, estima-se que 1,2 milhão de
pessoas vivam com alguma forma
de demência e 100 mil novos casos
sejam diagnosticados por ano no
país. Em todo o mundo, esse núme-
ro chega a aproximadamente 50

milhões de pessoas. A associação
Alzheimer's Disease International
estima que, em 2030, 74,7 milhões
de pessoas poderão ter a doença e,
em 2050, até 131,5 milhões devido
ao envelhecimento da população com
o aumento da expectativa de vida.

Essa é uma questão de saúde
que devemos enfrentar com infor-
mação e esclarecimento da popu-
lação já que afetará a vida não só
dos pacientes como também das
famílias, dos cuidadores e dos sis-
temas de saúde, impactando a so-
ciedade como um todo. Precisa-
mos falar mais sobre o Alzheimer.
Seus sintomas incluem perda de
memória recente, dificuldade de
concentração, confusão, desorien-
tação no tempo e espaço, dificul-
dade de comunicação, mudanças
de personalidade e habilidades
motoras comprometidas à me-
dida que a doença progride.

Embora não haja uma manei-
ra definitiva de prevenir o Alzhei-
mer, algumas medidas podem re-
duzir o risco. As principais reco-
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mendações são manter uma dieta
saudável e equilibrada, controle do
colesterol, da pressão arterial, pra-
ticar atividades físicas, ter vida so-
cial e praticar atividades cogniti-
vas para manter o cérebro ativo.

Ainda não há um exame espe-
cífico que determine o diagnóstico
da doença, então é preciso uma
avaliação clínica abrangente feita
por um especialista médico, que
inclui exames neurológicos, de ima-
gem e avaliação cognitiva. Quanto
mais cedo o diagnóstico, melhor a
qualidade de vida do paciente, pois
há tratamentos medicamentosos
que podem ajudar a aliviar os sin-
tomas e retardar o seu progresso.
As terapias de reabilitação cogni-
tiva ajudam a organizar a rotina
do paciente, auxiliando na pro-
moção do bem-estar emocional.

Para saber se uma pessoa está
com Alzheimer, sempre recomen-
do que se preste atenção na dificul-
dade ou piora na realização de ati-
vidades rotineiras, como por exem-
plo na habilidade ao dirigir um ve-
ículo. Os sintomas associados,
como o déficit de memória na fase
inicial, a repetição sistemática de
informações, perguntas e alterações
de personalidade também devem

ser levados em conta. Algumas do-
enças também merecem atenção:
depressão no idoso pode ser o início
do Alzheimer e o déficit auditivo
pode precipitá-lo, por isso a avalia-
ção especializada é fundamental.

É importante abordarmos o
impacto na vida dos familiares e
de quem cuida desses pacientes. No
Brasil, o perfil do cuidador costu-
ma ser de uma mulher, parente e
que acumula funções da sua vida
pessoal com esses cuidados. O re-
sultado é a sobrecarga, falta de
tempo para si e estresse em grande
parte dos casos, além do cansaço
físico e mental, já que as responsa-
bilidades não costumam ser divi-
didas, incluindo a ajuda financei-
ra. Faltam investimentos em pes-
quisas sobre as causas da doença e
a respeito de novos tratamentos. A
primeira descrição da doença que
tivemos é de 1908 e os primeiros
medicamentos surgiram apenas 37
anos atrás. À medida que nossa so-
ciedade envelhece, devemos redo-
brar nossos esforços para enfren-
tar os desafios que o Alzheimer traz
e garantir que as pessoas afetadas
possam desfrutar de uma qualida-
de de vida digna e significativa.

———
Mauricio Ventura, médico
geriatra e diretor técnico
do Serviço de Geriatria do
Instituto de Assistência
Médica ao Servidor Pú-
blico Estadual (Iamspe)

Direito à privacidade no trabalho
 e a contribuição assistencial

Paulo Sergio João

O tema do mês no
 site do Tribunal
S u p e r i o r  d o

Trabalho é dedicado
ao bem maior de todas
as pessoas, a privaci-
dade, e, em relação ao
trabalhador no ambi-
ente de trabalho, ou
seja, o "Direito à privacidade no
ambiente de trabalho". Ao pas-
sar pelas indicações bibliográfi-
cas de artigos, livros e jurispru-
dência, observa-se que não é ta-
refa fácil preservar a compatibili-
zação da privacidade dos traba-
lhadores no ambiente laboral com
a Lei Geral de Proteção de Dados,
Lei nº 13.709/2018, e o empre-
gador caminha em águas turvas.

Em geral, as abordagens que
lá estão feitas levam em conside-
ração a proteção de dados que en-
volvem questões de ordem pesso-
al, claro, muitas vezes exigidas
pelas empresas de candidatos ao
emprego. Assim, por exemplo, exi-
gir informações relativas a cadas-

tro de serviços de prote-
ção ao crédito, cuja fina-
lidade não se aplicaria
na relação de emprego.

Publicado no site
das Nações Unidas,
texto sobre o artigo 12
da Declaração Univer-
sal dos Direitos Huma-
nos (DUDH) afirma
que "A privacidade é

frequentemente considerada
como uma 'porta de entrada' que
reforça outros direitos, online e
offline, incluindo o direito à igual-
dade e não discriminação e liber-
dade de expressão e de reunião".

O artigo 5º, inciso II, da
LGPD, considera como dado pes-
soal sensível o de natureza "pes-
soal sobre origem racial ou étnica,
convicção religiosa, opinião políti-
ca, filiação a sindicato ou a orga-
nização de caráter religioso, filo-
sófico ou político, dado referente
à saúde ou à vida sexual, dado
genético ou biométrico, quando
vinculado a uma pessoa natural".

A decisão do STF em torno da
contribuição assistencial expõe de
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modo inexorável possível invasão
do direito de privacidade, afirma-
do no artigo 12 da Declaração
Universal dos Direitos Humanos
de 1948 e, além disso, desconside-
ra os termos da Lei Geral de Pro-
teção de Dados que considera
como dado sensível, dentre ou-
tros acima mencionados, o da fi-
liação a sindicato, porquanto se
trata do exercício de liberdade
política do trabalhador e que, por
razões históricas, não desejaria se
expor perante o empregador
quanto à sua orientação política.

Dirceu Cardoso Gonçalves

Pelo menos três milhões de
paulistanos enfrentaram
dificuldades com a greve do

metrô, trens e funcionários da Sa-
besp, ocorrida na terça-feira em
protesto aos planos do governo
estadual de privatizar aqueles ser-
viços. O direito de greve existe e
constitui recurso extremo à dis-
posição dos trabalhadores em
defesa dos seus direitos e interes-
ses. No caso, vale lembrar que os
realizadores da paralisação bus-
caram exclusivamente os própri-
os interesses e ignoraram a gran-
de clientela, que ficou sem trans-
porte para comparecer ao traba-
lho e realizar as demais atividades
na área urbana da capital. Tanto
que os próprios trabalhadores de-
cidiram encerrar a parede e, ain-
da, rejeitar as propostas de voltar
ao assunto na próxima semana.

O movimento foi de protesto
contra os planos do governador
Tarcisio Gomes de Freitas de pri-
vatizar as linhas de transporte e a
companhia de saneamento. Desne-
cessário porque esse propósito vem
sendo anunciado desde a campa-
nha eleitoral, realizada no ano pas-
sado. Daí a conclusão de que a gre-
ve foi política e - mais que isso -
prejudicial à coletividade. É com
esse propósito que o governo quer
defini-la como abusiva, o que pode
resultar em multas e outras san-
ções aos seus realizadores. Cabe
agora, à Justiça do Trabalho, ana-
lisar os enquadramentos legais do
movimento e tomar as providênci-
as. Uma delas a aplicação de mul-
tas aos realizadores que tenham
desobedecido às normas legais.

Toda paralisação tem de ser
previamente comunicada ao usuá-
rio do sistema - para evitar trans-
tornos maiores - e à Justiça do Tra-
balho, para a sua modulação de
acordo com a legislação. Normal-
mente o tribunal exige a manuten-
ção de um percentural do serviço e
isso não costuma ser atendido, ge-
rando multa. Ninguém, no entan-
to, é informado sobre a efetiva exe-
cução dessa penalidade. A idéia que
sobra é a de que, por alguma razão
ou brecha legal, a sanção não é exe-
cutada e na greve seguinte as irre-
gularidades voltam a acontecer em
prejuízo do usuário dos serviços.

Durante muitos anos, os

sindicatos - que se sustentavam
através das cotas da contribui-
ção sindical obrigatória a todos
os trabalhadores - atuaram como
forças político-ideológica. Reali-
zaram greves que penalizavam a
população e nem sempre benefi-
ciavam os trabalhadores, mas
atendiam a interesses políticos.
Isso é inadmissível. Respeite-se o
direito de greve mas não se igno-
re o interesse da comunidade des-
tinatária dos serviços prestados
pelas categorias profissionais.

Depois dessa terça-feira difí-
cil, o governo do Estado - alvo da
greve - tem o dever de questionar
sua legalidade e interesse e os sin-
dicatos que a promoveram preci-
sam ser chamados a dizer de suas
razões e, dentro do ordenamento
legal, demonstrar não terem des-
cumprido as normas e regulamen-
tos. A esperança da população, a
essa altura dos acontecimentos,
está na Justiça do Trabalho, única
com competência para dirimir as
dúvidas e, conforme o apurado,
promover as devidas penalizações.
Quando todos estiverem cumprin-
do fielmente as leis, dificilmente a
população voltará a sofrer a falta
de transporte ou de outros servi-
ços essenciais porque, antes de de-
flagrados os movimentos paredis-
tas, ocorrerão negociações que co-
loquem frente a frente os interes-
ses em oposição sem precisar es-
tabelecer o caos para que reivin-
dicações ou negativas sejam ou-
vidas e levadas em consideração.

A greve é o último dos recur-
sos, aplicável só quando perece-
ram todas as possibilidades de
negociação. Quando é o primei-
ro, algo está errado e precisa ser
enquadrado nos rigores da lei...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo);
aspomilpm@terra.com.br
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Há, entre nós, uma ten-
dência a julgamento das pes-
soas segundo o nível de mani-
festação de suas liberdades ci-
vis, que dizem respeito ao di-
reito da pessoa, sua vida pri-
vada, vida familiar ou liberda-
des públicas, atinentes à liber-
dade de pensamento, liberda-
de religiosa, liberdade sindi-
cal, liberdade de expressão, de
reunião e de manifestação.

O STF inibe o exercício das
liberdades públicas e fortalece a
unicidade sindical, colocando
nas mãos do empregador o con-
trole do índice de sindicalização
dos seus empregados na medida
em que saberá quais são os sin-
dicalizados e quais são aqueles
não aderentes à política sindical.

Além de inibir a trans-
formação natural da forma-
ção orgânica de novos sindi-
catos,  o SFT abre uma zona
de conflitos intermináveis.

———
Paulo Sergio João, advo-
gado e professor de Direi-
to do Trabalho da PUC-SP

Três milhões
sem transporte

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Cientista prevê
que imortalida-
de será possível

até 2030; entenda.
A ideia de que os

seres humanos po-
dem se tornar imor-
tais é um conceito vis-
to por muitos estudiosos como
improvável e até mesmo uma re-
alidade muito distante. Há, en-
tretanto, outras opiniões. Ray
Kurzweil, um cientista da com-
putação e futurista conhecido
por acertar previsões tecnológi-
cas, tem uma visão otimista so-
bre a imortalidade humana.

Em 1990, por exemplo, o cien-
tista previu que nos anos 2000 um
computador poderia vencer uma
pessoa jogando xadrez, o que ocor-
reu antes - em 10 de fevereiro de
1996, jogando com as peças bran-
cas, um computador alimentado
com pouco conhecimento sobre
xadrez ganhava uma partida,
pela primeira vez, sobre o cam-
peão mundial Garry Kasparov.
Ao passo que previu que carros
autônomos poderiam estar em
uso a partir de 2009 e errou.

Não há provas de que a
imortalidade humana é uma
condição possível. Formas bio-
lógicas têm limitações inerentes,
que podem ou não ser capazes
de serem superadas através de
intervenções médicas ou técni-
cas. Em 2009, descobriu-se a
imortalidade biológica em pelo
menos uma espécie, o Turritop-
sis dohrnii, uma água-viva.

Alguns cientistas e dentro
de muitas controvérsias...

Acreditam que, se você tem
menos de quarenta anos hoje,
provavelmente só morrerá se
pegar alguma doença bastante
séria e desconhecida, por falta

de  nutr ientes  no
mundo ou acidentes
que destrua comple-
tamente seu cérebro
(se este não foi chi-
pado em toda sua ca-
pacidade cognitiva
para uma máquina).
Caso contrário, a ci-
ência já terá desco-
berto formas de pro-

longar indefinidamente a vida.

Não sabemos se estamos
presenciando as últimas gera-
ções que morrerão de velhice,
mas sabemos que as pesquisas
científicas estão batalhando
para deixar a morte se tornar
opcional ao invés de inevitável.

Conheça 3 métodos que os
estudiosos vêm aprimorando
para tornar a hipótese possível.

1. Renovação de partes do corpo.
2. Viver dentro do corpo de

um ciborgue ou androide.
3. Viver num mundo vir-

tual após sua morte orgânica.
  Uma das possibilidades

para se alcançar a tão sonhada
imortalidade pode ser manter
sua mente vivendo em uma si-
mulação de mundo completa-
mente virtual. E, claro, esse
mundo poderia ser desenvolvi-
do de forma personalizada para
tornar realidade qualquer no-
ção que você possa ter de paraí-
so existem outras possibilidades,
mas uma coisa parece certa a
grande chance dentro do desen-
volvimento científico que neste
século já nasceu o primeiro ser
humano imortal, e bom dia.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico

Imortalidade
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GREVE
Um desproposito a greve da

última terça (3) em São Paulo.
Sem motivo lícito, serviços essen-
ciais foram paralisados causan-
do transtornos e perdas. Ponto
facultativo forçado, educação e
saúde prejudicados, além de
alto custo para o comércio. Caos
no trânsito, com milhões não
conseguindo fazer frente seus
compromissos. O acontecido
depõe contra a imagem de lide-
ranças, mostrando o quanto é
desastroso quando de coman-
dos incapazes. Greve é um di-
reito constitucional, legítimo,

contudo, nas mãos de despre-
parados vira trapalhada. Não se
brinca com uma cidade da pu-
jança/grandeza da capital pau-
lista, desrespeitando compro-
missos e direitos da população.

PONTO FINAL
Em Piracicaba, os parquíme-

tros (zona azul) continuam com
seus defeitos. Quando não está
funcionando (avariado), as mo-
edas embora aceitas (engolidas),
o impresso (comprovante) não
é emitido. Antigamente tinha
para quem reclamar, mas ago-
ra você engole seco. Retrocesso.
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Temporal causou queda
de mais de 30 árvores
Em uma semana, ventos derrubaram mais de 160 árvores em
Piracicaba; prioridade para retirada é para as que envolvem risco

Divulgação

Equipes fazem a retirada de tipuana derrubada pelos ventos no Engenho Central

Um novo balanço do tempo-
ral que atingiu Piracicaba na tar-
de de quarta-feira (4), por volta
das 16h, com chuva e ventos for-
tes, contabiliza a queda de 30 ár-
vores de grande e pequeno porte.
Com a soma das espécies derru-
badas pelo vento na semana pas-
sada, em 27/09, foi registrada a
queda de mais de 160 árvores em
uma semana no município. Os
bairros mais atingidos pelo tem-
poral de ontem foram Nova Pira-
cicaba, Jaraguá, Vila Cristina, Vila
Rezende, Bairro Alto e Centro.

Desde o término na chuva,
força-tarefa da Prefeitura, que
envolve as secretarias de Infra-
estrutura e Meio Ambiente (Si-
map), de Trânsito e Transportes
(Semuttran), de Obras e Zelado-
ria (Semozel), Guarda Civil e a
Defesa Civil, em conjunto com o
Corpo de Bombeiros, CPFL (Com-
panhia Paulista de Força e Luz)
e Polícia Militar, trabalha para
minimizar os efeitos do tempo-
ral. Não há registro de vítimas
nem de pessoas desabrigadas.

Foram registradas quedas de
árvores na avenida Presidente Ken-
nedy, no bairro Nova Piracicaba;
rua Santa Cruz esquina com a rua
Dr. Otávio Teixeira Mendes, no
Bairro Alto; rua Arandu, bairro
Garças; avenida Piracicamirim (em
frente ao velório do Cemitério da
Saudade), Bairro Alto; rua José
Rosário Losso, no Jaraguá; rua
Marechal Mascarenhas de Mora-
es, no Castelinho; rua dos Gerâni-
os com rua dos Crisântemos, tam-
bém no Nova Piracicaba, rua Go-
mes Carneiro esquina com a rua
Boa Morte, no Centro, e ainda
nos bairros Vila Cristina, Piraci-
camirim, Água Branca, Minas
Nova, Higienópolis e Jaraguá.

As equipes trabalham para
identificar outras árvores caídas
e fazer a retirada. A prioridade
para retirada de árvores é para

as que envolvem risco, ou seja,
que podem cair ou caíram sobre
veículos e imóveis, interrompem
vias e também em locais com
grande fluxo de pessoas, bem co-
mo unidades de saúde e escolas.

ENGENHO - Uma tipuana
de grande porte caiu na entrada
do Engenho Central, pela aveni-
da Maurice Allain, Parque do Mi-
rante. A árvore derrubou dois
postes – um de concreto e outro
de ferro -, além de cabos da ilu-
minação externa do Engenho e da
internet. Dessa forma, tanto a
Secretaria de Esportes e Ativida-
des Motoras (Selam) quanto a
Secretaria da Ação Cultural (Se-
mac) estão sem acesso à internet.

Equipes da terceirizada pela
Simap fazem a retirada da ár-

vore nesta manhã. Após a con-
clusão, a Semozel fará avaliação
dos danos para reposição dos
postes e fiação. A empresa que
fornece internet também fará a
manutenção o mais rápido pos-
sível, após a conclusão dos tra-
balhos de retirada da árvore.

MAIS DE 160 ÁRVORES
- O temporal de ontem aconte-
ceu exatamente uma semana
após outro forte vendaval e chu-
vas que atingiram Piracicaba na
quarta-feira, 27/09, e derruba-
ram mais de 130 árvores (o ba-
lanço ainda está em andamen-
to). “Ainda estávamos traba-
lhando na remoção das árvores
que caíram na semana passada,
no temporal que foi mais impac-
tante que este de ontem. Os ca-

sos de emergência da semana
passada já tínhamos resolvido.
Com a chuva de ontem, tivemos
de parar os trabalhos e resolver
os casos de emergência. Boa parte
foi resolvido ontem e a conclusão
dos serviços deve acontecer
hoje”, explicou Odair Mello, dire-
tor da Defesa Civil de Piracicaba.

SERVIÇO
Munícipes que necessitem
informar queda de árvores e
outros problemas podem aci-
onar o Corpo de Bombeiros
pelo 193, a Prefeitura, pelo
156, a Guarda Civil, pelo 153,
ou a Defesa Civil, pelo 199.
Casos de falta de energia
devem ser direcionados à
CPFL pelo 0800-0101010 ou
pelo site https://cpfl.com.br.

Divulgação

Equipes estarão no Jupiá, São Francisco (Bongue), Ondas e Ondinhas

mesmo período de 2022, foram
1.435 casos e um óbito; em 2021,
foram 5.325 casos e um óbito.

Segundo Sebastião Amaral
Campos, o Tom, coordenador do
PMCA, este ano, de acordo com
dados climatológicos, estamos sob
a influência do fenômeno natural
El Niño, que tem como caracterís-
ticas apresentar temperaturas al-
tas e chuvas intercaladas. “Essa
condição é muito propícia para o
mosquito Aedes aegypti, transmis-
sor da dengue, zika e chikungunya,
se reproduzir, o que acarreta num
aumento expressivo de sua popula-
ção. Consequentemente, a probabi-
lidade de aumentar a contamina-
ção de mosquitos com o vírus da
dengue, e a sua transmissão, é alta”.

Tom alertou que toda a popu-
lação deve ter olhos voltados com
mais intensidade para o controle e
eliminação dos criadouros do mos-
quito, principalmente dentro de
casa. “Pedimos aos piracicabanos
que se juntem a nós nessa tarefa
árdua, trabalhando em conjunto
com a Prefeitura. Vamos evitar
essas doenças, retirando e elimi-
nando criadouros”, completou.

PREVENÇÃO – Alguns dos

cuidados mais importantes para a
prevenção da dengue são eliminar
focos de água parada; manter os
pratos de vasos de flores e plantas
com areia até a borda; guardar
garrafas com a boca virada para
baixo; limpar sempre as calhas dos
canos; não jogar lixo em terrenos
baldios; colocar o lixo sempre em
sacos fechados; manter baldes e
caixa d’água devidamente tampa-

dos e piscinas com colocação de clo-
ro; não deixar acumular água em
pneus; furar latas de alumínio an-
tes de serem descartadas para não
acumular água e lavar bebedouros
de aves e animais pelo menos uma
vez por semana. Em caso de sus-
peita da doença, entrar em contato
com a unidade de saúde mais pró-
xima da residência e jamais utili-
zar medicação por conta própria.

As equipes do Plano Munici-
pal de Combate ao Aedes (PMCA)
seguem com as ações do Arras-
tão da Dengue que, neste sábado
(7), estarão nos bairros Jupiá, São
Francisco (Bongue), Ondas e On-
dinhas, das 8h às 14h, com pon-
to de encontro no campo de fute-
bol do Jupiá. O objetivo é o com-
bate ao mosquito Aedes aegypti,
transmissor da dengue, zika,
chikungunya e febre amarela
urbana. O PMCA é ligado ao
Centro de Controle de Zoonoses
(CCZ), da Secretaria de Saúde.

A orientação do PMCA é para
que os moradores deixem nas
calçadas qualquer material que
possa acumular água. Não serão
recolhidos entulho, lixo domésti-
co e galhos de árvores. No sábado
(30), as equipes estiveram na re-
gião do bairro Pompeia, passando
por nove bairros e recolheram
3,58 toneladas de inservíveis. O
PMCA atende pelo telefone (19)
3427-3351 e também pelo SIP 156.

De acordo com o banco de
dados da Vigilância Epidemiológi-
ca, de 1º/01 a 29/09 de 2023 fo-
ram registrados 2.917 casos positi-
vos e três óbitos por dengue. No
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Arrastão da Dengue estará em 4 bairros neste sábado
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Na chacina do Rio de Janeiro,
a democracia sob ataque

Professora Bebel

Na madrugada
desta quinta-
feira, 5 de ou-

tubro, ocorrei o brutal
e covarde assassinato
dos médicos Diego
Ralf Bomfim, Marcos
de Andrade Corsato e
Perseu Ribeiro Almei-
da, em atentado ocorrido na ci-
dade do Rio de janeiro, que dei-
xou gravemente ferido o também
médico Sonnewend Proença, to-
dos ortopedistas que se encontra-
vam na capital carioca para par-
ticiparem de um congresso.

O fato demonstra algumas
coisas muito preocupantes. Em
primeiro lugar, a extrema inse-
gurança presente nas grandes ci-
dades brasileiras, como o Rio de
Janeiro, onde quadrilhas de ban-
didos e milicianos agem aberta-
mente, à luz do dia. Isto evidencia
a falência de um modelo de segu-
rança pública truculento, que in-
veste muito em militarismo e re-
pressão discricionária em favelas
e comunidades pobres e muito
pouco no trabalho de inteligên-
cia para desbaratar os comandos
do crime organizado, muitas ve-
zes situados bem longe dali.

Em segundo lugar, pelas ca-
racterísticas da chacina – nada foi
levado – são fortes as suspeitas de
que se tratou de uma execução en-
comendada e premeditada, pois
uma das vítimas, Diego Ralf
Bomfim, era irmão da Deputada
Federal Sâmia Bomfim, atuante no
Congresso Nacional e fora dele con-
tra os golpistas da extrema-direi-
ta, em defesa do Movimento dos
Trabalhadores Rurais Sem Terra
(MST) e demais pautas progressis-
tas e de esquerda. Sâmia já havia
denunciado há três meses telefo-
nemas e e-mails ameaçadores con-
tra ela e familiares. A Deputada é
casada com o também Deputado
Federal Glauber Braga (PSOL-RJ),
que tem no combate às milícias e
grupos de extrema-direita um dos
pontos fortes de seu mandato.

Por essas características, é
muito importante a iniciativa
anunciada pelo Ministro da
Justiça, Flávio Dino, que deter-
minou à Polícia Federal que
acompanhe as investigações que
estão sendo realizadas pela Po-
lícia Civil do Rio de Janeiro.

Manifestei em minhas redes
sociais e reitero, uma vez mais, mi-
nha solidariedade à Deputada Sâ-
mia Bomfim e aos familiares das
demais vítimas. Esse triste episó-
dio demonstra que nossa democra-
cia continua em risco e que é preci-
so combater e derrotar a política
de ódio implementada neste país
pela extrema direita bolsonarista.

A extrema-direita foi derrota-
da eleitoralmente no dia 30 de ou-

tubro de 2022 e alijada
do governo federal, de
onde comandava a des-
truição das políticas
públicas, dos direitos
trabalhistas e sociais,
das reservas indígenas,
do patrimônio público,
da Educação, Saúde e
muitos outros funda-
mentos para a cons-

trução de uma nação desenvolvi-
da, justa, igualitária e soberana.

A grande frente que se formou
em torno da candidatura do Presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva des-
pertou nos brasileiros a esperança
e a confiança de que seremos capa-
zes de reconstruir o nosso País. E
os resultados começam a apare-
cer. Isso incomoda aqueles que
enxergam o Estado não como um
instrumento de proteção aos mais
fracos, de promotor de igualda-
de e justiça, mas como salvaguar-
da de privilégios, poder e propri-
edades dos ricos e poderosos.

Os assassinatos do Rio de
Janeiro precisam ser rigorosa e
profundamente apurados, seus
executores e mandantes presos,
processados e condenados. O as-
sassinato de Marielle Franco e
de seu motorista Anderson Go-
mes estão vivos em nossa memó-
ria e assim ficarão até que tudo
seja esclarecido e todos os envol-
vidos paguem pelos seus crimes.

A democracia brasileira não
ficará refém da barbárie extremis-
ta. Não nos intimidarão. A melhor
maneira de nos protegermos é con-
tinuar lutando, tomando os cui-
dados necessários à preservação
das vidas de todos e de cada um,
mas seguindo sempre em frente.

Faremos isso em nome das ví-
timas do tráfico, das milícias, da
“guerra ao tráfico” que distribui
balas perdidas contra crianças in-
defesas nas favelas cariocas, ás ví-
timas dos abusos das polícias con-
tra a juventude negra, às vítimas
do extremismo político que já as-
sassinou o mestre Moa do Katendê,
na Bahia, do nosso companheiro
petista Marcelo Arruda, em Foz de
Iguaçu, no Paraná e tantos outros.

Não passarão!
———
Professora Bebel, de-
putada estadual pelo
P T ,  s e g u n d a  p r e s i -
denta da Apeoesp

A edição de setembro do
Boletim de Conjuntura Indus-
trial apresenta uma alternância
de cenário. A confiança empre-
sarial, alimentada por políticas
pontuais, como benefícios fis-
cais para o setor automotivo,
aparentemente arrefeceu.

O editorial da publicação des-
taca que os indicadores de pro-
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Boletim de Conjuntura Industrial apresenta ‘alternância de cenário’
dução da indústria de transforma-
ção em Piracicaba e região mostram
claramente este aspecto. Assim, o
relatório indica um retorno ao sta-
tus de atividades em suspenso, jus-
tificada por índices como horas tra-
balhadas (com leve queda pelo se-
gundo mês consecutivo) e dados
sobre empregos no setor, que regis-
trou leve aumento de 0,10% entre

junho e julho. Em relação ao mês
de maio, o aumento é de 0,30%.

Algumas variações são nota-
das nos índices de inflação, no
caso, de aumento; isto levanta
preocupações quanto à tão aguar-
dada diminuição da Taxa SELIC.

Os preços dos metais, entre-
tanto, possuem um perfil mais
amistoso. A comercialização de

aço tem melhorado. Seria o
prenúncio de uma onda de
crescimento? Neste ponto de
inflexão, “a incerteza e a espe-
rança disputam cada milíme-
tro na mente do industrial
brasileiro”, aponta o boletim.

O Boletim de Conjuntu-
ra Industrial  está disponí-
vel no site do Simespi.
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Novo Hyundai HB20 e CRETA
recebem descontos especiais
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Pira nos Bairros vai levar serviços
públicos ao Mário Dedini e região
Programa acontece na EM Professora Olívia Caprânico, das 9h às 13h;
novidade será a Campanha de Multivacinação para crianças e adolescentes

Divulgação

O Pira nos Bairros será na escola municipal Profª Olívia Caprânico

Neste sábado (7), a Escola
Municipal Profª Olívia Caprânico,
localizada na rua Olga Pagotto
Santiago, 630, no bairro Mário De-
dini, receberá a sexta edição do
Pira nos Bairros, que acontecerá
das 9h às 13h. O Pira nos Bairros
reúne, em um único lugar, dife-
rentes serviços da Prefeitura,
abrangendo todas as secretarias
municipais, gratuitamente. Uma
das novidades será a Campanha
de Multivacinação para atualiza-
ção da carteira de vacinação de
crianças e adolescentes menores
de 15 anos, por meio da Secreta-
ria de Saúde. Durante o Pira nos
Bairros também será realizada a
cerimônia de entrega da reforma
da escola que sedia o evento.

Na Campanha de Multivaci-
nação serão ofertadas todas as va-
cinas do calendário vacinal de ro-
tina, de acordo com a idade. Para
receber a vacina basta trazer a car-
teira de vacinação, um documento
com foto ou cartão Pira Cidadão.

Ainda na área da saúde, es-
tarão disponíveis vacina contra
a gripe para toda população aci-
ma de seis meses ainda não va-
cinada e vacina contra a covid-
19 com a dose de reforço Biva-
lente para população com 12 anos
ou mais, desde que tenha recebi-
do, pelo menos, o esquema pri-
mário completo (primeira e segun-
da doses), com intervalo de 4
meses da última dose recebida.

As outras ações da Saúde
são testes rápidos de IST/Aids,
orientação sobre alimentação
saudável, avaliação antropomé-
trica (peso e altura) e marcador
de consumo alimentar, verifica-
ção de pressão arterial e de gli-
cemia, ação de promoção e pre-
venção em saúde bucal (rastreio
de câncer bucal) e ação de pro-

moção e prevenção em saúde
bucal (atividade educativa).

Ainda nessa área, o Centro
de Controle de Zoonoses estará
no Pira nos Bairros com orien-
tações sobre animais sinantrópi-
cos (escorpião, aranha, barata,
pombo, morcego, carrapato, rato
e mosquito Aedes aergypti).

Já a Secretaria Municipal
de Finanças disponibiliza con-
sulta e parcelamento de débi-
tos (IPTU e taxas diversas) e
orientação sobre remissão e
isenção de impostos/taxas.

A Secretaria Municipal de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes (Semuttran) vao ofe-
recer palestras educativas sobre
segurança no trânsito, fazer a emis-
são dos cartões de transporte pú-
blico e de estacionamento de idoso
e oferecer informações e instruções
sobre o APP Zona Azul Piracicaba.

Também no Pira nos Bair-
ros, a Smads (Secretaria Muni-
cipal de Assistência e Desenvol-
vimento Social) faz atualização
do Cadastro Único/ Orientações
CRAS/CREAS, apresentações do
Serviço de Convivência e Forta-
lecimento de Vínculos – SCFV e
informações sobre os serviços e
programas da Assistência Social.

A Semdettur (Secretaria Mu-
nicipal de Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho e Turismo) estará
presente com cadastro para vagas
de emprego e cursos de qualifica-
ção, além de orientações sobre o
Banco do Povo e sobre MEI (Mi-
croempreendedor individual).

A Semuhget (Secretaria Mu-
nicipal de Habitação e Gestão
Territorial) fará a realização/
atualização do Cadastro de De-
manda para Habitação de Interes-
se Social, orientações às famílias
envolvidas nos processos de regu-

larização fundiária (REURB-S) e
aos mutuários da antiga Em-
dhap, da CDHU e do Programa
Minha Casa Minha Vida (Caixa).

Já a Secretaria de Governo (Se-
mgov) emitirá o Cartão Pira Cida-
dão, a Secretaria de Agricultura e
Abastecimento (Sema) estará pre-
sente com a oficina Horta em Casa
e a Guarda Civil fará apresentação
com os cães do Canil Municipal.

As equipes do Semae estarão
no local com informações sobre a
Tarifa Social, levantamento de dé-
bitos, segunda via, atualização de
cadastro e consultas, vazamentos,
corte a pedido e orientações em ge-
ral. Também no sábado, a Semac
(Secretaria Municipal da Ação Cul-
tural) estará presente com circo,
pintura no rosto e malabares.

ESPAÇO PET - Os animais
de estimação também terão es-
paço reservado no Pira nos Bair-
ros, com a disponibilização por
parte da Prefeitura, por meio da
Simap (Secretaria de Infraestru-
tura e Meio Ambiente), de aten-
dimentos como agendamento de
castração para cães e gatos, ori-

entação veterinária, com consul-
tório itinerante e vacinação con-
tra a raiva para cães e gatos.

PARCERIAS – O Pira nos
Bairros conta com parceiros, como
a Clínica de Olhos, que vai oferecer
teste de visão e avaliação de retina
para os pacientes hipertensos e dia-
béticos. A OAB (Ordem dos Advo-
gados do Brasil) prestará orienta-
ção jurídica gratuita aos interessa-
dos, e o Memorial Metropolitano ofe-
recerá corte de cabelo e manicure.

ÔNIBUS GRATUITO - A
Semuttran disponibilizará linha
especial gratuita para os dias de
realização do Pira nos Bairros. A
saída da escola sentido bairro:
9h, 9h30, 10h, 10h30, 11h, 11h30,
12h e 13h. Saída do bairro senti-
do escola: 9h20, 9h50, 10h20,
10h50, 11h20, 11h50, 12h e 12h40.

SERVIÇO
Pira nos Bairros. Sábado (7).
Das 9h às 13h, no bairro Má-
rio Dedini, na Escola Muni-
cipal Profª Olívia Caprânico,
na rua Olga Pagoto Santia-
go, 630. Entrada gratuita.

A Hyundai inicia campanha
nacional de varejo com condições
especiais para os modelos Novo
HB20 e CRETA. Os descontos po-
dem superar R$ 15 mil e acumular
benefícios como condições exclusi-
vas de financiamento. As oportu-
nidades serão válidas até outubro
e marcam o aniversário de 11 anos
do início das vendas no País dos
modelos fabricados em Piracicaba.

“O mês de outubro é sempre
muito especial para todos nós da
Hyundai. É o momento de cele-
brar mais um ano do início das
vendas do HB20 com o público
brasileiro. Para isso, nada melhor
que a oferta de condições especi-
ais tanto para o Novo HB20 como
para o SUV CRETA, atendendo a
todos os perfis de nossos clientes
com a reconhecida qualidade de
nossos veículos, acompanhada de
novidades como benefícios no fi-
nanciamento e do recém-criado
plano de revisões programadas
Hyundai Blue Care. É a oportuni-
dade imperdível de adquirir o que
há de melhor nas respectivas ca-
tegorias em termos de conforto,
segurança e tecnologia com o me-
lhor custo-benefício”, afirma An-
gel Martinez, vice-presidente de
Vendas da Hyundai Motor Brasil.

Os grandes destaques da cam-
panha de aniversário são o Novo
HB20 Sense, com preço reduzido
em R$ 7.300, de R$ 82.290 por R$
74.990, e o CRETA Comfort, com
desconto expressivo de R$ 15.400,
de R$ 135.390 para 119.990.

Em sua faixa de preço, o Novo
HB20 Sense se destaca como um
dos hatches compactos mais com-
pletos do mercado, oferecendo re-
cursos como assistente de partida
em rampa, controle de estabilida-
de e tração, direção elétrica progres-
siva, seis airbags, freios ABS com
EBD, piloto automático e limitador
de velocidade. O CRETA Comfort,
por sua vez, também oferece todos
estes recursos e inclui funcionali-
dades presentes em concorrentes
de faixa de preço superiores, como
sistema de monitoramento de pres-
são dos pneus, alerta de presença
no banco traseiro, sistema Stop &
Go de parada e partida automáti-
ca do motor, sensor crepuscular
para acendimento dos faróis e con-
troles de áudio e Bluetooth no vo-
lante com reconhecimento de voz.

Para os interessados nas de-
mais opções do Novo HB20, tanto
na configuração hatch como sedã,
os descontos variam de R$ 3 mil a
R$ 6 mil, dependendo da versão
escolhida e se o comprador já é cli-
ente da marca. Por exemplo, para
os modelos Comfort, Comfort
Plus e Limited, os descontos se-
rão de R$ 6 mil para clientes e R$ 4
mil para aqueles que estejam com-
prando seu primeiro Hyundai.
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Oportunidades marcam o aniversário de
11 anos do início das vendas no País

No caso do SUV CRETA, os
descontos nas demais versões
podem chegar a R$ 10 mil para
clientes, como na Comfort Plus e
na Limited. E os modelos CRE-
TA Platinum, com ou sem teto
solar, oferecem ainda bônus de
R$ 5 mil na troca por um usado,
para todos os interessados.

Os modelos Limited e Limited
Plus de HB20 e HB20S, assim como
os modelos CRETA Platinum, com
ou sem teto solar, podem acumu-
lar o benefício de taxa zero no fi-
nanciamento. Para os demais veí-
culos incluídos na campanha, o cli-
ente precisará optar entre o des-
conto ou o juro zero nas parcelas.

E para os clientes Hyundai Fi-
nanciamentos em fase final de con-
trato, mais um presente: R$ 1.000
adicionais de desconto em qualquer
uma das promoções citadas acima.
Para se tornar elegível, o cliente
precisa estar com financiamento
atual com finalização prevista para
o período entre outubro de 2023 a
abril de 2024 e realizar a nova com-
pra via Hyundai Financiamentos.
A oportunidade de fechar negó-
cio também têm como data limite
o dia 31 de outubro de 2023.

Os modelos produzidos pela
Hyundai em Piracicaba (SP) fre-
quentemente também se destacam
entre os com menor desvaloriza-
ção no mercado, incluindo premi-
ações como o Selo Maior Valor de
Revenda, realizado anualmente
pela Autoinforme, que conferiu ao
HB20 o 1º lugar geral em 2022 e ao
HB20S a 1ª posição entre os sedãs
de entrada em 2023. A Hyundai é
a única montadora de automóveis
do Brasil a testar 100% de sua pro-
dução em pista com trechos que
simulam situações de rua, condi-
ção que possibilita à marca ofere-
cer, com total confiabilidade, 5 anos
de garantia em todos os modelos
zero-quilômetro comercializados.

HYUNDAI BLUE CARE -
Outra importante novidade do
mês de outubro é o lançamento
do Hyundai Blue Care, um plano
de revisões programadas que ofe-
recerá gratuitamente as 6 primei-
ras revisões do veículo durante
um período de 3 anos aos clientes
que adquirirem, até o dia 31 de
outubro, uma unidade dos mo-
delos Platinum, Platinum Safety
e Platinum Plus, do HB20 e
HB20S, ou os modelos N Line e
Ultimate, do SUV CRETA. O
Hyundai Blue Care estará vincu-
lado ao chassi do veículo, o que
permitirá ao cliente realizar as
revisões em qualquer concessio-
nária do país. Se revendido antes
de concluir as revisões gratuitas,
o benefício será estendido ao
novo proprietário, um grande di-
ferencial da marca Hyundai para
com seus produtos e clientes.
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Em homenagem, vereador enfatiza demanda de agentes de saúde
Durante a formatura do

programa ‘Saúde com Agente’,
para aprimoramento da rede mu-
nicipal, quarta-feira (4), o presi-
dente da Câmara, vereador Wag-
ner de Oliveira (Cidadania), o
Wagnão, enfatizou demandas da
categoria e entregou voto de con-
gratulações às 150 profissionais
e sete preceptoras que participa-
ram do curso em parceria com a
Universidade Federal do Rio
Grande do Sul (UFRGS) e o Con-
selho Nacional de Secretarias
Municipais de Saúde (Conasems).

“Desde o meu primeiro man-
dato, eu defendo essa categoria,
que é muito importante para a
saúde do município”, disse Wag-
não. Ele lembrou que, após con-
versas com o prefeito Luciano Al-
meida, apresentou uma indicação
para que seja concedido o adicio-
nal de insalubridade à categoria.

Na indicação 3858/2023, o
parlamentar pede que o Executi-
vo envie projeto de lei para a Câ-
mara concedendo o adicional de
remuneração aos agentes comu-
nitários de saúde e de combate às
endemias, “já permitido e repas-

Divulgação

Wagner de Oliveira (Cidadania), Wagnão, entregou, nesta quarta
(4), votos de congratulações a 150 profissionais da categoria

sado ao Município pelo Ministé-
rio da Saúde, por meio do Fundo
Nacional de Saúde”, explica.

De acordo com o artigo 9º-
C da Lei 12.994/2014, que cria o
benefício no País, a assistência
financeira complementar será
devida em 12 parcelas consecu-
tivas em cada exercício e uma
parcela adicional no último tri-
mestre. “Várias cidades já for-
necem o benefício, então, depois
de conversa com o prefeito, ele
me pediu uma solução, e agora
o Executivo fará um estudo
para que, em breve, possamos ter
uma resposta positiva”, disse.

HOMENAGENS – Na for-
matura dos agentes comunitários
de saúde, realizada no salão da
Igreja Farol das Nações, o verea-
dor Wagnão lembrou da participa-
ção da categoria na qualidade de
vida e melhoria da saúde da popu-
lação. “Eu sempre escuto de famili-
ares que o agente de saúde passou
na casa, deu um abraço, fez algu-
ma orientação, ou seja, é uma pes-
soa que é quase da família”, disse.

Os votos de congratulações
aos agentes comunitários de saú-

de foram aprovados na Câmara
na forma do requerimento 815/
2023, de autoria de Wagnão.

No texto da homenagem, o
parlamentar destaca que o Co-
nasems é o maior programa de
formação técnica na área da
saúde no formato híbrido no
País. A metodologia permite que
estudantes vivenciem o proces-
so de aprendizagem por meio

das modalidades presencial e a
distância de forma integrada.

O programa tem investimento
de mais de R$ 388 milhões e foi cri-
ado em atenção as leis que amplia-
ram as atribuições dos agentes co-
munitários de saúde e dos agentes
de combate às endemias com o obje-
tivo de oferecer qualificação de saú-
de em todo o Brasil. A formação tem
1275 horas e duração de 10 meses.
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PDB oferece aulas gratuitas de
boxe na Estação da Paulista
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Prefeitura publica edital para
serviço de compartilhamento
Para se candidatar é necessário enviar a documentação até dia 5 de novembro

Divulgação

Avenida Renato Wagner é um dos locais sugeridos pela Prefeitura
para instalação de estações de compartilhamento de bicicletas

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes), está com
edital de chamamento público aber-
to para interessados na exploração,
prevendo instalação, manutenção
e operação de serviço de utilidade
pública de sistema de compartilha-
mento de bicicletas e/ou equipa-
mentos de mobilidade individual
(patinetes e afins), com ou sem es-
tação fixa, por meio de platafor-
ma tecnológica. Para se candida-
tar é necessário enviar a docu-
mentação até dia 5/11 para o e-mail
semuttran@piracicaba.sp.gov.br.

O edital completo com os re-
quisitos técnicos e operacionais do
serviço está disponível para con-
sulta no site piracicaba.sp.gov.br.
A relação dos interessados será
apresentada em sessão pública,
após o término do prazo de apre-
sentação da documentação, e
posteriormente será publicada no
Diário Oficial de Piracicaba.

Segundo a titular da Semut-
tran, Jane Franco Oliveira, Pi-
racicaba já possui aproximada-
mente 27km de ciclovias e ciclo-
faixas e com este chamamento
público para o serviço de com-
partilhamento de bicicletas pla-
neja expandir a malha cicloviá-
ria do município seguindo as di-
retrizes estabelecidas no Plano
Diretor de Mobilidade, em conso-

nância com as diretrizes da Políti-
ca Nacional de Mobilidade Urba-
na (Lei Federal nº 12.587/2012).

“Estamos cada vez mais inves-
tindo na expansão da malha ciclo-
viária da cidade. Realizamos estu-
dos constantemente, analisamos o
funcionamento deste tipo de servi-
ço em cidades como São Paulo (SP)
e Porto Alegre (RS) e pesquisamos
o quanto este sistema de comparti-
lhamento de bicicletas e outros equi-
pamentos de mobilidade individu-
al podem ser benéficos à população
e à cidade”, comentou Jane, citan-
do alguns benefícios, como redu-
ção de congestionamentos e melho-
ria da qualidade do ar, fornecimen-
to de serviços complementares ao
transporte público e geração de in-
vestimentos na economia local.

A exploração do serviço de
compartilhamento de bicicletas e
equipamentos de mobilidade indi-
vidual será realizada por meio de
plataforma tecnológica gerida pela
credenciada. Entre os diversos lo-
cais sugeridos pela Prefeitura para
implantação das possíveis estações
de bike estão Biblioteca Pública
Municipal Ricardo Ferraz de Ar-
ruda Pinto, Centro Cívico, largo
dos Pescadores, avenida Renato
Wagner, avenida Cruzeiro do Sul,
Praça do Parafuso, Estação da
Paulista, Lagoa do Santa Rita e
Terminal Central de Integração

“Esse serviço de compartilha-

mento de bicicletas possibilita o uso
desse veículo de transporte sem a
necessidade de investimento na sua
compra, inserindo novos usuários
no hábito de pedalar, incentivan-
do o turismo, promovendo o exer-
cício físico e se colocando como uma
alternativa de lazer para a popula-
ção, sendo fundamental para uma
mobilidade urbana sustentável,
podendo-se dizer o mesmo sobre
outros equipamentos de mobilida-
de individual ativa ou baseados em
energia limpa”, disse Jane.

Conforme o edital, a Prefeitu-
ra poderá firmar os Termos de Cre-
denciamento e de Permissão de

Uso com a empresa fornecedora
do serviço pelo prazo de 12 me-
ses, possibilitando a renovação
pelo mesmo período, limitado à
vigência máxima de até três anos
(36 meses). O serviço será pago
pelo usuário, já que o município
apenas autoriza o compartilhamen-
to e fiscaliza exigindo que promo-
vam o serviço de forma segura.

“Nosso intuito é tornar o trân-
sito cada vez mais inclusivo e, cla-
ro, pensando na segurança de
todos, independente do modal
utilizado para se locomover na ci-
dade”, comentou a titular da Se-
muttran, Jane Franco Oliveira.

O PDB (Programa Desporto
de Base), mantido pela Prefeitu-
ra de Piracicaba, por meio da Se-
lam (Secretaria de Esportes, La-
zer e Atividades Motoras), deu
início na noite de terça (3), às ati-
vidades de iniciação do Núcleo de
Boxe, que passa a funcionar no
Armazém da Cultura Maria Dir-
ce Camargo, na Estação da Pau-
lista. As aulas serão gratuitas e
direcionadas a meninos e meni-
nas com idades de sete aos 17
anos, sempre às terças e quintas-
feiras, das 18h30 às 19h30.

As aulas no Núcleo de Boxe
serão ministradas pelo professor
Pedro de Oliveira, que explicou que
a ideia é desenvolver a prática de
exercícios isolados nessas primei-
ras semanas para que, com o pas-
sar das aulas, os movimentos se-
jam combinados para permitir uma
progressão positiva no aprendiza-
do, o que também ajuda a mini-
mizar os riscos de acidentes.

“As aulas também têm o ob-
jetivo de proporcionar a obtenção
do condicionamento físico neces-
sário para a prática esportiva, mas,
como esse é um público formado
basicamente por crianças, a me-
todologia de ensino deve ser lúdi-
ca e criativa”, ressalta Oliveira.

Uma das primeiras alunas a
comparecer ao Armazém da Cul-
tura foi a pequena Isabelly Teixeira
Razze, 9 anos, que é apaixonada
por atividades físicas. Ela estava
ansiosa para ter as primeiras ins-
truções da modalidade, que traz
benefícios à saúde e proporciona o
convívio com outras crianças.

Divulgação

Branca acompanhou a primeira aula do
núcleo de boxe, na Estação da Paulista

A mãe de Isabelly, Kelly Tei-
xeira Razze, disse que oferecer
aulas de boxe na Estação Paulis-
ta foi uma ideia acertada, já que
o próprio espaço de toda a esta-
ção é amplo e permite que a fa-
mília tenha os seus momentos de
lazer e de prática esportiva en-
quanto os filhos estão sob os cui-
dados de um profissional habili-
tado, oferecido pela Selam.

Eliana Agostinho, mãe de Sa-
mira, também de 9 anos, disse
que a filha é adepta das mais va-
riadas modalidades de luta e que
o boxe é mais uma oportunidade
para que ela possa praticar um
esporte que gosta. “Minha filha é
daquelas que trocam a aula de
dança pelas modalidades de luta.
Ela está bem motivada com essa
oportunidade”, ressalta Eliana.

O coordenador do Programa
Desporto de Base, Ronaldo Lu-
centini, ressalta que o boxe é mais
uma opção de esporte oferecida
pela Selam. “A modalidade chega
para ampliar as oportunidades
dos munícipes para a prática de
mais um esporte gratuito, ofere-
cido pela Prefeitura”, reforçou.

SERVIÇO
Iniciação de boxe. Aulas no
núcleo de boxe na Estação da
Paulista às terças e quintas-
feiras, das 18h30 às 19h30,
no Armazém da Cultura Maria
Dirce Camargo (avenida Dr.
Paulo de Moraes, 1.682). Au-
las gratuitas para meninos e
meninas de 7 a 17 anos. Mais
informações sobre o PDB
(19) 3433-3825 / 99954-4105.
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Agência é homenageada
por dois anos de atuação

O vereador André Bandeira
(PSDB) entregou, nesta quinta-fei-
ra (5), voto de congratulações à
empresa Meso Carreira e Gestão
pelos dois anos de fundação e ser-
viços prestados em Piracicaba,
através do requerimento nº 663/
2023. A cerimônia para entrega do
quadro alusivo ao voto ocorreu na
Sala da Presidência, com a presen-
ça de toda a equipe da agência.

A Meso Carreira e Gestão atua
na contratação e qualificação pro-
fissional e atende a empresas de
diferentes segmentos, as necessi-
dades específicas de recrutamen-
to, seleção e treinamento de pes-
soal. Como agente de integração
com programa de estágio, a Meso
tem construído pontes entre o
mundo acadêmico e o profissio-
nal, oferecendo aos jovens talen-
tos oportunidades de aprendiza-
do e crescimento. Além disso,
proporciona treinamentos para
equipes de vendas e líderes.

Na cerimônia de homenagem,
o parlamentar parabenizou a em-
presa pelo trabalho, dedicação e
comprometimento com a coloca-
ção de pessoas no mercado de tra-

balho. “Vocês ligam quem precisa
de trabalho e quem precisa da mão
de obra”, destacou. “Tenho certe-
za do crescimento da Meso por-
que não faltam dedicação, compe-
tência e vontade trabalhar”. Ele
salientou que a agência ainda bus-
ca proporcionar qualificação pro-
fissional para as pessoas, contri-
buindo para que tenham renda.

A representante da agência,
Larissa Braga Bosquiero, lem-
brou que ninguém faz nada so-
zinho. “Seguimos o nosso pro-
pósito e juntos construímos
para inserir as pessoas no mer-
cado de trabalho”, afirmou.
Marisa Cury, também da Meso,
salientou a vivência com os jo-
vens e a importância de acredi-
tar no futuro. “Podemos ter di-
ficuldades, mas é uma vitória a
cada pessoa que conseguirmos
inserir no mercado. Agradeço a
Deus por podermos fazer algu-
ma coisa em benefício do outro”,
colocou. Para Mara Cury, lidar
com pessoas é um desafio. “Bus-
camos a pessoa certa para o lu-
gar certo. É muito gratificante ver
o sucesso das pessoas”, disse.
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Vereador André Bandeira (PSDB) destacou importância da atuação
da empresa na inserção de pessoas no mercado de trabalho

Com ingressos já disponíveis
para venda, hoje (6), às 20h, no
Teatro do Sesc Piracicaba, o duo
Rodrigo Borges e Ian Guedes apre-
sentam o show Tributo ao Clube
da Esquina. Neste espetaìcul,o Ro-
drigo e Ian desfilam clássicos do
Clube da Esquina e composições
próprias. Os arranjos para violão
de aço, guitarra e voz demonstram
modernidade, recriando com pro-
priedade a atmosfera de alguns dos
maiores sucessos da música minei-
ra, como Um girassol do seu cabe-
lo, Rua Ramalhete, Clube da Es-
quina n.2, Trem Azul, Quem sabe
isso quer dizer amor, Maria Maria,
Qualquer Palavra (música de Ro-
drigo Borges com participação do
Lenine), Para Lennon e McCartney,
Vento de Maio, Paisagem da Jane-
la, Sal da Terra, Trem de Doido,
Lumiar, Caxangá e muito mais.

Rodrigo Borges é cantor e
compositor, está no cenário minei-
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Sesc recebe Rodrigo Borges & Ian Guedes

Com Tributo ao Clube da Esquina, duo apresenta importantes
canções do movimento e composições feitas com amigos

Lorena Teixeira

ro principalmente como um dos
principais artistas da Nova Gera-
ção do Clube da Esquina. Movi-
mento o qual toda sua famiìlia es-
teve envolvida como idealizadora,
inclusive seus tios Lo Borges, Már-
cio Borges e Milton Nascimento. Gra-
vou o álbum Qualquer Palavra com
participações de Lenine, que inter-
preta a faixa título, e Lo Borges.

Guitarrista e Produtor Musi-
cal, Ian Guedes filho caçula de Beto
Guedes, vem de uma famiìlia de
grandes nomes da cena musical de
Minas Gerais. Ao longo de sua tra-
jetória participou de diversos e im-
portantes shows em que esteve
ao lado de importantes músicos
como Toninho Horta, Lo Borges,
Tadeu Franco e Beto Guedes

A venda de ingressos está dis-
ponível para compra de forma on-
line (site e aplicativo Credencial Sesc
SP) e nas bilheterias físicas da unida-
de. O valor varia entre R$ 25 e R$ 8.
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Indicações solicitam reparos
em ruas do Santa Cecília

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou, na tarde desta
quinta-feira (5), três indicações que
pedem ao Executivo operação tapa-
buracos em vias do bairro Santa
Cecilia. Por meio da indicação 3865/
23, o vereador pede operação tapa-
buracos ou manutenção asfáltica na
rua Jaime Olave, entre as ruas Cas-
siano Ricardo e Manoel Bandeira.

Na indicação 3863/23, Pedro
Kawai solicita a adoção dos mes-
mos procedimentos na rua Cas-
siano Ricardo, entre as ruas Jai-
me Olave e Fúrio Franceschini.
Já na indicação 3864/23, de for-
ma semelhante, o parlamentar

solicita operação tapa-buracos ou
manutenção asfáltica na rua Vi-
nícius de Moraes, cruzamento
com a rua Fúrio Franceschini.

Na justificativa, o vereador
afirma que o asfalto das vias está
em péssimas condições e, portan-
to, faz-se necessária a sua recupe-
ração. Ainda de de acordo com
Kawai, as indicações foram formu-
ladas a partir de demandas de mo-
radores do bairro. “As vias mencio-
nadas estão em péssimas condições,
o que representa um risco para os
motoristas e pedestres. Por isso, so-
licitamos a realização de obras de
manutenção”, afirmou o vereador.

Proposituras de Pedro Kawai pedem operação tapa-buracos
nas ruas Jaime Olave, Cassiano Ricardo e Vinícius de Moraes
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DISTRITO DE IBITIRUNA
Na manhã desta quinta-feira
(5), o vereador Josef Borges
(Solidariedade) visitou o Dis-
trito de Ibitiruna, localizado
aproximadamente a 45 km
do centro de Piracicaba, a
pedido do morador Rogério
Rubia, para ouvir e verificar
as demandas necessárias
naquela região. Foi consta-
tada a necessidade de uma
cobertura para o ponto de
ônibus para proporcionar co-
modidade aos usuários do

transporte. Também foi soli-
citada a reestruturação da
iluminação elétrica, que está
precária e também a coloca-
ção de lombadas em uma
rua próxima. O vereador se
prontificou a encaminhar as
demandas sol ic i tadas às
secretar ias responsáveis
para darem os encaminha-
mentos cabíveis, com o ob-
jetivo de proporcionar uma
qualidade de vida melhor aos
moradores daquela região.
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Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

Na primeira edição da nos-
sa coluna, em outubro,
não poderia deixar de ci-

tar o início do mês mais rosa do
ano, em que são fortalecidas ações
para a prevenção do câncer de
mama no Brasil. Já é tradição,
mas é sempre bom reforçar que,
além de hábitos saudáveis, as
mulheres devem sempre ficar
atentas aos exames de saúde, so-
bretudo ao autoexame da mama,
que pode identificar a doença
logo no início e contribuir sobre-
maneira para que seja curada.

Mas, como todos, todas e to-
des sabem, minha atuação é em
torno das pessoas com HIV,
Aids, além de outras doenças in-
fecciosas, como sífilis e hepatites
virais. Como presidente do Ca-
phiv, onde desenvolvemos diver-
sos projetos de prevenção e aco-
lhimento desta população, sempre
busco trazer temas amplos, como
o Outubro Rosa, para o contexto
em que convivo diariamente.

Na minha breve pesquisa
semanal - na qual, busco os te-
mas em que apresento neste es-
paço a vocês - me deparei com o
texto do Movimento Nacional
das Cidadãs Posithivas, o
MNCP, que é uma organização
formada por mulheres vivendo
com HIV e Aids e pessoas que
convivem com a epidemia. No
site deles  -- o mncp.org.br --,
que aliás, é muito bem estrutu-
rado e com excelentes informa-
ções, tem um breve artigo com a
preocupação sobre o câncer e as
mulheres infectadas pelo vírus
da imonudeficiência humana.

Vou reproduzir algumas
partes, mas, como sempre faço,
sugiro que você busque o tex-
to na íntegra que está no site,
além de outras informações.

No artigo, o MNCP recor-
da que o Instituto Nacional de
Câncer, no Brasil, informa que
o câncer de mama é o "mais in-
cidente em mulheres de todas
as regiões", com taxas mais al-
tas nas regiões Sul e Sudeste.

Os dados são ainda de
2021, mas de qualquer forma se
apresentam alarmantes e  nos
impõe uma realidade que toda
a rede nacional de saúde deve
entender para poder contribuir
na prevenção: "Para o ano de
2021 foram estimados 66.280 ca-
sos novos, o que representa uma
taxa ajustada de incidência de
43,74 casos por 100 mil mulhe-
res. Quanto ao câncer de colo
de útero, os dados estimados fo-
ram de 20.470 novos casos, re-
presentando uma taxa de 9,2%."

No mesmo artigo, o MNCP
adverte que tem observado com
preocupação o aumento dos re-
latos de casos e suspeitas de

Outubro RosaOutubro RosaOutubro RosaOutubro RosaOutubro Rosa
e a saúdee a saúdee a saúdee a saúdee a saúde

das 'cidadãsdas 'cidadãsdas 'cidadãsdas 'cidadãsdas 'cidadãs
posithivas'posithivas'posithivas'posithivas'posithivas'

câncer entre as mulheres que
vivem com HIV/Aids. "Em al-
gum momento de nossas vidas
recebemos um diagnóstico para
o HIV, uma doença, até o mo-
mento sem cura e, sabemos per-
feitamente que o impacto é for-
te, doloroso e cruel por todo es-
tigma, preconceito e medo que
vem no 'pacote'. Ouvir e ler re-
latos de mulheres que além do
HIV enfrentam o câncer nos faz
pensar no sofrimento em 'reco-
meçar' uma nova luta pela vida,
num tratamento que não só traz
efeitos colaterais físicos, mas
também psicológicos. A queda de
cabelos, a retirada da mama ou
útero são situações que abalam
a autoestima da mulher, pois im-
pactam em partes do corpo mui-
to relacionadas à feminilidade."

Se você tiver o interesse de
conhecer a história de Ane Ave-
line, de 50 anos, eu convido a
acessar o site do MNCP e ler o
relato que é comovente. Para
esta coluna, a minha intenção
é sempre alertar que o câncer
incide também em pessoas com
HIV, e que, embora seja difícil
a luta contra uma doença ain-
da sem uma cura, não se deve
negligenciar os exames sobre
outros aspectos da saúde.

Nos meus anos de cami-
nhada ao lado da população
com HIV, seja homens ou mu-
lheres, eu já verifiquei muito
desalento, quando a pessoa, por
estar infectada, simplesmente
"larga mão" do cuidado com a
vida. Mas estou aqui para dizer
que não precisa ser assim. É
possível ter qualidade de vida,
mantendo o tratamento em rela-
ção ao HIV, mas também se pre-
venindo a outras doenças, como
o câncer de mama, só para ficar
no exemplo do Outubro Rosa.

Todos devemos cuidar da
saúde. Ingerir alimentos com
qualidade, na quantidade neces-
sária, assim como buscar fazer
alguma atividade física, que con-
tribui tanto para o corpo quanto
para a mente, são sempre as prin-
cipais indicações. Mas também eu
incluo o cuidado com o sono, sa-
ber os limites para ingerir bebi-
das alcoolicas e a convivência
social. Tudo impacta a saúde.

Obrigado pela sua leitu-
ra e até a próxima semana!

Eu já vi muitoEu já vi muitoEu já vi muitoEu já vi muitoEu já vi muito
desalento.desalento.desalento.desalento.desalento.
Mas estou aquiMas estou aquiMas estou aquiMas estou aquiMas estou aqui
para dizer quepara dizer quepara dizer quepara dizer quepara dizer que
não precisanão precisanão precisanão precisanão precisa
ser assim!ser assim!ser assim!ser assim!ser assim!
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Prefeitura publica a regulamentação
da aquisição da agricultura familiar
Política pública é coordenada pela Sema (Secretaria Municipal de Agricultura e Abastecimento)

Foi publicado no Diário Ofici-
al do Município de terça-feira (3),
o decreto 19.643/2023, que regula-
menta a lei 9.826/2022, que insti-
tui o Programa Municipal de Aqui-
sição da Agricultura Familiar de
Piracicaba. Aprovado em setembro
de 2022 na Câmara Municipal de
Piracicaba, o programa da Prefei-
tura de Piracicaba, coordenado pela
Sema (Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento), exi-
ge a aquisição de pelo menos 30%
de produtos provenientes da agri-
cultura familiar do município em
chamadas públicas de alimentos.

Esta porcentagem mínima
deve ser empregada nas compras
de alimentos para abastecimento da
rede pública de ensino, bem como
a rede filantrópica, comunitária e
confessional de ensino, que rece-
bem recursos públicos, como tam-
bém para a rede socioassistencial e
do Banco de Alimentos, equipa-
mentos de alimentação e nutrição
e demais instituições públicas com
fornecimento regular de refeições.

Para participar das chamadas
públicas, os proponentes devem

Thais Passos/SEMA

Entre os objetivos do programa esta o fomento
a agricultura familiar, organica e agroecologica

conter o CAF (Cadastro Nacional
da Agricultura Familiar) física ou
jurídica. A prioridade das compras
públicas da agricultura familiar
dá-se na seguinte ordem: assenta-
mentos de reforma agrária, comu-
nidades tradicionais indígenas e
quilombolas; agricultores orgâni-
cos ou agroecológicos certificados
ou que estejam em processo de tran-
sição agroecológica; grupos for-
mais; grupos informais; fornece-
dores individuais e cooperativas
centrais da Agricultura Familiar,
detentoras de CAF jurídica.

Segundo a secretária Nancy
Thame, da Sema, a regulamenta-
ção foi construída conjuntamen-
te com a SME (Secretaria Muni-
cipal de Educação), a equipe da
Merenda Escolar (DAN – Depar-
tamento de Alimentação e Nutri-
ção), servidores da Secretaria de
Saúde, da Smads (Secretaria
Municipal de Assistência e Desen-
volvimento Social) e representan-
tes da Coopihort (Cooperativa Pi-
racicabana de Horticultores).

“Entre os objetivos do pro-
grama está o fomento à produ-

ção da agricultura familiar, or-
gânica e agroecológica no mu-
nicípio, promover e fortalecer
práticas de segurança alimentar
e nutricional local e garantir o
acesso a alimentos adequados e
saudáveis”, destaca Nancy.

O presidente da Coopihort e
agricultor familiar, Vanderlei
Sanches, defendeu a importância

do programa. “Com essa lei, to-
dos saem ganhando: de um lado
o produtor rural conseguindo
produzir mais e vender sua pro-
dução, do outro lado, a população
consumindo produtos locais mais
frescos e de qualidade, e em ter-
ceiro lugar, a economia da cidade,
que vai se fortalecer e gerar mais
recursos”, ressalta Vanderlei.

Com duas sessões agenda-
das para hoje (6) e amanhã (7),
ambas às 20h, o espetáculo ‘A
Língua em Pedaços’ chega nesta
semana ao Teatro do Sesi Piraci-
caba. A peça, que tem aproxima-
damente uma hora de duração e
classificação indicativa 12 anos,
terá entrada gratuita ao público.
Os ingressos, porém, precisam ser
reservados na plataforma Meu
Sesi. Basta acessar o site www.
sesisp.org.br/eventos, realizar o ca-
dastro e selecionar a unidade Pira-
cicaba para garantir os bilhetes.

Sob a direção de Elias Andrea-
to, texto de Juan Mayorga e elenco
composto por Ana Cecília Costa e
Joca Andreazza, o espetáculo acon-
tece na cozinha do Mosteiro São
José, primeiro convento de Carme-
litas Descalças fundado por Teresa
(Ávila, 1.562). A ação concentra-se
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‘A Língua em Pedaços’ chega ao Sesi Piracicaba

Espetáculo narra a vida e o pensamento de Teresa d´Ávila

Laércio Luz

no confronto entre a monja carme-
lita e o inquisidor, duas persona-
gens de mentes brilhantes, porém,
com distintas percepções de Deus.

De um lado, há uma mulher
de coragem, que está sendo acusa-
da de profanação por suas experi-
ências místicas (visões e arrebata-

mentos). Do outro lado, está um
homem de mente aguda, fareja-
dor de hereges, representante do
poder eclesial. Ao inquisidor (e ao
público), cabe a desafiadora ta-
refa de tentar decifrar ou render-
se ao enigma de Teresa d´Ávila.

Agora no Sesi Piracicaba, a
peça ‘A Língua em Pedaços’ dará
ao público a oportunidade de co-
nhecer melhor a vida e o pensa-
mento daquela que é considerada
uma das maiores personalidades
femininas do segundo milênio.

SERVIÇO
‘A Língua em Pedaços’, hoje (6)
e amanhã (7), no Teatro do Sesi
Piracicaba (avenida Luiz Ralph
Benatti, 600, bairro Vila Indus-
trial). Classificação: 12 anos.
Ingressos gratuitos, com reser-
va pela plataforma Meu Sesi
(www.sesisp.org.br/eventos).
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Dezessete vias recebem
serviços de tapa-buraco

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria (Semozel), exe-
cutou serviços de tapa-buraco na
última semana, de 25 a 29 de se-
tembro, em 17 vias do município,
entre avenidas e ruas. Ao todo, as
equipes percorreram nove bairros.
Por meio da operação Tapa-bura-
co, a Semozel atende solicitações via
SIP (Serviço de Informações à Po-
pulação) – 156 e vereadores, além
das necessidades pontuais verifi-
cadas nas vias que percorrem.

As equipes priorizam regiões
estratégicas de mais urgência, como
avenidas com fluxo intenso, e ne-
cessidades pontuais. Os serviços
são executados com medição da
massa aplicada por m² e padroni-
zação, realizando requadramento
ao redor do buraco, preenchendo

com bica corrida (conjunto de pe-
dra britada, pedrisco e pó-de-pe-
dra) e finalizando com a massa
asfáltica, nos buracos que precisem
de intervenção mais profunda.

Bairros e respectivas vias aten-
didas nesta semana: Água Bran-
ca: rua Santa Catarina; Algodoal:
rua Pero Vaz de Caminha; Centro:
rua Dr. Alarico Coury; Garças:
ruas Arandu e João de Souza Ara-
nha; Perdizes: avenida Taubaté;
Parque Nossa Senhora das Graças:
rua Carlos Bartolomeu de Arruda;
Santa Teresinha: ruas Prof. Anto-
nio Silveira Campos, Queluz, Nati-
vidade da Serra, Lavrinhas, Emí-
lio Carlos, Monsenhor Antonio
Martins da Silva, Guarujá e Bana-
nal; São Dimas: avenida Torqua-
to da Silva Leitão; e Vila Rezen-
de: rua Elvira Guarda Mascarin.

O vereador Josef Borges (So-
lidariedade) ministrou na noite de
quarta-feira (04) uma palestra
para alunos do 3º ano do ensino
médio da Escola Estadual “Hélio
Penteado de Castro”, no Parque
Piracicaba, sobre a função dos três
poderes constituídos em nosso
país, Executivo, Legislativo e Ju-
diciário, e também sobre o papel
desempenhado pelos vereadores.

Ele ressaltou aos alunos a
importância de meios disponi-
bilizados pela Prefeitura para a
solicitação de serviços, como o
telefone 156, falou sobre o en-
caminhamento de demandas
aos vereadores para posterior
elaboração de proposituras, bem
como também defendeu a adoção
de uma postura ativa por parte
dos alunos na cobrança de direi-
tos e na participação cidadã.

Josef Borges ainda propôs
aos estudantes que acompa-
nhem as propostas de solução
de demandas apresentadas e,
igualmente, que eles participem
de uma sessão camarária real,
para saberem como são traba-
lhadas as indicações e projetos
feitos pelos parlamentares.

O vereador classificou a
ação como muito positiva, pois
os alunos puderam melhor co-
nhecer o papel dos vereadores,
como os serviços podem e de-
vem ser cobrados e, acima de
tudo, dialogaram sobre como a
participação política ativa pode
auxiliar no crescimento do país.

Toda a atividade foi acompa-
nhada por professores da unida-
de, pela vice-diretora Kelly Cristi-
na dos Santos Rodrigues e pela co-
ordenadora Eloisa de Jesus Pinson.

CCCCCIDADANIAIDADANIAIDADANIAIDADANIAIDADANIA

Vereador fala a estudantes sobre
o funcionamento do Legislativo

Divulgação

17 vias, em nove bairros, receberam serviços
de tapa-buraco na última semana

Em palestra a alunos da Escola Estadual “Hélio Penteado
de Castro” Josef Borges falou sobre o papel do vereadores
e sobre como solicitar serviços junto ao Executivo

Assessoria Parlamentar
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Cecan abre Campanha
Outubro Rosa, hoje

FDEFDEFDEFDEFDE

Deputado Helinho Zanatta reforça
seu compromisso com a Educação
O vice-presidente da Alesp apresentou demandas de Piracicaba e região
para melhorar a Educação; encontro foi com o presidente da FDE

O deputado estadual Helinho
Zanatta (PSD), vice-presidente da
Alesp, reuniu-se nesta semana
em seu gabinete com o presidente
da FDE (Fundação para o Desen-
volvimento da Educação), Jean
Pierre Neto, e a Chefe de Gabine-
te, Sara Suely Sobrinho Lopes.

O encontro foi marcado pela
discussão de importantes temas
relacionados à educação e infra-
estrutura escolar no Estado. He-
linho Zanatta, com sua experiên-
cia como prefeito eleito e reeleito
de duas cidades (São Pedro e
Charqueada), destacou os cons-
tantes investimentos para a me-
lhoria da qualidade da educação,
uma das principais bandeiras do
governador Tarcísio de Freitas.

Entre os pleitos estão cons-
trução e reformas de escolas,
construção e reformas de qua-
dras esportivas e equipamentos,
transporte escolar, mobiliários e
materiais pedagógicos de ponta.
O deputado reafirmou seu empe-
nho como homem público em fa-
zer da educação um instrumento

A abertura do Outubro Rosa
será a partir das 19 horas desta
sexta (6) pelo oncologista Fernan-
do Medina, que pretende reforçar
o “discurso da prevenção” ao lado
dos oncologistas André Moraes e
Mary da Silva Thereza, diretores
da Unidade. Em seguida, tem apre-
sentação do grupo Amigas da Onça,
formado por pacientes e ex-pacien-
tes oncológicas que utilizam paró-
dias musicais para levar mensagens
positivas de luta e superação do
câncer. No final, participação do
grupo Rádio Comida para apresen-
tação de paroìdia gastronomica.

Segundo ele, é preciso que a
comunidade deixe de lado certos
tabus com relação ao câncer e te-
nha a certeza de que a doença tem
cura, principalmente quando di-
agnosticada em estágio inicial.

“Com conhecimento, as pes-
soas terão mais consciência sobre
os cuidados necessários à sua pró-
pria saúde”, disse o oncologista,
apontando a alimentação saudá-
vel, a prática regular de atividade
física, o controle do estresse, do
peso e do sono e, sobretudo, a
manutenção de exames preventi-
vos regulares, como formas de se

Divulgação

O médico oncologista Fernando Medina fará
a abertura oficial do evento na sexta à noite

prevenir o câncer. “Precisamos
fazer a nossa parte para que essa
não seja uma luta desleal”, consi-
derou o oncologista, apostando na
educação como poderosa ferra-
menta de prevenção ao segundo
tumor mais incidente na popula-
ção feminina do mundo todo.

Ele revela, porém, que a pre-
venção garante que a doença seja
diagnosticada com até dois anos de
antecedência, com um índice de cura
superior a 90% quando o câncer se
encontra em estágio inicial (1 e 2).

Neste cenário, e com a mis-
são de levar informação de quali-
dade à comunidade, Medina fa-
lou sobre a ampla programação
organizada pelo CECAN para
honrar o Outubro Rosa, Cami-
nhada e Abraço Simbólico à Pre-
venção, no dia 07; cerca de 30
palestras agendadas em empre-
sas de Piracicaba e região, além
de outras dez palestras direcio-
nadas a pacientes e familiares; e
realização de Sábado Sem Câncer
de Mama no dia 28, com atendi-
mento a partir das 8 horas, me-
diante distribuição de 500 senhas
para exames de prevenção pelo
SUS-Sistema Único de Saúde.

Divulgação

Reunião de Helinho foi com o presidente Jean Pierre Neto, da FDE

cada vez mais transformador na
vida dos estudantes paulistas.

Durante a reunião, Helinho
apresentou demandas de esco-
las da Região Metropolitana de
Piracicaba, onde mantém forte
atuação política. A interlocução
entre o deputado Helinho Za-
natta e o presidente do FDE,
Jean Pierre Neto, foi destacada
como de grande importância.

O deputado ressaltou que, por
meio dessa parceria e diálogo con-
tínuo, será possível direcionar re-
cursos e esforços para melhorar
ainda mais o sistema educacional
do estado de São Paulo e, em espe-
cial, da região de Piracicaba.

Helinho Zanatta pediu ao
presidente da FDE especial aten-
ção para as escolas da cidade de
Piracicaba. A preocupação com
a qualidade da educação e o
bem-estar dos estudantes está
no cerne de suas ações políticas.

“Recebi o presidente Jean Pi-
erre e a Chefe de Gabinete, Sara
Lopes, para conhecer melhor o tra-
balho que desenvolvem à frente da

FDE e também pude apresentar
importantes demandas de Piraci-
caba e nossa região.  Esse encontro
sem dúvida representa um passo
significativo na busca por soluções
que beneficiem a educação pública
de nossas cidades. A troca de idei-
as e a busca por parcerias são es-

senciais para promover o desenvol-
vimento educacional no Estado e
garantir um futuro promissor
para as gerações vindouras. Fui
gestor público em duas cidades
diferentes, eleito e reeleito e sei da
importância de constantes investi-
mentos nessa área”, disse Helinho.

FFFFFORMARORMARORMARORMARORMAR

MSB investe em
jovens do Instituto

A iniciativa da empresa já
ajudou a formar dezenas de jo-
vens que foram inseridos no mun-
do do trabalho pela primeira vez,
devido a essa cooperação. A ana-
lista de Desenvolvimento Huma-
no e Organizacional (DHO), Juli-
ana Belloti reafirma sobre a posi-
ção e o compromisso da MSB na
transformação profissional e pes-
soal dos jovens. “Com o Instituto
Formar temos uma parceria de
sucesso e, se depender do meu tra-
balho, será mais ainda. A nossa
meta é desenvolver os aprendizes
e, quando terminam os 22 meses,
pretendemos efetivá-los em nosso
quadro de colaboradores.”, decla-
rou. Ela completou reforçando que
a passagem pela multinacional
como aprendizes insere-os na
cultura da empresa, o que facili-
ta na seleção de novos talentos.

Nesta linha, o gerente de Re-
cursos Humanos da MSB, Silvio
Moraes, corrobora com a estra-
tégia de retenção de talentos do
Instituto Formar. “Não tenho
dúvidas de que a parceria com o
Formar é uma fonte de desco-
brir talentos. Eu, com 39 anos
de experiência profissional, sou
oriundo do Senai, sou fruto dis-
so. Para mim é olhar ao passado,
me vejo nesses jovens que estão
chegando e consigo enxergar um
futuro brilhante para eles.”

O ex-aprendiz, Samir Wallace
de Almeida é um dos exemplos e
está recém-contratado na MSB,
onde fez a prática da aprendiza-
gem profissional pela instituição.
Para ele, passar pelo Instituto For-
mar foi um grande crescimento
pessoal e profissional: “antes do
curso no Formar, eu era tímido, e
lá eles me ensinaram a me desen-
volver, conversar com as pessoas,
como trabalhar em equipe. Na em-
presa aprendi o Excel, paquíme-
tro, fazer Ordens de Serviço, en-
tender sobre as peças e hoje, bus-
co por conhecimento e penso em
fazer algum curso de Qualidade.”

EXPERIÊNCIA — A con-
tratação dos jovens de acordo

com a Lei da Aprendizagem é um
fator positivo no Brasil, segundo
o Diretor de Recursos Humanos,
Mr. Woontae Jeong da MSB. “Na
Coreia do Sul tem um projeto pa-
recido com o do Instituto Formar.
A lei obrigatória no Brasil gera
um bom desenvolvimento tanto
para a empresa, como para os jo-
vens. Vejo essa iniciativa como
positiva, o que já gerou muitos
casos de contratação”, avaliou.

Aos 18 anos de idade e com
a sua primeira experiência for-
mal no mundo do trabalho, o
aprendiz Hicaro Brito dos San-
tos atua na MSB há dez meses.
“Participar do Instituto Formar,
vejo como uma evolução gigan-
tesca, tanto pessoal, como pro-
fissional e no futuro, quero estu-
dar e atuar em Marketing de Ven-
das, área a qual me identifico.”

Na empresa, todos os apren-
dizes são desenvolvidos dentro dos
setores por tutores, além de passa-
rem periodicamente por treina-
mentos. A analista Juliana ressal-
ta que é importante o comprometi-
mento de cada jovem com as fun-
ções que precisam desempenhar
nas rotinas do dia a dia. “Não po-
demos exigir que eles entrem pre-
parados, não é o caso. Eu quero
comportamento, o trabalho a gen-
te ensina, mas eles têm que ter in-
teresse, que estar motivados e gos-
tando do que fazem. A cultura aqui
é mais exigente, mas eu passo isso
a eles como uma oportunidade.”

Na MSB, os aprendizes são
considerados fundamentais nos
setores e seus processos, com des-
taque para a convivência harmo-
niosa entre os jovens vindos do
Instituto Formar e os colabora-
dores. “Os jovens são vistos pelos
gestores e, inclusive, alguns de-
les pedem por mais aprendizes
nos setores. Ali eles dão suporte
relevante e isso devido ao traba-
lho em conjunto de desenvolvi-
mento social, humano e que en-
che o meu coração. Estamos mui-
to felizes com a parceria Formar
e MSB”, finaliza Juliana Belloti.

Juliana Belloti, Taina Vitoria Serafim, Silvio Moraes, Samir de
Almeida, Mr. Woontae Jeong, Isabela Marcuz e Maiane Gadotti

Divulgação
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Três Marias será apresentada
hoje, no Teatro Municipal

Apresentação acontece nesta sexta-feira (6), às 20h,
no Teatro Municipal Dr. Losso Netto; entrada é gratuita

Divulgação

Em 2023, a Cia Te-Ato de Tea-
tro comemora os 25 anos da es-
treia do espetáculo “As três Marias
em busca do ponto G”. Três soltei-
ronas interpretadas por três ho-
mens que estão à procura de um
marido que estreou em setembro
de 1998 como evento do Salão In-
ternacional de Humor de Piracica-
ba com recorde de público na sala 1
do Teatro Municipal Dr. Losso
Neto, cerca de 960 espectadores.
Apresentação será nesta sexta (6),
às 20h, com entrada gratuita e re-
tira ingresso uma hora antes.

A comédia de Méri Didoné
conta a história de três solteironas,
Maria do Socorro, Maria das Do-
res e Maria da Graça. Socorro
(Scarpa) é rica e toda puritana, so-
nha em se casar com um príncipe
encantado e escreve semanalmen-

te cartinhas para o correio senti-
mental da Tia Celeste. Dores (Lode)
é a amiga que mora de favor, ela é
toda bem resolvida mas esconde
que seu maior sonho é também
casar com bom partido. Graça
(Rafael) é a empregada, fofoquei-
ra e semianalfabeta ela apronta
situações com a patroa e sua ami-
ga que esquentam o espetáculo.

Desde a sua estréia, o espetá-
culo já viajou pelo interior de São
Paulo, fez temporada no Rio de
Janeiro e participou da Mostra
Raízes e Trilhas da Cultura do Gru-
po Arcelor Mittal, do Mapa Cultu-
ral Paulista além das inúmeras apre-
sentações em Piracicaba. A última
apresentação na cidade foi em se-
tembro de 2019, pouco antes da pan-
demia. No elenco estão Jhoão Scar-
pa, Jorge Lode e Tarcizio Rafael.

O envelhecimento é um pro-
cesso natural em que os anos pas-
sam a ser recheados de histórias e
muitos aprendizados. Além da sa-
bedoria simbolizada pelos cabelos
brancos, essa fase é uma oportuni-
dade de adquirir conhecimentos,
de ter vivências inusitadas e reali-
zar atividades que agregam boas
experiências à nossa jornada.

Reconhecendo a importância
das pessoas idosas e valorizando
suas histórias de vida, a Legião
da Boa Vontade (LBV) empreen-
de esforços para que elas experi-
mentem a terceira idade de forma
plena, com saúde e alegria. Em
suas unidades, a Entidade zela
pelo bem-estar de seus atendidos,
preservando sua dignidade, mini-
mizando os fatores de risco típi-
cos dessa fase da existência e tam-
bém oferecendo orientação às fa-
mílias sobre o cuidado com seus
entes queridos e consigo mesmos.

APRENDER — Segundo a
psicóloga clínica e especialista em
avaliação neuropsicológica, com
mestrado em Gerontologia Biomé-
dica pela Escola de Medicina —
Instituto de Geriatria e Geronto-
logia (PUC-RS), dra. Francelise de
Freitas, a pessoa idosa normal-
mente tem uma redução da aten-
ção, da memória e até uma peque-
na desorientação espacial. Ao
“aprender algo novo ela ‘desenfer-
ruja’ o cérebro, pois o coloca para
funcionar”. Daí a relevância do
contínuo processo de aprendiza-
do. Aliás, um grande aliado do en-
velhecimento saudável é o acesso
à cultura. Para a profissional, a
arte tem um efeito significativo na
mente do idoso: “Você está esti-
mulando a cognição e o cérebro,
que é um músculo. Então, tem
muito a ver com a parte cognitiva
e emocional, está tudo no mesmo
pacote”, finaliza a especialista.

VÍNCULOS — Segundo Jos-
laine Santos, assistente social da
LBV, “Os idosos precisam ter ativi-
dades e ações afirmativas para que
eles consigam envelhecer de uma
forma ativa, saudável e humani-
zada”. Em sua opinião, é necessá-
rio cultivar a paciência e promo-
ver o diálogo e a Solidariedade
entre semelhantes: “O contato
com a arte traz a questão terapêu-
tica e algumas reflexões da própria
vida deles [...]. Eles vão construin-
do laços e fortalecendo vínculos”.

Assim, se reforça o sentimen-
to de pertencimento dos usuários,
fazendo com que se sintam incluí-
dos na sociedade. Nesse sentido, a
Entidade cumpre papel vital na con-
quista e na melhoria da qualidade
de vida deles, evidenciando o seu
valor na sociedade e oferecendo-
lhes um ambiente onde possam se
sentir valorizados e cuidados. Nesse
contexto, o serviço Vida Plena é
voltado para idosos e incentiva a
convivência, o fortalecimento de
vínculos e o diálogo, justamente
para que esse período seja vivenci-
ado de forma ampla e irrestrita:
“Na LBV mostram que pode ter
qualidade de vida na melhor ida-
de, isso aqui é maravilhoso. A LBV
é um lugar que você se sente aco-
lhido, porque é abraçado. Lá fora
nos veem como velhos, aqui tu te
sentes uma pessoa muito impor-
tante”, revela Silvarina da Silva, de
60 anos, atendida pela Entidade.

ARTE — Nesse mês em que se
comemoram o Dia Internacional da
Pessoa Idosa e o Dia da Música em
1º de outubro, a Legião da Boa Von-
tade agradece aos seus doadores e
voluntários por contribuírem para
um envelhecimento digno, saudá-
vel e de qualidade a milhares de ido-
sos atendidos pela Instituição no
Brasil. Saiba mais em www.lbv.org.
(Saiba mais em www.lbv.org.)

Legião da Boa Vontade (LBV), preocupação com a Terceira Idade

LBVLBVLBVLBVLBV

O segredo para
envelhecer bem

Divulgação
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Vereador apresenta projeto
de melhorias na avenida
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Prefeitura divulga lista dos dez
artesãos selecionados para feira
Cada artesão receberá permissão de uso do espaço público com validade de cinco anos

Divulgação

Casa do Artesão do Engenho Central receberá
trabalhos de novos artesãos da cidade

Após análise de vídeos com-
probatórios de produção manual,
a Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Diretoria de Turismo, vin-
culada à Semdettur (Secretaria
Municipal de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo),
selecionou dez artesãos para ex-
porem e venderem os próprios tra-
balhos na feira da Casa do Arte-
são situada no Engenho Central.

Os selecionados foram Ate-
liê J.K Soares, com arte em MDP
com fio de malha; Glaucia Feli-
ciano, com bijuteria com botão;
Izabel Casarini, com esculturas
em argila; Juca Ferreira, com ar-
tigos decorativos de madeira
rústica; Larissa Leite, com arte-
sanato em tecido; Mário Bruno,
com carrinho feito de chapa de
aço galvanizado; Neide Alves,
com artesanato em resina; Palo-
ma Almeida, com quilling (téc-
nica que utiliza tiras de papel
para virar desenho); Rosana
Maiolo, com amigurumi (técnica
de artesanato japonesa de croche-
tar ou tricotar pequenos bonecos

tridimensionais), e Sueli Barri-
lao, com tapeçaria em arraiolo.

Cada artesão selecionado re-
ceberá permissão de uso do es-
paço público com validade de
cinco anos, ou seja, até dia 30 de
setembro de 2028. Passado esse
tempo, ele poderá participar de
outro edital de chamamento e ser
selecionado novamente. Haverá
uma lista de espera dos selecio-
nados. Caso haja desistência de
algum artesão no decorrer do
primeiro ano, outro será chama-
do, porém, o prazo de perma-
nência será o mesmo, ou seja,
até dia 30 de setembro de 2028.

Para concorrer à seleção, os
artesãos tiveram de seguir alguns
pré-requisitos, como comercializar
produtos de autoria própria que
apresentam atributos culturais e
naturais referentes a Piracicaba;
morar em Piracicaba; não ser cre-
denciado em nenhuma outra feira
já existente no município e não pos-
suir empresa ou ponto comercial.

Conforme a diretora munici-
pal de Turismo, Alessandra Freire,

os selecionados deverão participar
das reuniões com os gestores pú-
blicos responsáveis pelo artesana-
to e seguir as normas do Regula-
mento do Artesanato em vigor.

“Nosso intuito é evidenciar o
trabalho feito por estes artistas, com
foco nas produções que destaquem
as características de Piracicaba. Há
pelo menos dez anos não eram aber-
tas vagas para feiras de artesanato

na cidade, então esta é uma gran-
de oportunidade de valorização dos
artesãos e de incentivo ao turismo
e à economia local”, falou a direto-
ra de Turismo, Alessandra Freire.

A feira realizada no Engenho
Central faz parte do Programa de
Desenvolvimento do Artesanato
de Piracicaba, de responsabilida-
de do Departamento de Turismo,
da Semdettur, e tem como objeti-
vo geral divulgar a cultura em-
preendedora, geração de renda e
o fomento do artesanato na cida-
de. A realização da Feira de Arte-
sanato está regulamentada pela
Lei n° 9.679/2021, que institui a
Política Municipal de Incentivo e
Valorização do Artesanato e de-
mais itens, e pelo Decreto 19.438.

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) reuniu-se na tarde de
quarta-feira (4) com a diretoria do
Friurna Alimentos, para expor o
projeto de melhorias da avenida
Cristóvão Colombo. A via detém um
acesso importante na cidade, com
trânsito intenso e há muito tempo
enfrenta problemas na drenagem
da água, buracos e borrachões, o
que causa inúmeros acidentes para
quem transita por ela. Ela vem pas-
sando por uma reforma e também
foi contemplada, entre 30 pontos da
cidade, com o serviço de pavimen-
tação de concreto, que corresponde
ao trecho e rotatórias entre a Ponte
do Caixão até a rodovia SP-304.

O vereador está à frente do
Fórum de Trânsito e vem cobran-
do melhorias desde 2021. Somam-
se mais de 20 solicitações ao Exe-
cutivo referente à avenida Cristó-
vão Colombo. Fez parte da forma-
ção dos apontamentos de melhori-
as para o local e tem intensificado
as fiscalizações dessas obras, acom-

panhando os processos. A nova
pavimentação trará ainda mais se-
gurança para o trânsito e para a
população, avalia Gustavo Pompeo.

O objetivo da reunião foi o de
trazer maior clareza para a empre-
sa, que está instalada na avenida.
Gustavo Pompeo abordou ainda o
impacto das obras no local, o prazo
que a prefeitura terá para executar
as melhorias, as estratégias para o
acesso da via durante a execução
do serviço e o quanto as interven-
ções trarão benefícios para o tráfe-
go da região, uma vez que o pavi-
mento de concreto tem maior dura-
bilidade, diminui o custo com a
manutenção de veículos e a possibi-
lidades de ocorrências de acidentes.

“Uma obra que fará a dife-
rença para a região.  A avenida
Cristóvão Colombo é um acesso
importante. A obra vai trazer
qualidade na infraestrutura as-
fáltica, melhorando o trânsito,
trazendo mais segurança para
todos”, disse o parlamentar.

Gustavo Pompeo esclareceu aos proprietários da empresa
instalada na via sobre intervenções que serão feitas pelo Executivo

Assessoria Parlamentar
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Bebel denuncia anistia do
governador a infratores
das medidas sanitárias
O governador criou espécie de “jabuti”, criando artigo específico para anistiar multas
aplicadas durante a pandemia contra aqueles que desrespeitaram normas sanitária

Divulgação

A deputada Professora Bebel lamentou o mecanismo que o governador
Tarcísio de Freitas utilizou para conceder a anistia aos infratores

Da tribuna da Assembleia Le-
gislativa do Estado de São Paulo,
nesta última quarta-feira, 04 de
outubro, a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) denunciou a
anistia que o governador Tarcísio
de Freitas (PR) está dando para
beneficiar quem desrespeitou as
medidas sanitárias durante a pan-
demia. De acordo com a deputada,
ao enviar à Assembleia Legislativa
o Projeto de Lei 1245/2023, o go-
vernador criou uma espécie de “ja-
buti”, criando um artigo específi-
co, para anistiar multas aplicadas
durante a pandemia contra aque-
les que desrespeitaram normas sa-
nitárias, como o uso de máscara.

Para a deputada, esta anistia
é um péssimo exemplo para a soci-
edade e irá beneficiar infratores
como o ex-presidente da Repúbli-
ca, Jair Bolsonaro, além de sete
outros políticos bolsonaristas, que
desrespeitaram as normas sanitá-
rias, contribuindo para desinfor-
mar e propagar a covid no país.
“Isso é, no mínimo, um despeito a
todos aqueles que perderam suas
vidas durante a pandemia”, criti-
cou a deputada, informando que
com esta iniciativa o governo do
Estado de São Paulo deixará de
arrecadar ao menos R$ 73 milhões.

SSSSSUPERMERCADOSUPERMERCADOSUPERMERCADOSUPERMERCADOSUPERMERCADOS

Pague Menos tem
Saldão de Outubro

A Rede de de Supermercados
Pague Menos realiza, nesta sexta
(7), desde ontem (6), o “Saldão de
Outubro Pague Menos”. Durante
os dois dias, muitas ofertas, ótimas
condições e qualidade para todos
os Clientes das 33 lojas físicas, lo-
calizadas em 20 cidades do interi-
or de São Paulo. Nos dias da pro-
moção, os consumidores que fo-
rem às lojas da Rede poderão iden-
tificar os itens com os melhores
preços e as ofertas exclusivas.

A iniciativa busca proporcio-
nar preços competitivos aos clien-
tes, resultando em economias sig-
nificativas em suas compras. Fa-
bio Cecon, gerente de Marketing e
Comunicação da Rede de Super-
mercados Pague Menos, destaca
que “colocamos o cliente no cen-
tro de nossas ações, e é por isso
que, ao longo de 2022 e 2023, rea-
lizamos mensalmente nossos  Sal-
dões temáticos”. Destaca que  “ao
promover o Saldão, não apenas
oferecemos preços mais baixos,
mas também desejamos que nos-
sos clientes desfrutem de experi-
ências memoráveis, adquirindo
produtos de alta qualidade a pre-
ços imbatíveis, tornando seu final
de semana e o feriado de 12 de
outubro ainda mais especiais.”

A Rede de Supermercados Pa-
gue Menos segue com a campanha
“Carreta do Milhão Pague Menos”,
que é destinada a pessoas físicas,

maiores de 18 anos, cadastradas
no Clube Leve Mais. A cada
R$120,00 os Clientes terão direito
a UM CUPOM que deverá ser im-
presso nos totens e depositados nas
urnas das lojas físicas. As compras
não são acumulativas. No dia 12
de janeiro de 2024, haverá um gran-
de sorteio, onde será conhecido o
grande sortudo. O regulamento da
campanha e condições de participa-
ção podem ser consultados no site
h t t p s : / / w w w . s u p e r p a g u e
menos.com.br/carretadomilhao/s

Os que pagarem suas compras
com o cartão Pague Menos terão
chance em dobro para concorrer. 
Se comprar R$120,00, terá direito
a impressão de dois cupons. Os cli-
entes que realizarem compras no
e-commerce do Supermercados
Pague Menos deverão comparecer
a uma loja física para impressão
dos cupons e depositá-los na urna
até o prazo final da promoção, às
18 horas do dia 31 de dezembro.

O “Saldão de Outubro Pa-
gue Menos” da Rede de Super-
mercados Pague Menos aconte-
ce nos dias 6 e 7 de outubro,
sexta e sábado, nas 33 lojas. Se-
rão vários produtos com des-
contos especiais durante o período
da ação.  O endereço e horário de
funcionamento de cada uma das
lojas físicas podem ser consulta-
dos no site https://www.super
paguemenos.com.br/unidades/s
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Faleceu Lino, diretor do
Sindicato dos Empregados

Lino era diretor atuante do Sindicato dos
Empregados no Comércio de Piracicaba há 23 anos

Divulgação

O secretário geral do Sindica-
to dos Empregados no Comércio de
Piracicaba (Sincomerciários), Car-
los Alberto Guerreiro (Lino) fale-
ceu na noite de quarta (4), seu cor-
po foi sendo velado no Velório do
Cemitério da Saudade, e  o se-
pultamento ocorreu ontem (5),
às 17 horas, no Cemitério da Sau-
dade. Lino era casado com Juli-
ana Cardoso e pai de Adriano
Guerreiro, e avô de Lorena Rocha
Guerreiro. Deixa também o entea-
do Pedro Henrique Cardoso.

O vice-presidente do Sinco-
merciários, Roberto Previde, la-
mentou o falecimento do seu com-
panheiro de lutas em defesa dos
comerciários. “Começamos há 23
anos a atuar no Sindicato. Ele era
funcionário da Casa Raya. Viemos
os dois para o sindicato em pri-
meiro de fevereiro do ano de 2000.
Igual esse (dirigente) não aparece
mais. Lino era uma pessoa com-

prometida com o trabalhador,
com os ideais, sempre na defesa
dos trabalhadores. Os comerciá-
rios pedem uma grande lideran-
ça. Em sua memória vamos conti-
nuar o legado deixado pelo Lino,
que sempre esteve ao meu lado
nesses 23 anos”, disse Roberto
Previde, bastante emocionado.

O presidente do Sincomerciá-
rios, Vitor Roberto, também lamen-
tou o falecimento de Lino. “Era um
companheiro comprometido com a
luta e a defesa dos trabalhadores
comerciários. Atendia a todos com
a mesma presteza e sempre dando o
máximo, mesmo recentemente,
quando já estava doente e iria pas-
sar por uma cirurgia no pâncreas.
O Lino é daqueles companheiros que
ficará com sua imagem marcada na
história do nosso sindicato e do
movimento sindical, porque a de-
fesa dos trabalhadores sempre foi
um ideal de vida”, ressaltou.
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Mais de quatro mil pessoas são atendidas pela Selam por mês
Divulgação/CCS

Aula de hidroginástica oferecida pelo PAM, no Complexo Aquático

Na Semana do Idoso, a Prefei-
tura de Piracicaba, por meio da
Selam (Secretaria de Esportes, La-
zer e Atividades Motoras), divulga
as ações oferecidas pelo município
com o objetivo de atender as neces-
sidades esportivas e de mobilidade
física do público da Terceira Ida-
de. Essas atividades são coorde-
nadas pela Selam, por meio do PAM
(Programa de Atividades Motoras),
que existe há mais de 30 anos em
Piracicaba e que atende mais de
4.000 pessoas mensalmente.

As aulas são monitoradas
por profissionais especializados
em modalidades como alonga-
mento, musculação, pilates, vô-
lei adaptado (minobal), hidrogi-
nástica e ginástica cerebral.

E para garantir o amplo aten-
dimento à população de várias re-
giões da cidade, a Prefeitura insta-
lou núcleos esportivos que funcio-
nam regularmente em ginásios,
piscinas e espaços públicos. As ações
acontecem em locais como a Esta-
ção do Idoso José Nassif, no bairro
Paulista, o Centro Esportivo da Vila
Rezende Felício Maluf, o Armazém
da Cultura Maria Dirce Camargo,
na Estação da Paulista, o Comple-

xo Aquático Dr. Samuel de Cas-
tro Neves, no Bairro Alto, e o Gi-
násio de Esportes (Miniginásio)
José de Oliveira Garcia Neto.

Uma das modalidades ofe-
recidas pelo PAM na Estação do
Idoso, a ginástica cerebral, é mi-
nistrada pela professora de edu-
cação física Rita Fenalti, que ex-
plicou que as aulas são desen-
volvidas com o intuito de esti-
mular as potencialidades do cé-
rebro, que naturalmente dimi-
nuem com o envelhecimento.

“São atividades que buscam a
melhoria da saúde mental, com o
estímulo da memória, da atenção,
do foco e da concentração. As ques-
tões cognitivas também são desen-
volvidas através de jogos e da con-
vivência com outros indivíduos, o
que favorece a troca de experiênci-
as, a autoconfiança e a sociabilida-
de”, destaca a professora Rita.

A professora de educação fí-
sica Roberta Ferezini é a respon-
sável pelas atividades no Comple-
xo Aquático Dr. Samuel de Castro
Neves, onde a turma da terceira
idade comparece em grande nú-
mero para se refrescar e aprovei-
tar as aulas de hidroginástica.

CÂMARA TEMÁTICAS
de Piracicaba (RMP), que
aconteceram quarta (4), em
Ipeúna. Este já é o segundo
encontro das câmaras temáti-
cas, após o primeiro realizado
em Piracicaba, nos dias 5 e 6
de setembro. As próximas reu-
niões das Câmaras Temáticas
estão marcadas para 7 e 8 de
novembro em Limeira; e 5 e 6
de dezembro em Analândia.

Divulgação

As secretárias municipais
Nancy Thame, da Sema (Agri-
cultura e Abastecimento), An-
drea Ribeiro Gomes, da Se-
muhget (Habitação e Gestão
Territorial), e Jane Oliveira, da
Semuttran (Mobilidade Urba-
na, Trânsito e Transportes),
participaram das reuniões
das quatro Câmaras Temáti-
cas da Região Metropolitana

“A atividade física realizada na
piscina municipal é sempre bem ani-
mada e isso cria amizades e o bem-
estar ao público dos 50, 60, 70+. A
água é um importante aliado na
busca pela melhoria da saúde, já que
reduz o impacto nas articulações e
ajuda no desenvolvimento da capa-
cidade motora, da flexibilidade nas
articulações e do equilíbrio. Para

nós, da Selam, é gratificante ver es-
sas pessoas superando seus limites
e conseguindo praticar uma ativi-
dade física com regularidade.”

SERVIÇO
Informações sobre os horários,
locais e disponibilidade de va-
gas das modalidades ofereci-
das pelo PAM (19) 3422-0233.
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Ações educativas atendem 4,1 mil usuários
Atividades envolveram alunos, pedestres, ciclistas, motociclistas e caminhoneiros, como parte da Semana Nacional do Trânsito

As ações educativas realiza-
das pela Eixo SP Concessionária
de Rodovias durante todo o mês
de setembro impactaram 4.124
pessoas. Foram sete ações desen-
volvidas, cujas atividades envol-
veram alunos de escolas públicas
municipais, pedestres, ciclistas,
motociclistas e caminhoneiros. A
maior parte da programação ocor-
reu durante a Semana Nacional
do Trânsito, entre os dias 18 e 25.

O destaque ficou para a parti-
cipação de alunos das escolas pú-
blicas municipais na faixa etária de
6 a 10 anos. Por meio de atividades
lúdicas, foram passadas às crian-
ças noções a respeito da importân-
cia de atitudes que promovam a
segurança no trânsito, como

atravessar sempre na faixa de pe-
destre, prestar atenção aos sinais
dos semáforos e usar cinto de se-
gurança, entre outros cuidados.

O projeto “Vira e Mexe Tem
Arte”, com o tema Educação no
Trânsito, desenvolveu atividades
simultâneas dentro das salas de
aulas utilizando exibição de esque-
tes cênicas com brincadeiras dinâ-
micas envolvendo todos os alunos.
No encerramento das atividades, os
alunos assistiam a uma peça teatral
montada no pátio ou na quadra de
esportes das escolas ressaltando a
necessidade da colaboração de to-
dos para um trânsito seguro.

O outro projeto desenvolvido
com os alunos foi a oficina de con-
tação de estórias que teve como base

o livro “Segurança Para Todos”, o
primeiro da coleção Esquadrão da
Floresta, patrocinado pela Eixo SP
por meio da Lei de Incentivo à Cul-
tura. As apresentações de ambos
os projetos percorreram escolas in-
seridas em todo o trecho da Con-
cessionária incluindo Cabrália
Paulista, Oriente, Rancharia, Pano-
rama, Tupi Paulista, Pacaembu,
Adamantina, Osvaldo Cruz, Quin-
tana, Lupércio, Piratininga, Jaú,
Santa Maria da Serra e Itirapina.

Além das ações educativas
com as crianças, foram desenvol-
vidas também atividades pontuais
com foco em pedestres, ciclistas,
motociclistas e caminhoneiros ao
longo do trecho concedido. A abor-
dagem que teve o maior impacto

ocorreu nas dependências da Kla-
bin, em Piracicaba, onde a Eixo SP,
em parceria com a Yamaha, o Sest/
Senat e a Polícia Militar Rodoviária,
ofereceu uma série de orientações
aos colaboradores/motociclistas
das duas unidades da empresa.

As atividades fazem parte do
Programa Eixo Pela Segurança e
tiveram como objetivo despertar
nos participantes a conscientiza-
ção sobre a importância da con-
dução segura. “Essas ações edu-
cativas desempenham um papel
crucial na formação de uma cul-
tura de respeito e de responsabi-
lidade no trânsito, tornando-o
mais seguro para todos”, afirma
Viviane Riveli, coordenadora de
Segurança Viária da Eixo SP.

As ações educativas realizadas pela Eixo SP durante
todo o mês de setembro impactaram 4.124 pessoas

Divulgação
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Paraná participa de encontro com deputado Helinho Zanatta
Assessoria Parlamentar

Vereador esteve em São Paulo, na Assembleia Legislativa
e conversou com o deputado estadual Helinho Zanatta

O vereador Valdir Vieira
Marques, o Paraná (Cidadania)
esteve nessa última quarta-feira
(4), no gabinete do deputado es-
tadual Helinho Zanatta (PSD),
onde apresentou algumas deman-
das para possíveis seguimentos
através de emendas que possam
beneficiar o nosso município.

Um dos principais pedidos,
foi com relação a realização de
obras para contenção do grande
volume de águas pluviais que
causam enchentes e desaguam
em vias da área central do muni-
cípio, desde a avenida Dr. Paulo
de Moraes, descendo pelas ruas
Boa Morte, Rosário, Ipiranga, Ri-
achuelo, até a Ulhôa Cintra, tra-
zendo grandes transtornos a co-
merciantes e moradores da região.

O parlamentar reitera que
há algum tempo está trabalhan-
do para que essas obras sejam

realizadas, através de diversos
pedidos, reuniões e conversas
com comerciantes e moradores.

Anteriormente, em conversa
sobre esse assunto com o Executi-
vo Municipal, através do secretário
Paulo Roberto Borges, da Secreta-
ria Municipal de Obras e Zeladoria
(Semozel), juntamente com sua equi-
pe, ficou definido que será realizada
a elaboração de um projeto de re-
forço em galerias e outras interven-
ções estruturais para essa região.

O deputado Helinho Zanat-
ta destacou que está aguardan-
do a criação desse projeto, e logo
após, irá interceder junto à se-
cretaria estadual responsável e
também à Câmara dos Deputa-
dos, através do auxílio do depu-
tado federal Gilberto Nascimen-
to (PSD), para que ambos possam
estar dedicando-se para transfor-
mar essa proposta em realidade.

O vereador Paraná agradeceu
o deputado Helinho Zanatta e toda
sua equipe pela recepção e atendimen-
to em seu gabinete e disse que essa

união para esses esforços irá ajudar
e muito, tendo em vista que esse
benefício irá melhorar as condições
de vida de toda essa população.

Na Estação da Paulista há
nove dias, a Carreta de Mamo-
grafia do Programa Mulheres de
Peito já atendeu 425 pacientes
com exames e orientações sobre
saúde da mulher. A expectativa é
atingir 500 atendimentos até sá-
bado (7), último dia em que a
unidade ficará na cidade. A ação
é gratuita e a sua realização acon-
tece por meio da articulação da
Prefeitura de Piracicaba, por meio
da Secretaria Municipal de Saú-
de e de seu Departamento de Aten-
ção Secundária e do Centro Especi-
alizado na Saúde da Mulher
(CESM), com a Secretaria de Saúde
do Estado de São Paulo (SES-SP).

Marcela Buoro, coordenado-
ra do CESM e enfermeira respon-
sável pelo Programa Municipal
de Saúde da Mulher, explica que
o atendimento tem superado as
expectativas. “Muitas pessoas vi-
eram até aqui para realizar os
exames e, até o momento, 100%
do que foi ofertado foi realiza-
do. Cabe destacar que o objetivo
de compartilhar informações so-
bre o câncer de mama está sen-
do atingido”, disse ela ao refor-
çar que a prevenção evita diag-
nóstico tardio da doença e am-
plia a possibilidade de cura.

A aposentada Adiléia Trevi-
zor, de 66 anos, veio colocar em
dia o exame e se surpreendeu
com o atendimento. “Sempre
faço a prevenção, pois há muitos
casos de câncer na minha famí-
lia como minhas irmãs, primas e
tia. O que me chamou atenção
foi a qualidade no atendimento,
é nota mil desde a entrega da
senha até a entrega do meu exa-
me. É nota mil!”, comemorou.

Já Tita Aureliana Fraga de
Oliveira, de 64 anos, se diz in-

centivadora de todas as campa-
nhas de prevenção que aconte-
cem na cidade. “Tudo que é po-
sitivo eu participo e busco avisar
outras pessoas a também parti-
cipar. Na minha unidade, lá no
Javari II também pretendo par-
ticipar das ações do Outubro
Rosa, gosto muito do atendimen-
to que eles dão pra gente”, disse.
“Já estava há quase três anos sem
fazer o exame e hoje, graças a
Deus, consegui uma senha e pude
realizá-lo. Fui muito bem atendi-
da e convido as mulheres que par-
ticipem desta ação”, completou.

CARRETA – A unidade
móvel oferece exames de mamo-
grafia gratuitamente pelo SUS
para mulheres de 50 a 69 anos
sem necessidade de pedido mé-
dico ou agendamento. As mu-
lheres com idade entre 35 e 49
anos e acima de 70 anos tam-
bém podem realizar o exame,
desde que apresentem pedido
médico do exame, RG, Cartão
do SUS e o Cartão Pira Cidadão.

Os exames são por ordem de
chegada e distribuição de senhas,
de segunda a sexta-feira, a partir
das 8h até às 17h, e, aos sábados,
a partir das 8h até às 12h, exceto
feriados. As unidades móveis po-
dem atender até 50 pacientes por
dia nos dias de semana e, aos sá-
bados, realizar 25 atendimentos.

SERVIÇO
Carreta da Mamografia do
Programa Mulheres de Peito.
De 26/09 a 07/10, na Estação
da Paulista (Av. Dr. Paulo de
Moraes, 1580). Atendimento
com senha e por ordem de
chegada, de segunda a sex-
ta-feira, das 8h às 17h, e,
aos sábados, das 8h às 12h,
exceto feriados. Gratuito.
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Carreta de Mamografia
já atendeu 425 mulheres

Projeto de lei apresentado pelo
vereador Cássio Luiz Barbosa (PL),
o Cássio Fala Pira, e em tramitação
na Câmara obriga a empresa con-
cessionária do transporte coletivo
público municipal a disponibilizar
o pix entre as formas de paga-
mento da passagem de ônibus.

O parlamentar afirma que a
medida já é adotada em municí-
pios do país para “facilitar a vida
do cidadão e ampliar a seguran-
ça dos operadores do sistema”.
Ele argumenta que, havendo me-
nor circulação de dinheiro em es-
pécie, “diminuirá a incidência de
assaltos no transporte coletivo”.

“A iniciativa é de extrema
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Projeto propõe pagamento por
pix de passagens do transporte

relevância e pode trazer inú-
meros benefícios para a popu-
lação, tendo em vista que essa
ferramenta de pagamento tem
se popularizado cada vez mais
por sua praticidade e rapidez”,
diz o autor do projeto de lei
154/2023, já com parecer fa-
vorável da Comissão de Legis-
lação, Justiça e Redação.

“Precisamos nos adaptar e
possibilitar que as novas tecno-
logias, como o pix, estejam à dis-
posição da população, pois, nos
dias atuais, essa ferramenta tem
trazido mais agilidade na reali-
zação de pagamentos de qualquer
natureza”, reforça o vereador.

O piracicabano Messias Sal-
vador Mastrodi receberá Meda-
lha de Mérito Legislativo da Câ-
mara Municipal de Piracicaba. A
solenidade para a entrega acon-
tece nesta sexta-feira (6), no Sa-
lão Nobre Helly de Campos Mel-
ges, às 19h. A concessão da ho-
menagem é de autoria do verea-
dor André Bandeira (PSDB).

Messias é sócio proprietário
da Mastrodi Engenharia. Ele par-
ticipou de vários projetos filantró-
picos e há 12 anos tornou-se ––
junto de sua família–– mantene-
dor da Associação Ilumina, por
meio da Escola de Educação In-
fantil Aquarela (da qual também
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Câmara entrega medalha a
Messias Salvador Mastrodi

é sócio proprietário). No Conselho
da Associação Ilumina, Messias é
vice-presidente há quatro gestões.

A Medalha de Mérito Legis-
lativo a Messias foi proposta por
André Bandeira no projeto de de-
creto legislativo 39/2020, aprova-
do pela Câmara em 3 de dezem-
bro de 2020 e que deu origem ao
decreto legislativo 43/2020.

A solenidade pode ser acom-
panhada pessoalmente (à rua rua
Alferes José Caetano, 834) ou
pela transmissão ao vivo da TV
Câmara Piracicaba (canais 11.3 do
sinal aberto digital, 4 da Claro/
Net e 9 da Vivo) e pelas redes sociais
da Casa (Facebook e YouTube).



A11
A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 6 de outubro de 2023

IIIIIDOSOSDOSOSDOSOSDOSOSDOSOS

Evento traz orientações sobre
direitos, saúde e bem-estar
Vereador André Bandeira destacou conhecimento compartilhado por sete
profissionais de diferentes áreas em roda de conversa realizada na Câmara

Roda de conversa foi realizada na Câmara Municipal de Vereadores, nesta quarta-feira, 4

Assessoria Parlamentar

Com visões positivas e sau-
dáveis de lidar com o processo de
envelhecimento, sete profissionais
de diferentes áreas trouxeram
orientações sobre direitos, rela-
ções interpessoais, saúde e bem-
estar à roda de conversa realiza-
da na Câmara, nesta quarta-fei-
ra (4), como parte das atividades
da Semana Municipal do Idoso.

Autor do decreto legislativo
que instituiu solenidade em co-
memoração à data, celebrada em
Piracicaba no último domingo
(1º) com a entrega de homena-
gens no Lar dos Velhinhos, o ve-
reador André Bandeira (PSDB)
destacou o conhecimento com-
partilhado pelo grupo de mulhe-
res junto ao público que compa-
receu ao salão nobre ou assistiu
à transmissão da TV Câmara.

“É sempre muito bom falar a
respeito da participação do idoso
na sociedade. Essas pessoas pre-
cisam viver com qualidade de
vida, interagindo em atividades
culturais, sociais, esportivas. E
isso tem que ser trabalhado, pois
lá atrás não se discutia essa ques-
tão”, disse o vereador, no evento
organizado em parceria com o
Conselho Municipal do Idoso.

“Quando a pessoa vai envelhe-
cendo, muitas vezes diminuem a
mobilidade, a visão, a audição. E
não é por causa disso que ela vai
deixar de participar da sociedade;
pelo contrário. Precisamos dar con-
tinuidade a isso, com políticas pú-
blicas voltadas à população de for-
ma geral, para todos participarem
onde e nos espaços em que quise-
rem”, completou o parlamentar.

Participaram da roda de con-
versa a advogada Luana Bruzas-
co de Oliveira, a médica geriatra
Mara Letícia Munoz, a psicóloga
Roberta Borges, a nutricionista
Andresa Garcia Mendes, a educa-
dora física Pamela Gomes Gonelli
e as assistentes sociais Elisangela
Corte Real e Savana Fernandes.

A mediação coube à assisten-
te social Maria Aparecida Catari-
no Bertaia, de 70 anos, depois ho-
menageada por sua trajetória de
vida e no serviço público. “Maria
Aparecida se dedica mesmo, te-
mos orgulho de tê-la como coor-
denadora no Cras e do trabalho
que realiza no território do Mário

Dedini”, enalteceu a secretária
municipal de Assistência e Desen-
volvimento Social, Euclídia Fiora-
vante, também presente no evento.

Luana falou da necessidade
de “discutir o envelhecimento
como fenômeno social” diante do
aumento de 11%, em 2012, para
15%, em 2022, da parcela da po-
pulação brasileira com mais de 60
anos. Ela também destacou que o
Estatuto da Pessoa Idosa, que
completou 20 anos em 2023, “sai
da ótica individual e passa para a
coletiva” quando estabelece que o
Poder Público deve assegurar “com
absoluta prioridade” à pessoa ido-
sa, entre outros direitos, “a convi-
vência familiar e comunitária”.

Mara chamou a atenção
para as “principais doenças que
assolam a saúde mental do ido-
so”: depressão, ansiedade, insô-
nia e demência. “Falar delas é
importante, porque senão não
temos o diagnóstico, um trata-
mento e a família não entende. O
envelhecimento traz, sim, limita-
ções, e entendê-las é importante
para estabelecermos limites.”

“A depressão é muito pior na
terceira idade: o idoso fica reclu-
so, perde o interesse que antes ti-
nha nas coisas, começa a ficar
mais irritado com situações sim-
ples. Já a insônia, se vira um há-
bito, gera problemas cardiovascu-
lares e piora os pulmonares”, afir-
mou a médica geriatra, que, ao
falar sobre demências, destacou

haver “tratamento disponível no
SUS para grande parte delas”.

Roberta contou estimular
nos idosos reflexões sobre como
cada um se posiciona no mun-
do e a responsabilidade pelos
próprios atos. “Conversamos
muito sobre isso em todos os
grupos: quem eu sou, quem é o
outro e como me relaciono. Não
adianta só ficar reclamando;
precisamos ser protagonistas.”

A psicóloga criticou os que
diminuem a pessoa idosa cha-
mando-a de “vozinha, bonitinha,
coitadinha”. “Infantilizar o ido-
so é uma das coisas mais graves,
de violação de direitos, que exis-
tem. Se infantilizamos, acabamos
com a história dele. Uma pessoa
de 70, 80 anos tem um repertó-
rio, um percurso; a sabedoria que
ela tem ninguém vai tirar dela.”

Andresa abordou dois efei-
tos que a piora na qualidade da
alimentação traz para os idosos:
a sarcopenia, em que há diminui-
ção da massa muscular, e a desi-
dratação. “Que é algo que precisa-
mos ficar mais atentos, pois pode
trazer problemas como aumento
da pressão arterial, confusão
mental e secura das mucosas.”

Ela também alertou para a
deficiência na ingestão de vita-
mina D e minerais como cálcio e
ferro e recomendou que se privi-
legie a refeição “mais natural,
feita em casa, com mais verdu-
ras”. “O idoso acaba recorrendo

aos alimentos processados, que
são mais práticos e saborosos,
mas agravam doenças como di-
abetes, colesterol e hipertensão.”

Pamela ressaltou a impor-
tância do exercício físico, “para
que o idoso seja independente”,
e citou os vários benefícios. “O
exercício deixa a pessoa menos
propensão a quedas e muitas
voltam a conseguir dormir, saem
da depressão e controlam a hi-
pertensão e o diabetes. Cada um
tem que fazer o que consegue e
encontrar um exercício físico de
que goste, o que é fundamental.”

Elisangela enfatizou o valor
do amor próprio e a preservação
das relações familiares. “São es-
sas pessoas, principalmente no
processo de envelhecimento, que
nos darão suporte e apoio em difi-
culdades, conquistas, tristezas e
alegrias. É importante pensar no
perdão, baixar a guarda, mesmo
que você não tenha culpa, porque
nos faz bem quando estamos em
paz com a nossa consciência.”

Savana relacionou os servi-
ços oferecidos pelo município
para a proteção e a integração das
pessoas acima de 60 anos, a exem-
plo do Projeto Convivência e das
atividades da Estação do Idoso.
“O objetivo é propiciar convivên-
cia com as famílias, os demais ido-
sos e a comunidade em geral. Os
serviços de assistência estão ali
para apoiar a pessoa a ser autô-
noma e protagonista de sua vida.”

- Óia nóis aqui outra veiz.

- Agora eu tenho certeza
que "ocê num Carmo não".

- Mas até eu entrei na onda
da "réiva" também.

- Eu fiquei mais "vermeio"
que tomate de tanto que fi-
quei brabinho.

- Mas meu Deus do céu o
que foi aquilo no sábado?

- Olha no futebol temos três
resultados: vitória, empate
e derrota, mas do jeito que
foi não tem explicação.

- Quando você ganha ta tudo
ótimo, mesmo que de susto.
Quando empata fica um gos-
tinho amargo na gartanta,
mas a gente releva. Quando
perde, mas não falta entrega
e a gente vê que o adversário
foi muito melhor, a gente la-
menta, mas agüenta, agora
quando perde correndo para
não chegar, com moleza e
outras coisa ai não dá.

- No primeiro tempo os jo-
gadores do XV resolveram
brigar com o Foguinho, nin-
guém entendeu.

- No segundo tempo era ní-
tido que algio estava com-
pletamente errado.

- Mas errado mesmo é a
"mira" do tal de Alisson hein?

-  Meu avô sem óculos
t e m  m a i s  m i r a  q u e  o
"tar" já ci tado.

- Como pode errar tanto? E

porque não entrou com Lu-
cio Flávio desde o começo?

- Tinha o Davi também, jogas-
se então com o Lucio no pri-
meiro tempo e o Davi no se-
gundo que seria muito melhor.

- Se com os dois olhos ele
já era banco, imagina com
um só, é para torrar pão só
com o "zóio".

- O olho direito do "tar" de
Alisson estava completa-
mente fechado, será que por
isso errou todos os chutes?

- Foguinho abriu o bico no fi-
nal do jogo e reclamou de
"coisas internas".

- Se foi salário atrasado, foi
colocado em dia na sexta, ai
o jogo foi no sábado.

- Reclamaram de que então?
Não gosta do chefe, pede para
sair e vai para outro clube.

- Time de futebol que vira
refém de jogador nunca vai
dar certo, e teve neguinho
que foi titular a competição
inteira sem merecer.

- Ai vem aquela conversi-
nha: "É para manter vesti-
ário", ai os pernas de pau
ficam felizinhos e o torce-
dor com cara de "bundão".

- Agora já foi, 2024 é Pau-
lista A2 e copa paulista,
que sejamos os melhores
para apagar tanta tristeza
em um único ano.

- Até semana que vem, "eita
como nóis gosta desse time".

Luiz Tarantini é colunista, radialista, repórter
esportivo, comentarista, apresentador, gestor de
varejo e "apaixonado" pelo Nhô-Quim

Luiz Tarantini
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CJ do Brasil doa R$ 99 mil em
equipamentos à Santa Casa
Empresa coreana é parceira da Santa Casa para colocar em prática sua política de
responsabilidade social; presidente Sang Bae esteve na instituição esta semana

Divulgação

Membros da Mesa Administrativa durante
recepção a representantes da CJ do Brasil 

O presidente da CJ do Brasil,
Sang Young Bae, foi recebido esta
semana pela Mesa Administrati-
va da Santa Casa de Piracicaba
para verificar, no local, a aplica-
ção dos R$99.739,60 doados à
Instituição pela empresa coreana,
com base nas necessidades apon-
tadas pelo Hospital. Ele estava
acompanhado pelo gerente de
RH, Alexandre Costa; pelo tradu-
tor Paulo Chun e pela superviso-
ra administrativa Elen Moraes. 

“Estou em Piracicaba há cinco
anos e, desde que assumi a presi-
dência da CJ, a Santa Casa sempre
foi referenciada como instituição fi-
lantrópica parceira para receber as
doações que nossa empresa faz, den-
tro de sua filosofia de responsabili-
dade social para auxiliar a comuni-
dade do entorno. Estou muito feliz
com isso e, já adianto, que aguar-
damos novas demandas do Hos-
pital para a doação que faremos
ano que vem”, antecipou Mr Bae.  

Ao agradecer a deferência à
Instituição, o provedor Alexandre

Valvano Neto apresentou as no-
tas fiscais da compra dos equipa-
mentos e entregou um certifica-
do de reconhecimento e gratidão
à empresa. “A CJ tem auxiliado
nosso Hospital de forma recor-
rente, o que nos auxilia a garan-
tir assistência de qualidade, so-
bretudo, aos pacientes do SUS-
Sistema Único de Saúde”, disse. 

A administradora Vanda Pe-
tean reforçou a importância da
parceria e lembrou que, além da
doação de valores em espécie para
modernização do parque tecnoló-
gico do Hospital, a CJ também ado-
tou um quarto SUS, que passou por
reforma completa, e foi patrocina-
dora máster da Corrida Pela Vida,
em pról da doação de órgãos.

A gestora do cuidado Denise
Lautenschlaeger e a coordenadora
do Centro Cirúrgico, Letícia Steffe,
também participaram da recepção
à CJ explicando a seus represen-
tantes os diferenciais e benefícios
dos equipamentos adquiridos por
meio da doação: um gerador de

marcapasso para estímulo ao co-
ração; dois oxímetros de pulso por-
táteis para triagem, monitoramen-
to ou gravação contínua da satu-
ração do oxigênio; um bisturi elé-
trico para a rápida cicratização e
inibição do sangramento e um foco

cirúrgico de teto que amplia a visu-
alização do campo operatório.  

“São equipamentos extrema-
mente modernos que se somam à
estrutura da Santa Casa para ma-
nutenção de uma assistência qua-
lificada e humanizada”, disseram.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 –
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no
ramo de reciclagem, enviar currícu-
lo na Rua General Camara 488, Jd
Califórnia.
------------------------------------------

ANALISTA CONTABIL
Curriculum para rhpiracicaba@hotmail.com

WhatsApp (19) 984063682
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Denzel Washington dá fim a saga "O Protetor"
Fotos: Divulgação

Na única estreia neste final
de semana nas telonas do Cine
Shopping Piracicaba, o ótimo
Denzel Washington retorna com
o eletrizante filme de ação "O Pro-
tetor: Capítulo Final", terceiro e
último filme da franquia "The
Equalizer". E para os fãs do ter-
ror que arrepia e assusta mesmo,
tem a pré-estreia, na próxima quar-
ta-feira, de "O Exorcista - O De-
voto", uma sequência do clássico
filme de 1973 com Linda Blair E
para os fãs da estrela pop Taylor
Swift, já está disponível a pré-ven-
da dos ingressos para o filme-con-
certo "Taylor Swift: The Eras
Tour", que estreia em nossas telas
no próximo dia 3 de novembro.

"O PROTETOR: CAPÍTU-
LO FINAL" (The Equalizer 3) é o
terceiro e último filme da trilogia
de ação "The Equalizer", protago-
nizado pelo ótimo ator Denzel Wa-
shington. ́ É uma sequência de "O
Protetor" (2014) e "O Protetor 2"
(2018), uma franquia vagamente
baseada  na série de TV de mesmo
nome dos anos 1980; Com um or-
çamento de produção de 70 milhões
de dólares, o filme foi lançado  no
mês passado nos Estados Unidos e
já arrecadou cerca de 160 milhões
de dólares, comprovando o suces-
so da franquia.  Na trama, desde
que desistiu de sua vida de assas-
sino do governo, Robert McCall, ex-
agente da CIA e oficial aposentado
da Marinha dos Estados Unidos,
não consegue descansar. Ele quer
ajudar as pessoas ao seu redor e
tem lutado para reconciliar as coi-
sas horríveis que fez no passado,
encontrando um estranho consolo
em servir à justiça em nome dos
oprimidos. Agora morando em
uma pequena cidade do sul da Itá-
lia, ele logo descobre que seus no-
vos amigos estão sob o controle dos
chefes do crime local.  À medida
que os eventos se tornam mortais,
McCall se torna um protetor ao
enfrentar a extremamente brutal
máfia italiana. Quando alguém é
injustiçado, ele reativa suas habili-
dades de seu passado brutal e sai

como um exército de um homem
para realizar a justiça vigilante.
Com muita ação,belos cenários e
mais um desempenho sólido de
Washington, o filme chega ao Bra-
sil com ótima aprovação do públi-
co (94%) e da crítica (75%), segun-
do o site agregador de resenhas
Rotten Tomatoes. Além de Denzel
Washington como McCall, o filme
traz também Dakota Fanning como
uma  oficial da CIA. É o reencontro
de Denzel e Dakota após tantos
anos, desde quando atuaram jun-
tos em "Chamas da Vingança"
(2004) e Dakota ainda era uma
atriz infantil, com 10 anos. As fil-
magens foram feitas na Itália, em
locações na Costa Amalfitana, Ná-
poles e Roma. O diretor Antoine
Fuqua, que dirigiu os três filmes
da franquia, afirmou que mesmo
finalizando a trilogia, ele estaria
interessado em retornar como di-
retor para um filme futuro se
Denzel Washington estivesse in-
teressado em retornar ao papel.

"O EXORCISTA - O DE-
VOTO" (The Exorcist Believer) é a
sequência direta do clássico de ter-
ror de 1973 "O Exorcista". Dirigido
por David Gordon Green, o filme
promete ser tão assustador e arre-
piante quanto o original do premi-
ado diretor  William Friedkin, que
morreu no último dia 7 de agosto
aos 87 anos. Na trama deste novo
filme, desde a morte de sua esposa
grávida  em um terremoto no Hai-
ti há 12 anos, Victor Fielding (in-
terpretado por Leslie Odom Jr.)
tem criado a filha Ângela (a nova-
ta Lidya  Jewett), sozinho. Mas
quando Angela e sua amiga Ka-
therine (a atriz juvenil Olivia
O´Neill) desaparecem na floresta
e  retornam três dias depois pos-
suídas por demônios, Victor, de-
sesperado, vai em busca de alguém
que que teve experiências seme-
lhantes no passado, no caso,  a se-
nhora Chris Macneil (interpretada
pela veterana Ellen Burstyn, atu-
almente com 90 anos, que inter-
pretou no original de 1973 a mãe
da menina Regan (Linda Blair).

No final da trilogia O Protetor, Denzel Washington retorna como
o ex-agente da CIA para proteger novos amigos, agora na Itália

As novatas Lidya Jewett e Olivia O´Neill protagonizam as duas meninas
com  possessão demoníaca no terror O Exorcista - O Devoto

"O Exorcista - O Devoto"
está sendo lançado como o pri-
meiro de uma nova trilogia da
franquia "The Exorcist". A Uni-
versal Studios já anunciou que
"The Exorcist  Deceiver", o segun-
do filme da trilogia, chegará aos
cinemas em 18 de abril de 2025.

"TAYLOR SWIFT: THE
ERAS TOUR" é o título do filme -
concerto que mostra, em duas ho-
ras e 45 minutos,um show de ima-
gens da atual turnê mundial "The
Eras Tour", com os maiores suces-
sos da celebrada cantora, compo-
sitora e multi instrumentista nor-
te-americana Taylor Swift . O fil-
me, que promete enlouquecer os
"swifties" - como são chamados os

fãs da estrela, foi gravado durante
três shows da turnê em Los Ange-
les, de 3 a 5 de agosto deste ano, no
SoFi Stadium, em Inglewood, na
Califórnia. Esse filme-concerto es-
treia nos Estados Unidos no próxi-
mo dia 13 deste mês, mas só che-
gará às nossas telas no dia 3 de
novembro, mas  a pré-venda dos
ingressos já está disponível.

A turnê "The Eras Tour", teve
início em 17 de março deste ano e
está  prevista para terminar em 2024.
No total serão 146 shows. Após o
lançamento do filme, Taylor Swift
vem ao Brasil para uma série de
shows a partir do dia 17 de novem-
bro, no Rio de Janeiro e em São Paulo
.Todos os ingressos estão esgotados.

FALECIMENTOS
SR. JOSE DONIZETI PEREIRA fale-
ceu anteontem na cidade de Piraci-
caba aos 67 anos de idade e era
casado com a Sra. Marinês Granja
Pereira. Era filho do Sr. Sebastião
Pereira e da Sra. Maria do Carmo de
Jesus, falecidos. Deixou os filhos:
Lucilene Cristina Pereira de Campos
casada com Valdir Aparecido de
Campos; Franchesca Stoco da Cos-
ta; Mauricio Stoco Paixão; Ariane
Stoco Pereira. Deixa netos, demais
parentes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem as  16:00 hs
saindo a urna mortuária do Velório da
Saudade - Sala 03, seguindo para o
Cemitério da Saudade. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. LAERCIO DA SILVA faleceu
anteontem na cidade de Piracicaba,
aos 73 anos de idade e era casado
com a Sra. Teresinha Aparecida
Pereira da Silva. Era filho do Sr. An-
tonio Lauro da Silva e da Sra. Maria
Jose da Silva, falecidos. Deixa os
filhos: Suzelaine Regina da Silva,
Daniele Cristina da Silva. Suzana
Cristina da Silva, Daniel Mauro da
Silva e Samuel Pereira da Silva.
Deixa  netos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-
se ontem 16:00hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal de
Vila Rezende - Sala 02, seguindo
para o Cemitério Municipal de Vila
Rezende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. CARLOS ALBERTO GUERREI-
RO faleceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 65 anos de idade e
era casado com a Sra. Juliana Car-
doso Guerreiro. Era filho do Sr. Ge-
raldo Guerreiro e da Sra. Lazara
Masquieto Guerreiro, falecidos. Dei-
xou o filho: Adriano Sianci Guerrei-
ro casado com Beatriz de Souza
Rocha. Deixa ainda o enteado: Pe-
dro Henrique Cardoso Donatte. Dei-
xa ainda a neta: Lorena Rocha Guer-

reiro, irmãos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 17:00 hs saindo a urna
mortuária do Velório da Saudade -
Sala 05, seguindo para o Cemitério
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ANA LUCIA HENRIQUE CAR-
DENAS faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 57 anos era casa-
da com o Sr.João Fernando
Cardenas.Era fi lha do finado
Sr.Justino Henrique e da
Sra.Benedita Ribeiro Henrique. Dei-
xa os filhos: Julio Cesar de Jesus
Cardenas casado com Karina Al-
cantara , Deivid Daniel Cardenas
casado com Suelen Amaral e João
Fernando Cardenas Junior casado
com Sara Meireles.Deixa netos, de-
mais parentes e amigos. O corpo foi
transladado para a cidade de São
Pedro e o seu sepultamento dar se
hoje saindo o féretro ás 09:00 h do
Velório Memorial Bom Jesus –Sala 1
seguindo para o Cemitério Municipal
de São Pedro onde será inumada em
jazigo da família. Esta sala possui
serviço de Velório On-Line consulte
os familiares. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ARIANE PRISCILA AFFONSO
Faleceu ontem na cidade de Piraci-
caba, contava 33 anos de idade e
era casado com o Sr.Cesar Eduar-
do Gomes Cardoso. Era filha do fi-
nado Sr.Ilson Affonso e da Sra.Vera
Maria Baltieri Affonso. Deixa irmã,
sobrinhos demais parentes e ami-
gos. O corpo foi transladado para a
cidade de São Pedro e o seu sepul-
tamento dar se hoje saindo o fére-
tro ás 15:00 h do Velório Memorial
Bom Jesus –Sala 2 seguindo para o
Cemitério Municipal de São Pedro
onde será inumada em jazigo da
família. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

FALECIMENTOS
SR. JOZINAL GOMES DA SILVA
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 65 anos, filho dos fina-
dos Sr. Jose Gomes da Silva e da
Sra. Zare Gomes da Silva, era ca-
sado com a Sra. Edinadja de Lima
Moura; deixa os filhos: Josinal
Gomes da Silva Junior, casado
com a Sra. Renata Dorigon; Rob-
son Gomes da Silva, casado com
a Sra. Viviane Santos de Moraes
e Fernando Gomes da Silva, ca-
sado com a Sra. Elisabethe. Dei-
xa netos, demais familiares e ami-

gos. Seu sepultamento foi reali-
zado ontem, tendo saído o fére-
tro às 15h00 da sala “01” do Ve-
lório do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO CLAUDIO BARBETTA
faleceu anteontem, na cidade de
Charqueada – SP, contava 67
anos, filho dos finados Sr. Gildo
Barbetta e da Sra. Dirce Apareci-

da de Oliveira Barbetta, era casa-
do com a Sra. Rosangela Degas-
pari Barbetta; deixa os filhos: Da-
niel Alexandre Barbetta; Elisange-
la Claudia Barbetta e Suzany Ama-
nuelly Barbetta. Deixa demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo saído
o féretro às 10h30 do Velório do
Cemitério Municipal da cidade de
Charqueada – SP, para a referida
necrópole. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. HELOISA MARIA MARTINS
MIGLIORINI faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 61 anos,
filha dos finados Sr. Walter Arci-
oni Migliorini e da Sra. Dulce Mar-
tins Migliorini. Deixa familiares e
amigos. O velório ocorreu ontem
das 09h00 às 15h45 na sala “Sa-
fira” do Velório do Crematório
Memorial Metropolitano de Pira-
cicaba, tendo seguido o féretro
às 16h00 para a realização da
Cerimônia de Homenagens Pós-
tumas no “Salão Nobre” do mes-

mo local. Procedimentos de Cre-
mação serão realizados posteri-
ormente. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. DILZA BORGES DOS REIS
faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 79 anos, filha dos finados Sr.
Manoel Borges da Silva e da Sra.
Joana Francisca da Silva, era viú-
va do Sr. Amarilio Batista dos Reis;
deixa os filhos: Jacqueline dos Reis
Kalil, casada com o Sr. Ariovaldo
Kalil; Fernando dos Reis, casado
com a Sra. Maria Aparecida An-
dreoni dos Reis e Roberto Rivelino
dos Reis. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. O velório ocor-
reu ontem das 09h00 às 12h45 na
sala “Rubi” do Velório do Cremató-
rio Memorial Metropolitano de Pira-
cicaba, seguindo o féretro às 13h00
para a realização da Cerimônia de
Homenagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Procedimen-

tos de Cremação serão realizados
posteriormente. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. TRINDADE CELLA JANTIM
(DONA NENA) faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 92 anos, fi-
lha dos finados Sr. Antonio Cella e
da Sra. Francisca Rueda, era viúva
do Sr. Humberto Jantim; deixa os fi-
lhos: Humberto Jantim Filho; Edna
Maria Jantim Bortoleto; Edison Jan-
tim; Luiz Carlos Jantim; Claudia Jan-
tim Pagotto; Wilson Jantim; Maria
Cristina Jantim Ferreira e Gerson
Jantim. Deixa genros, noras, netos,
bisnetos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o féretro às
13h00 do Domicílio da Família cito a
Rua: Brasilio Machado, 2.877 – Bair-
ro Paulista, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.
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ESPECIAL CIRIO DE NAZARÉ BELÉM DO PARÁ

Artista Paraense
Pedrinho Callado Seu nome: Pedrinho Callado

Nascido em que cidade: Belém do Pará
Qual é sua maior qualidade? Saber es-
cutar
E seu maior defeito? Acreditar nas pessoas
Qual é a característica mais importante
em um ser humano? Bom caráter
O que mais aprecia em seus amigos?
Humor, parceria e comprometimento
com as pessoas
Sua atividade favorita é: Música
Qual é sua ideia de felicidade? São mo-
mentos coma s pessoas que amamos
E o que seria a maior das tragédias? O
desrespeito coma vida
Quem gostaria de ser se não fosse você?
Eu poderia ser um bocado de gente,
desde que não conhecesse minha ver-
são de hoje
Qual é sua viagem preferida? Pelas prai-
as e rios da Amazônia
Qual é sua cor predileta? Vermelho
Uma flor? Rosa
Um animal? Passarinho
E seu prato favorito? Maniçoba
Quais são seus autores preferidos? Fer-
nando Pessoa, Milton Nascimento, Chi-
co Buarque, Ruy Barata etc
Seus cantores (as)? Milton Nascimen-
to, Vital Lima, Edu Lobo, Bethânia e etc.
Seus filmes? O Menino de Pijama Lis-
trado, A Vida é Bela, O Pianista, Mila-
gre na Sela 7 etc.
Que superpoder gostaria de ter? De ti-
rar ódio de corações
O que mais detesta? A hipocrisia
Se pudesse viajar no tempo, para onde
iria? Iria para os anos 1960/70 comba-
ter a Ditadura e curtir aquela musicali-
dade na época
Como gostaria de morrer? Dormindo
Qual é seu atual estado de espírito? Fra-
terno
Que defeito é mais fácil perdoar? A ig-
norância

PERFIL
Qual é o lema de sua vida?
Fraternidade entre as pes-
soas
Momento preferido do dia?
Gosto do fim de tarde
No que pensa quando
acorda? O que posso fazer
de bom hoje!
Uma mania? Balançar a ca-
beça e pegar na barriga
para dizer que estou cheio.
Gasta muito com? Passeios
Sonho de consumo não re-
alizado? Rever todos os
amigos de infância e ado-
lescência
Lembranças de infância?
Esportes: Jogar futebol,
ping-pong, vôlei, futebol de
botão
Em que ocasião mente?
Geralmente para proteger
alguém, mas desde que
não prejudique qualquer
outra pessoa
O primeiro beijo? A muito
tempo atrás
Uma vaidade? Minha mú-
sica
Qual é seu maior pecado?
Querer ficar
O que é sagrado para você? Amor de mãe
Do que não gosta no seu corpo? Falta de
cabelo
O que faria com um prêmio de milhões de
reais? Ajudariam muitas pessoas e convi-
daria as pessoas chegadas para viajar
Qual foi a maior tristeza de sua vida? Per-
der minha mãe.
Como foi seu início de carreira? Na no fim
década de 1980, tocando nos bares de
Belém e participando dos festivais de
música do estado
Um ponto turístico da sua cidade? Praia
de Mosqueiro

Nascido em Belém, Pedri-
nho Callado é compositor, ar-
ranjador, músico, produtor
musical e ativista cultural e
gravou 8 álbuns, sendo um
DVD. Produziu vários docu-
mentários, tem centenas de
composições gravadas tanto
no Pará, como Brasil a fora,
nos últimos anos participou de
vários programas importantes
em TVS do país em S. Paulo
(Globonews/Edição das 16h
com Bete Pacheco, SBT/pro-
grama do Ratinho, TV Gazeta/
Mulheres com Regina Volpato/
Notícia da Cidade, Rede TV/
Silvio Brito/Claudia) e outros.

Produziu dezenas de ál-
buns de vários nomes da mú-
sica paraense. Tem mais de
cem premiações em festivais
por Brasil. E ainda conquista 2
principais premiações da cul-
tura paraense, o primeiro foi
Prêmio Ruy Barata no Teatro

do Sesi, e o segundo PRIMEI-
RO LUGAR Festival de Música
de Ourém-PA, parceria com
Paulinho Pedra Azul.

Uma personalidade da sua cidade: Pau-
lo André Barata
Um fato ocorrido na sua cidade: Círio
de Nazaré
Um cantor e uma cantora da sua cida-
de? Vital Lima e Fafá de Belém
Um ator e uma atriz da sua cidade? Rosa
Maria Murtinho e Norton Nascimento
O que falta na sua cidade? Respeito
Uma frase de incentivo:  Ganhe o res-
peito dos demais tendo a ousadia se ser
você mesmo.
Seu projeto mais recente é: Levar mi-
nha música mais longe possível.

Fonte assessoria do artista

COLETIVA DE IMPRENSA DA 13ª EDIÇÃO DA VARANDA DE NAZARÉ
COBERTURAS

A assessoria de imprensa
da Varanda de Nazaré reuniu
jornalistas, influencers entre
outros profissionais da área de
comunicação local e nacional
para apresentar a programa-
ção de mais uma edição da
Varanda de Nazaré. A canto-
ra Fafá de Belém foi a anfitriã
do evento que respondeu per-
guntas dos presentes.

Idealizada e catalisada
pela cantora Fafá de Belém,
a Varanda de Nazaré nasceu
em outubro de 2011, com a
missão de ser uma das mai-
ores vitrines do Círio de Na-
zaré para o Brasil e para ou-
tros países. Com uma pro-
gramação que tem como fio
condutor um espaço locali-
zado no coração de Belém,
de onde Fafá canta para

mais de dois milhões de pes-
soas, enquanto a procissão
emerge pelas ruas da cida-
de, a Varanda existe para po-
tencializar o alcance desse
ritual de fé que é dos mais
belos e impactantes que se
tem conhecimento na histó-
ria da humanidade. Esse
olhar ampliado, que envolve
uma rede com mais de 400
embaixadores, tem sido uma
oportunidade única de discu-
tir questões prementes para
a sociedade brasileira, como
fé, inclusão e diversidade e
melhorar a visão de país, a
partir de uma experiência
única e transformadora
como o Círio de Nazaré.

VARANDA DA AMAZÔ-
NIA - Eleita como cidade sede
da COP 30, em 2025, Belém

estará no centro da discussão
sobre os desafios para o fu-
turo sustentável do planeta e
em especial em como trans-
formar a Amazônia Legal em
uma região competitiva, inte-
grada e sustentável até 2030.
E em 2023, a Biodiversidade
será o tema norteador da Va-
randa de Nazaré, incluindo no
debate a pauta do desenvol-
vimento sustentável das prá-
ticas da região paraense e sua
contribuição para a promoção
e para o desenvolvimento da
cultura local e nacional. Essa
agenda tão importante irá per-
mear nossa programação, re-
lacionando diretamente os sa-
beres e fazeres que afloram
durante o Círio em prol da
conscientização para a preser-
vação do futuro do planeta.

PROGRAMAÇÃO 2023 -
Música, história, gastronomia,
cultura e biodiversidade. Em
2023, a Varanda de Nazaré
amplia sua programação. Se-
rão 5 dias de atividades, inclu-
indo 3 apresentações públicas
de Fafá de Belém para o pú-
blico que estará em Belém vi-
venciando o Círio. Em sua 13ª
edição, a Varanda também
abraça uma iniciativa inédi-
ta: a realização do Fórum da
Biodiversidade, que proporci-
onará discussões essenciais
sobre a interação das em-
presas com a biodiversidade
única da Amazônia. Acompa-
nhe também a transmissão
ao vivo online, com a cober-
tura especial da TV Varanda.

Fonte site oficial

ELBA RAMALHO, JOANNA E DEMAIS CANTORAS DA
TERRA HOMENAGEARAM NOSSA SENHORA E NAZARÉ

Iniciou na última terça feira o Projeto “E
Claro que ela vem” no Conjunto Arquitetônico
de Nazaré - CAN. O show tem inspiração na
música “Ela Vem”, de composição da cantora
Liah Soares, com participação do padre Regi-

naldo Manzotti. “É a realização de um sonho,
já que cantar músicas que remetam a minha
fé em Nossa Senhora de Nazaré é muito espe-
cial”, ressalta Liah. O evento também vai ter
espaços para receber doação de alimentos, de

massagens, lava pés, área de descanso para
romeiros e ações sociais. O projeto é realizado
pelo Governo do Estado, Fundação Cultural do
Pará, por meio da Lei Semear, e tem como pa-
trocinador a Claro e produção da AT. Participa-

ram desta primeira edição Liah Soares como
anfitriã, Elba Ramalho, Joana, Lucinnha Bas-
tos, Jamily Tavares e Karen Kaldani.

Fonte release do projeto
Fotos: Reginaldo Santos Conceição
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ANDANÇAS CULTURAIS              Carlos Beltrame

Carlos Beltrame além de ser um ho-
mem atuante é um sensível admirador da
arte e principalmente por quem faz arte
com tamanha devoção e qualidade. Tem
uma agenda cheia de compromissos, po-

rém é na Semac onde recebe os mais va-
riados projetos encaminhados por artis-
tas de todas as áreas, sempre dentro do
possível abraça a todos desta forma apoi-
ando as realizações artísticas, além de

comprovar pessoalmente as ações ocor-
ridas na cidade. Por esta iniciativa convi-
damos o ilustre secretário de ação cultu-
ral de Piracicaba para ser um colabora-
dor da coluna no intuito de fomentar ain-

EVENTOS

COBERTURA

da mais este segmento com registros por
onde passou durante a semana.

Instagram @carlaobeltrame
Fonte assessoria

CONSELHO TUTELAR
Cipação na eleição, no último domingo, no Ginásio "Waldemar
Blatkauskas". Apesar do voto ser facultativo, tivemos mais de
4000 votantes. Com Euclidia Maria e Nara Campos.

ABELHAS SEM FERRÃO
Prestigiei, no último domingo, no Varejão da Paulista, o Encontro
de Meliponicultura Urbana, organizado pela Sema - Secretaria Mu-
nicipal de Agricultura e Abastecimento. Muito interessante... reu-
niu diversos criadores de abelhas nativas sem ferrão. Vou me ca-
dastrar e obter a minha autorização! Parabéns a todos envolvidos.

STHORM FESTIVAL 2023
Usina Monte Alegre - Piracicaba.
Parabéns a todos os organizadores. Lindo demais!

MÊS DAS CRIANÇAS
Iniciamos com um espetáculo do @mbcirco, no último domingo, em Artemis. Foi um show, como
sempre, dessa querida trupe circense. Agradou crianças e adultos. A SEMAC - Secretaria Muni-
cipal da Ação Cultural está com uma programação intensa, neste mês, para a criançada... acom-
panhe nossas redes sociais @semacpiracicaba.

ESCOLA MUNICIPAL MARIA APPARECIDA LORDELLO BELTRAME
Na última semana, tive a honra de visitar, em companhia da nossa primeira-dama Andrea Almei-
da, a escola que presta homenagem à minha mãe, com o seu nome. Fomos extremamente bem
recebidos pelo dinâmico diretor Willian. Pudemos verificar o brilhante trabalho desenvolvido por
ele e por todos os demais servidores da escola. Parabéns!!!

ISSO QUE É CHURRASCO COM FERNANDO E SOROCABA EM PIRACICABA
“Isso que é churrasco on fire” chegou para ficar em Piraci-

caba, já é a segunda edição apresentada com sucesso na ci-
dade pela dupla sertaneja Fernando e Sorocaba. O evento acon-
teceu no último dia 30 de setembro no Engenho Central.  O
Isso É Churrasco On Fire não é apenas sobre música, comida
e experiências únicas, o evento também oferece uma estrutu-
ra espetacular. Com dois palcos deslumbrantes, um dedicado
ao show de Fernando e Sorocaba e outro para revelar os se-
gredos do churrasco perfeito com a equipe On Fire. Uma das
surpresas desta edição é a máquina de churrasco, uma carre-
ta gourmet de mais de 22 metros de comprimento, equipada
com pit smokers, grelhas, fornos combinados e até um fogo
de chão giratório capaz de assar 40 costelas simultaneamen-
te. Um verdadeiro paraíso para os amantes do churrasco.

Fotos Ricardo Roberto Raya
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Saudações caríssimos (as),

Nesta edição a personalidade em destaque é o cantor e compositor para-
ense Pedrinho Callado. O quadro Andanças culturais com a presença do
secretário de cultura Carlos Beltrame prestigiando os eventos culturais,
além das famosas curtidinhas e a agenda cultural.

Para você!
Venha ser destaque na sessão PERFIL da Coluna Pirarazzi, promova sua
imagem e destaque se no mercado cultural.
No ano que a Pirarazzi *entretenimento comemora 10 anos de existên-
cia, lançamos uma proposta para você dar mais visibilidade ao seu
trabalho num conceituado jornal, A Tribuna Piracicabana, especifica-
mente na mais prestigiada coluna da região, a Pirarazzi. Conquistamos

credibilidade dos nossos leitores e somos vistos por renomadas perso-
nalidades e empresas do cenário local. o presente que estamos ofere-
cendo é a sua participação no perfil da coluna, onde você terá MEIA
PÁGINA para publicação dos seus trabalhos.
Para coberturas de eventos entrar em contato no WhatsApp (19) 99663
9903 ou no e-mail pirarazzi@gmail.com

PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO VISIBILIDADE ARTISTICA

Edição 224 outubro /2023 Piracicaba SP

Elson de Belém
Artista e comunicador cultural
#espalhepaz

INTROITO
CELEBRIDADES, PERSONALIDADES E BELDADES

Pirarazzi é uma Revista de entretenimento que
objetiva levar informações culturais para todos os

públicos, promovendo visibilidade a classe
artística de Piracicaba e região, fomentando a
produção da cultura local. A Pirarazzi ocupa

espaço na mídia impressa, rádio, TV, redes sociais
e plataformas digitais, conquistando cada vez mais

seu público e a classe artística pela qualidade,
responsabilidade e credibilidade do seu conteúdo.

Idealizado pelo locutor, apresentador, ator,
colunista e produtor cultural Elson de Belém no

ano de 2012 na cidade de Piracicaba SP.

COBERTURAS

SHOW DE CURURU PROMOVIDO PELO COLETIVO
REDE CULTURAL E APOIO DA SEMAC FOI SUCESSO

Em mais um evento pro-
duzido pelo Coletivo Rede Cul-
tural no Espaço Cultural Diti-
nha Penezzi, dessa vez com
apoio da Secretaria de Ação
Cultural, foi realizado o encon-
tro e registro histórico - dife-
rentes gerações de cururuei-
ros e violeiros de Piracicaba e
região, acompanhados por Eva
Leoni, cantora, compositora e
produtora cultural, criadora do
1° Festival de Cururu em Pira-
cicaba, realizado em julho de
2022, na Estação da Paulista
e que tem trabalhado pela vi-
sibilidade e preservação des-
se rico patrimônio imaterial
que é o Cururu, na nossa cul-
tura. Participaram desta pri-
meira edição: Toninho da Vi-
ola, Eva Leoni, Maurinho Bor-
toletto, Bigode, Luizão Pauda-
lho e a jovem Luana Iris, que
para surpresa de todos abra-
ça a tarefa de levar o Cururu
para as próximas gerações.
O Coletivo Rede cultural é for-
mado pelos produtores: Dal-
ton Penezze, Chico Coelho,
Elson de Belém, Andreia Fel-
trin e Claudia Madalon.

Crédito das Fotos: Pirarazzi

SENAC HOMENAGEIA MULHERES RADIALISTAS
O objetivo desse encontro “Ciranda de

conversa” foi homenagear as mulheres incrí-
veis que trabalham no rádio. São 101 anos
do rádio no Brasil. O Senac Piracicaba reali-

zou este evento para homenagear essas pro-
fissionais da comunicação. Lê Nunes, aluna do
curso de rádio e trabalha na Notícia FM de Ame-
ricana SP comandou o bate papo descontraído

com duas locutoras: Day e Elis Justi, Patrícia,
gerente comercial da Rádio Onda Livre FM. A
realização foi da turma 38 do curso de rádio e
locução do Senac Piracicaba.

Organização: Silvia Anunciato, Idelma Ter-
ra, Nani Franco e a mediadora Lê Nunes

Fonte assessoria
Fotos Imago – Silvia Anunciato





A Tribuna de São Pedro
Sexta-feira, 6 de Outubro de 2023A2



A Tribuna de São Pedro
Sexta-feira, 6 de Outubro de 2023 A3



A Tribuna de São Pedro
Sexta-feira, 6 de Outubro de 2023A4



ÁGUAS DE SÃO PEDRO BRILHA COMO

ANFITRIÃ DO AMPPESP FOMENTA     A17

UBS Dorothea faz vacinação
antirrábica gratuita, sábado
As doses da vacina contra a raiva em cães e gatos são para animais a partir dos três meses e os bichos

A UBS (Unidade Básica de
Saúde) no bairro Dorothea é o pon-
to fixo de vacinação antirrábica que
a Prefeitura de São Pedro, por meio
da Secretaria de Saúde e Desenvol-
vimento Social, realiza gratuita-
mente neste sábado, 7 de outubro,
das 8h às 12h. As doses da vaci-
na contra a raiva em cães e ga-
tos são para animais a partir
dos 3 meses e os bichos devem
ser levados pelo responsável utili-
zando guias, coleiras, gaiolas, cai-
xas de transporte ou fronhas.

PROTEÇÃO - A vacina an-
tirrábica deve ser administrada to-
dos os anos para garantir total pro-
teção contra a doença potencial-
mente fatal. "A transmissão acon-
tece por meio de mordidas, lambi-
das ou machucados causados por
mamíferos infectados", explica o
veterinário Matheus de Melo Mur-
bach, responsável pelo Controle de
Endemias no município.

PRÓXIMOS - No dia 21 de
outubro, a vacinação contra a rai-
va será realizada em frente à UBS
Bela São Pedro. O calendário pode
ser consultado em https://
www.saopedro.sp.gov.br/dias-e-lo-
cais-de-vacinacao-contra-raiva-de-
caes-e-gatos-2023. Outras infor-
mações (19) 3481-9370.

Divulgação

Diplomação
dos conselheiros
tutelares será dia
10 de janeiro

Com um total de 2.530 votos váli-
dos, foram realizadas domingo (01) as
eleições para o Conselho Tutelar de São
Pedro, no quadriênio 2024-2027, e a
diplomação dos cinco conselheiros tu-
telares titulares eleitos está prevista para
o dia 10 de janeiro de 2024. A votação
aconteceu na Emeb Abdala Rahal Fa-
rhat Neto. Os candidatos mais vota-
dos foram Betinha Candeias (381 vo-
tos); Carol Balbino (373 votos); Tais Poli
(332 votos), Fernando Pollo (217 vo-
tos) e Simone Paulino (201 votos), elei-
tos como titulares do Conselho. Os cin-
co suplentes mais votados foram Ana
Carolina Losso (126 votos), Tânia Ca-
margo (121 votos), Thais Gliose (121
votos), Juliano Rachione (115 votos) e
Marli Gomes Lopes (104 votos).

CANDIDATOS - Participaram
do processo de votação 19 candidatos
considerados habilitados após realiza-
ção de prova de conhecimento especí-
fico e avaliação psicológica, . O voto
foi facultativo. Os conselheiros têm
como função fiscalizar situações que
possam oferecer risco, ameaça ou
violação dos direitos da criança e do
adolescente, além de ações preventivas.
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Quando se vende a prazo
Aldo Nunes

Vender a prazo
foi um fato que en-
cantou o mundo eco-
nômico pós guerra.
Agora estamos co-
lhendo os resultados
que não foram apre-
ciados naquela épo-
ca. A industrializa-
ção para levar a matéria prima
básica às maiores distâncias,
nasceu da expansão do comér-
cio, inicialmente, praticado pe-
los povos mais antigos que le-
vavam seus produtos necessá-
rios excedentes, de um canto
para outro de seus povoados,
para troca com produtos não
existentes e necessários para o
seu povo - o antigo escambo,
troca direta de produtos e mer-
cadorias, sem o uso de moedas
que somente começaram a ser
utilizadas 800 anos a.C.

Após as duas grandes guer-
ras mundiais, já utilizando mais o
papel, as moedas tornaram-se ape-
nas frações decimais das notas de
papel para facilitarem a circulação
do dinheiro, nascendo a partir daí
a facilidade para os mercadores da
venda a prazo documentalmente,
sem a necessidade do escambo.

Cumpri-me então esclare-
cer, para que todos possam en-
tender: a) na venda a prazo,
cobra-se juros pelo lapso de
tempo em que o vendedor tiver
para pagar a mercadoria; b) di-
gamos que esse prazo para pa-

Hoje estamosHoje estamosHoje estamosHoje estamosHoje estamos
estarrecidos peloestarrecidos peloestarrecidos peloestarrecidos peloestarrecidos pelo
que estamosque estamosque estamosque estamosque estamos
vendo, vivendo,vendo, vivendo,vendo, vivendo,vendo, vivendo,vendo, vivendo,
sentindo esentindo esentindo esentindo esentindo e
aguardando que,aguardando que,aguardando que,aguardando que,aguardando que,
do céu, nosdo céu, nosdo céu, nosdo céu, nosdo céu, nos
venha o socorrovenha o socorrovenha o socorrovenha o socorrovenha o socorro
rápido querápido querápido querápido querápido que
precisamosprecisamosprecisamosprecisamosprecisamos

Na chacina do Rio de Janeiro,
a democracia sob ataque
Professora Bebel

Na madrugada
desta quinta-feira, 5 de
outubro, ocorrei o bru-
tal e covarde assassina-
to dos médicos Diego
Ralf Bomfim, Marcos
de Andrade Corsato
e Perseu Ribeiro Al-
meida, em atentado
ocorrido na cidade
do Rio de janeiro, que deixou
gravemente ferido o também
médico Sonnewend Proença, todos
ortopedistas que se encontravam
na capital carioca para participa-
rem de um congresso.

O fato demonstra algumas
coisas muito preocupantes. Em pri-
meiro lugar, a extrema inseguran-
ça presente nas grandes cidades
brasileiras, como o Rio de Janeiro,
onde quadrilhas de bandidos e
milicianos agem abertamente, à
luz do dia. Isto evidencia a fa-
lência de um modelo de segu-
rança pública truculento, que
investe muito em militarismo e
repressão discricionária em fa-
velas e comunidades pobres e
muito pouco no trabalho de inteli-
gência para desbaratar os coman-
dos do crime organizado, muitas
vezes situados bem longe dali.

Em segundo lugar, pelas ca-
racterísticas da chacina - nada foi
levado - são fortes as suspeitas de
que se tratou de uma execução en-
comendada e premeditada, pois
uma das vítimas, Diego Ralf
Bomfim, era irmão da Deputada
Federal Sâmia Bomfim, atuante no
Congresso Nacional e fora dele con-
tra os golpistas da extrema-direi-
ta, em defesa do Movimento dos
Trabalhadores Rurais Sem Terra
(MST) e demais pautas progressis-
tas e de esquerda. Sâmia já havia
denunciado há três meses telefo-
nemas e e-mails ameaçadores con-
tra ela e familiares. A Deputada é
casada com o também Deputado
Federal Glauber Braga (PSOL-RJ),
que tem no combate às milícias e
grupos de extrema-direita um dos
pontos fortes de seu mandato.

Por essas características, é
muito importante a iniciativa
anunciada pelo Ministro da Jus-
tiça, Flávio Dino, que determi-
nou à Polícia Federal que acom-
panhe as investigações que es-
tão sendo realizadas pela Polí-
cia Civil do Rio de Janeiro.

Manifestei em minhas redes
sociais e reitero, uma vez mais, mi-
nha solidariedade à Deputada Sâ-
mia Bomfim e aos familiares das
demais vítimas. Esse triste episó-
dio demonstra que nossa democra-
cia continua em risco e que é preci-
so combater e derrotar a política
de ódio implementada neste país
pela extrema direita bolsonarista.

A extrema-direita foi derrota-
da eleitoralmente no dia 30 de ou-

SempreSempreSempreSempreSempre
considereiconsidereiconsidereiconsidereiconsiderei
o empregoo empregoo empregoo empregoo emprego
elemento centralelemento centralelemento centralelemento centralelemento central
na economiana economiana economiana economiana economia

Emprego e trabalho
Anotícia exce-len-

te que está  nos  jor-
nais desse fim de se-
mana - último de se-
tembro de 2023 - me
sensibiliza de manei-
ra muito especial: re-
cuperamos o nível de
emprego que havía-
mos atingido há oito
anos. A taxa de de-
semprego caiu para
7,8% no último trimestre. O nú-
mero de pessoas ocupadas cres-
ceu e chegou a praticamente 100
milhões. O número de emprega-
dos com carteira assinada atin-
giu 37,25 milhões. Mas 13,2 mi-
lhões de empregados do setor
privado não têm carteira assina-
da; 67 milhões de pessoas (qua-
se 2/5 da população em idade
ativa) estão fora da força de tra-
balho; e 5,3 milhões têm horas
de trabalho insuficientes.

Sempre considerei o empre-
go elemento central na econo-
mia. É claro que há uma infini-
dade de medidas do desenvolvi-
mento econômico e social - PIB,
PIB per capita, índice de Gini etc.
-, mas olho sempre para a famí-
lia, unidade social que constrói
a sociedade. Sem o emprego, os
responsáveis por ela se tornam
incapazes de promover o susten-

to, cumprir as inúme-
ras obrigações para ter
habitação, alimenta-
ção, saúde, educação,
transporte etc. A inse-
gurança toma conta, a
dignidade se esfacela.
Empurrados para a
marginalidade social,
as humilhações se su-
cedem, o ser humano
chega a seus limites.

Acima das pressões esmaga-
doras da macroeconomia, das fi-
nanças, das classes empresariais,
sempre coloquei a necessidade de
garantir o emprego. Mais de uma
vez me foi sugerido que devíamos
entrar em recessão para controlar
a inflação. Sempre recusei essa fal-
sa fórmula mágica, pois ela não le-
vava em consideração as pessoas.

Embora as metodologias te-
nham mudado e as comparações
sejam difíceis, atingimos com o
Plano Cruzado uma taxa de de-
semprego de 2,19%, quase residu-
al; tivemos uma taxa média, de-
pois do Cruzado, de 3,6% e em
dezembro de 1989 ainda tínha-
mos 2,36%. Para compararmos
com algo semelhante, as taxas
eram da ordem de 6% nos Esta-
dos Unidos e 11% na Europa. Além
disso criamos o seguro-desempre-
go. (Sei que se diz que a inflação

comia os salários, mas os salários
eram indexados pela inflação.)

Quero lembrar que a taxa de
desemprego se referia, naquele tem-
po, apenas aos empregos com car-
teira assinada. Assim, o baixo de-
semprego teve outro efeito impor-
tantíssimo: a previdência social era
superavitária. A lógica é simples:
havia proporcionalmente mais
contribuintes para contingente
equivalente de beneficiários. Com
a imensa escalada do trabalho in-
formal, que se deve a uma série de
fenômenos, inclusive às reformas
trabalhistas que precarizam o em-
prego, o percentual de contribuin-
tes diminuiu enormemente.

Felizmente a visão do proble-
ma que tem o Presidente Lula se
parece com a minha. Em 2002, pou-
co após sua primeira eleição, escre-
vi em meus apontamentos: "[Lula
dará] prioridade para ações soci-
ais. Não significa ter programas
específicos e pontuais adotados
como colchão para tensões nas áre-
as pobres, mas políticas sociais des-
tinadas a diminuir a concentração

de renda, a distância entre altos
e baixos salários, geração de em-
prego e renda e ataque a setores
de resultado imediato como com-
bate à fome e à pobreza. Vai fun-
do nessa direção." Foi o que ele
fez e é o que está fazendo.

O nosso País não pode ser in-
diferente à vida das pessoas. São
elas que o fazem existir. Quando
um brasileiro passa fome, sofre
com o desemprego, não tem onde
morar, não tem acesso à saúde e
à educação, todos os outros bra-
sileiros são responsáveis. As pre-
ocupações da sustentabilidade
econômica são importantíssimas,
mas é preciso um sentido da pri-
oridade. Em 1986 tínhamos um
grave problema de dívida exter-
na - hoje nossa dívida, ainda gi-
gantesca, é interna -, pelo qual
pagamos um preço colossal. Na
abertura da Assembleia Geral das
Nações Unidas eu pude declarar:
"O Brasil não pagará a dívida ex-
terna nem com a recessão, nem
com o desemprego, nem com a
fome…" Graças a Deus evitamos,
naquele tempo, recessão, desem-
prego e fome. O fundamental.

———
José Sarney, ex-presi-
dente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras

Gilberto Nascimento

Estudo conhecido
como 'Os órfãos
 da Romênia'

(www.buchareste ar-
lyinterventionproject.
org), vem mapeando,
desde os anos 2.000, os
efeitos da instituciona-
lização precoce no de-
senvolvimento do cérebro de cri-
anças. O estudo demonstra que
crianças abrigadas por tempo pro-
longado, especialmente durante os
primeiros anos de vida, têm défi-
cits cognitivos significativos. Isso
inclui diminuição de Q.I., aumen-
to de distúrbios psicológicos, de-
pressão, redução da capacidade
linguística, dificuldade de cria-
ção de vínculos afetivos, cresci-
mento físico atrofiado, entre inú-
meros outros sérios problemas.

Por outro lado, uma análise
comparativa, com base em exa-
mes que mapeiam o cérebro,
mostrou que uma criança reti-
rada de um abrigo ou de uma
situação de abusos e maus tra-
tos e levada para uma família fun-
cional, seja adotiva ou acolhedora,
pode voltar a se desenvolver nor-
malmente em todos os sentidos.
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Segundo dados
recentes do Sistema
Nacional de Adoção e
Acolhimento, do Con-
selho Nacional de Jus-
tiça (CNJ), o estado de
São Paulo possui
9.542 menores acolhi-
dos em instituições
públicas. A maioria vai
crescer e permanecer

em abrigos até a maioridade.
Entretanto, mesmo os melhores
serviços de acolhimento insti-
tucional não fornecem o que
uma criança precisa para seu
pleno desenvolvimento - é o que
sugere o estudo supracitado.

Para resolver essa questão já
temos no país, com todas as re-
gras bem definidas, o Programa
de Acolhimento Familiar. Esse
programa recruta, capacita, ori-
enta e até remunera (01 salário-
mínimo) famílias para acolher
crianças e adolescentes em suas
casas. Essas são as famílias aco-
lhedoras. Não se trata de adoção.
Trata-se de um acolhimento tem-
porário que dura até a criança ser
adotada, voltar para a família bio-
lógica, ou completar a maioridade.

De acordo com o artigo 34,
parágrafo 1, do Estatuto da Cri-

O atraso no Acolhimento Familiar

ança e do Adolescente (ECA), o
acolhimento familiar é priori-
tário em relação ao acolhimen-
to institucional. Isso significa
que quando uma criança é reti-
rada de sua família biológica
por qualquer motivo que seja,
ao invés de ser enviada para
um Serviço de Acolhimento Ins-
titucional de Crianças e Ado-
lescentes (SAICAs), ela deveria
ser enviada a uma família aco-
lhedora. Infelizmente, não é o
acontece, porque não temos um
número suficiente dessas famílias.

O Estado de SP possui ape-
nas 213 crianças e adolescentes
em famílias acolhedoras, de
acordo com o CNJ - enquanto
mais de 9 mil estão em abrigos.
Precisamos inverter essa propor-
ção se quisermos proteger nos-
sas crianças e cumprir o ECA.

Para melhorar os números do
Acolhimento Familiar no Estado
de SP, devemos dar mais visibili-
dade a esta política pública, levan-
do ao conhecimento do grande
público, de gestores públicos, de
legisladores, profissionais da
área, etc. E precisamos de mais
recursos para ampliar esse servi-
ço em todas as regiões do estado.

Somos um povo acolhedor e
cheio de empatia. Em um estado
com cerca de 45 milhões de habi-
tantes, com uma ampla e cons-
tante campanha de divulgação,
tenho certeza de que conseguire-
mos sensibilizar centenas de fa-
mílias paulistas para acolher es-
ses menores temporariamente,
em seu seio familiar, dando-lhes
afeto e os cuidados necessários
para seu pleno desenvolvimento.

Exatamente por isso estamos
articulando a expansão do acolhi-
mento familiar para todo o Esta-
do de SP. Vamos tirar das som-
bras esse programa que não muda
apenas o futuro de nossas crian-
ças e jovens, mas melhora, enri-
quece e fortalece o tecido social.

———
Gilberto Nascimento, se-
cretário estadual de De-
senvolvimento Social
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tubro de 2022 e alijada
do governo federal, de
onde comandava a des-
truição das políticas pú-
blicas, dos direitos tra-
balhistas e sociais, das
reservas indígenas, do
patrimônio público, da
Educação, Saúde e mui-
tos outros fundamentos
para a construção de
uma nação desenvolvi-

da, justa, igualitária e soberana.
A grande frente que se formou

em torno da candidatura do Presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva des-
pertou nos brasileiros a esperança
e a confiança de que seremos capa-
zes de reconstruir o nosso País. E
os resultados começam a aparecer.
Isso incomoda aqueles que enxer-
gam o Estado não como um ins-
trumento de proteção aos mais fra-
cos, de promotor de igualdade e
justiça, mas como salvaguarda de
privilégios, poder e propriedades
dos ricos e poderosos.

Os assassinatos do Rio de Ja-
neiro precisam ser rigorosa e pro-
fundamente apurados, seus execu-
tores e mandantes presos, proces-
sados e condenados. O assassina-
to de Marielle Franco e de seu mo-
torista Anderson Gomes estão vi-
vos em nossa memória e assim fi-
carão até que tudo seja esclarecido

e todos os envolvidos paguem pe-
los seus crimes. A democracia bra-
sileira não ficará refém da barbá-
rie extremista. Não nos intimida-
rão. A melhor maneira de nos prote-
germos é continuar lutando, tomando
os cuidados necessários à preservação
das vidas de todos e de cada um,
mas seguindo sempre em frente.

Faremos isso em nome das ví-
timas do tráfico, das milícias, da
"guerra ao tráfico" que distribui
balas perdidas contra crianças indefe-
sas nas favelas cariocas, ás vítimas dos
abusos das polícias contra a juven-
tude negra, às vítimas do extremis-
mo político que já assassinou o
mestre Moa do Katendê, na Bahia,
do nosso companheiro petista Mar-
celo Arruda, em Foz de Iguaçu, no
Paraná e tantos outros.

Não passarão!

Professora Bebel é de-
putada estadual  pelo
PT e segunda presiden-
ta da APEOESP

O último triunfo
José Renato Nalini

Aarte da orató-
r ia  f o i  p e r d e n d o
prestígio. Quem não
lê e não pensa, não
consegue também se
exprimir com eficiên-
cia. A retórica foi re-
legada a um escani-
nho  perdido  num
compartimento fe-
chado. Há economia nas pala-
vras pronunciadas. Reina a
onomatopeia e a sigla. Inter-
jeições são mais eloquentes do
que discursos.

Nem sempre foi assim. Nos pri-
meiros tempos da São Francisco,
primava-se pela notoriedade do fa-
lar. Um dos alunos festejados nes-
se engenho era Luiz José de Carva-
lho Mello e Matos, fluminense nas-
cido a 23 de janeiro de 1839 e que
integrou a turma de 1856-1860.

Conhecido simplesmente por
Mello Mattos, era o orador ofici-
al do corpo acadêmico nas gran-
des solenidades. Os colegas cos-
tumavam conservar de cor tre-
chos de suas belíssimas orações.

Foi ele quem discursou na
homenagem fúnebre a Gabriel
Rodrigues dos Santos, cuja
morte abalou profundamente a
população paulistana. Disse en-
tão, com voz comovida: "Den-
tro daquele féretro repousa
uma face pálida; tem a fronte
alta, a boca parece sorrir, a mão
descansa na atitude do pensa-
mento. Naquela fronte Deus ti-
nha acesa uma luz sagrada, na-
quelas mãos depusera por ve-
zes um grande poder. Junto
daquele cadáver há muita gen-
te que chora, mas todos o aben-
çoam. Não houve naquela mul-
tidão uma cabeça que não se in-
clinasse diante dos restos do

grande paulista. Era
o seu último triunfo".
Na "república" de Me-
llo Mattos, à rua da
Glória, tinha sede a
Colônia Fluminense
na Pauliceia. Ali se es-
tudava e também se
discutia e palestrava.
Compunham-se poe-
mas, traçavam-se ar-
tigos de crítica literá-

ria, escreviam-se artigos de Di-
reito para várias Revistas.

Após a formatura, Mello

Mattos foi nomeado secretá-
rio da Província do Rio Gran-
de do Sul. Foi ainda Promo-
tor Público na Corte e depu-
tado à Assembleia Provincial
do Rio de Janeiro. Casou-se
com Mariana de Sousa Melo,
neta do Marquês de São João
Marcos e faleceu no Rio de
Janeiro em 15 de julho de
1881.

O dom da oratória sempre
o acompanhou. Deveria servir
de inspiração para aqueles que
gostariam de dominar esse ta-
lento de persuadir mediante
adequado uso da palavra.

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove, Secretário-
Geral da Academia Pau-
lista de Letras (APL)
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gamento foi de 10
meses e, nesses 10
meses, o mercador
em cada um dos me-
ses vendeu 10 produ-
tos do seu estoque,
mas tinha somente 9
no seu estoque e pre-
cisava então com-
prar mais do seu for-
necedor que por sua

vez precisava industrializar
mais desse produto para aten-
der ao comercializador; c) isso
forma uma pirâmide, cuja base
precisa de estrutura, no caso o
dinheiro, o lastro que forma
u m a  m o n t a n h a  s o b r e  u m
vulcão,  prestes  a  explodir
cuja explosão pode demorar
ou não; d) essa prática está
sendo praticada há mais de
50 anos e somente agora é
que os sábios modernos da eco-
nomia, parecem ter descoberto
e estão desesperados para uma
solução milagrosa instantânea
que jamais será possível; e) ven-
demos a prazo sem pensar que
a matéria prima pode faltar e
como vamos entregar os produ-
tos vendidos; f) quando me for-
mei contabilista e estudei ad-
ministração, tinha intenção
em fazer doutorado em admi-
nistração hospitalar mas não
dispunha de dinheiro para
pagar o curso,  t inha como
meta pela minha prática con-
tábil, defender a tese de que "o
ser humano é um ser antieco-
nômico", mostrar o custo neces-

sário para criar, manter e estu-
dar um ser humano - ninguém
quis me ajudar, especialmen-
te quando demonstrei o va-
lor  desse custo,  tendo por
base o nascimento do ser, até a
idade de aproximadamente 30
anos, quando ele seria capaz de ter
uma fonte de renda necessária
para começar sua vida adulta e
sobreviver com suas rendas.

Hoje estamos estarrecidos
pelo que estamos vendo, viven-
do, sentindo e aguardando que
do céu nos venha o socorro rá-
pido que precisamos. "Atitudes
que devem ser tomadas agora,
agradem ou não, não virão do
céu e, sim de nós todos".

O Chico de Assis, que nesta
terça-feira 03, de quem falei no
meu artigo anterior para este
jornal, estaria com 797 anos, se
vivo estivesse, assim diria: "Lou-
vado seja Senhor, com todas
suas criaturas, para que a mãe
Terra que nos sustenta e nos
guarda, mais uma vez alimente

a luz que o nosso irmão Sol e a
nossa irmã Lua nos propor-
cionam, para nos aclarar o
caminho do céu".

*****

Lembro que este mês de outu-
bro tem 31 dias, a Lua/Minguante
termina nesta sexta-feira, 06, para
dar início a Lua/Nova, no próximo
dia 14/10/2023, já com vigência de
21 dias da Primavera que vai até
22/12/2023, quando inicia o Verão,
época do início das chuvas aqui
para nós. No dia 12 agora, feriado
nacional, dia da nossa padroeira
do Brasil, da criança, não esqueça-
mos da sua comemoração. Nós se-
res humanos estamos muito a pre-
cisar de paz, fé e alegria e não per-
camos a oportunidade. As notícias
dos últimos dias, não são nada
abonadoras, mas, nesse dia 12
de outubro, a Terra estará conec-
tada a nossa consciência para mais
produtividade dos nossos re-
cursos materiais e imateriais,
dando sentido à nossa vida.

Um bom domingo a todos e
que as vendas a prazo sejam no fe-
riado, mais atentas e não afetem
mais ainda, o nosso povo mais so-
frido e necessitado de apoio.

Aldo Nunes, contabilis-
ta, articulista de jornais,
advogado, Auditor Fiscal
de Rendas do Governo
do Estado de São Paulo,
aposentado,  E-mail:
audusconsultoria@gmail.com
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Programa vai premiar as escolas
mais conscientes e sustentáveis

SSSSSUPERMERCADOSUPERMERCADOSUPERMERCADOSUPERMERCADOSUPERMERCADOS

Pague Menos tem
Saldão de Outubro

Batizado de "Escola Cata-Vento", o programa foi fundamentado em
uma pesquisa realizada por aluna da Esalq e se tornou política pública

Professores e representantes
das 22 escolas municipais de São
Pedro estiveram reunidos na úl-
tima segunda-feira, 2, na Secre-
taria de Educação, para partici-
par do lançamento oficial do
programa "Escola Cata-Vento"
e da apresentação do Caderno
de Educação Ambiental.

O programa tem como princi-
pal objetivo a formação e amplia-
ção da consciência socioambiental
nas crianças e adolescentes da rede
municipal de ensino, tendo como
eixo motriz o contínuo desenvolvi-
mento pedagógico e base na justiça
social. Dentro deles, seis temas nor-
teadores: agricultura, energia, bi-
odiversidade, água, resíduos e cul-
tura. Cada um desses temas é re-
presentado, lúdica e simbolicamen-
te, por uma 'pá' de catavento, ana-
logia escolhida por representar
movimento, sinergia e articulação
entre ações permanentes.

No entanto, um dos principais
diferenciais do programa está na
maneira de incentivar os profissio-
nais de educação a planejarem e
executarem essas metodologias
junto aos seus alunos e na comu-
nidade escolar.

"A ideia é promover, certi-
ficar e premiar as escolas à me-
dida que forem implantando
ações relacionadas a cada uma
das seis pás - ou temas nortea-
dores - até que, enfim, consigam
conquistar a certificação e o status
de 'Escola Cata-Vento'", explica o
coordenador de Meio Ambiente,
Rogério Bosqueiro Junior, que fez
questão de destacar a parceria com
a Secretaria de Educação para a vi-
abilidade do projeto e da Esalq/
USP (Escola Superior de Agricul-
tura Luiz de Queiroz, da Uni-
versidade de São Paulo) que,
segundo ele, teve papel funda-
mental na delimitação das teo-
rias para a criação do selo de
escola sustentável por meio da
orientação da professora Dra. Va-
nia Galindo para o Trabalho de
Conclusão de Curso da então alu-

na de Engenharia Agronômica e
Licenciatura em Ciências Agrá-
rias, Mariana Pavanel Siciliano.

Para alcançar êxito na missão,
a Coordenadoria de Meio Ambien-
te desenvolveu e disponibilizou aos
representantes dos 22 estabeleci-
mentos de ensino da rede munici-
pal o "Caderno de Educação Ambi-
ental". A publicação será o "guia"
para a implantação das ações. E
funcionará, ainda, segundo a Co-
ordenadoria, como uma espécie de
"cardápio de experiências", propor-
cionando aos professores a possi-
bilidade de integrar sua grade cur-
ricular pedagógica a algumas das
dinâmicas ambientais disponíveis
nas 46 páginas da cartilha.

O representante da unidade de
ensino escolherá um dos seis temas
concernentes às pás do cata-vento,
bem como uma das dinâmicas re-
lacionadas ao tema. A partir daí,
agendará uma data com a equipe
técnica da Coordenadoria do Meio
Ambiente, especialmente capacita-
da para, de forma conjunta e cola-
borativa, explorar, discutir e trans-
formar as ideias em ação.

O prefeito de São Pedro, Thi-
ago Silva, também marcou pre-
sença no evento de lançamento
do programa de educação am-
biental e mostrou-se animado
com a reação e a boa receptivi-
dade dos professores.

"Com professores engaja-
dos, vamos rodar esses temas
pelas escolas, captando a melhor
das energias dos nossos alunos,
convertendo-as em transformação
da realidade. A ideia é que eles fun-
cionem como agentes multiplica-
dores dessas ações, não somen-
te dentro das escolas,  mas
também em suas casas e na
sociedade, como um todo",
disse o chefe do Executivo
municipal. Estiveram presentes
no lançamento, também, a se-
cretária de Educação, Samanta
Alves Almozara Bontorim, além
dos vereadores Adriano Vitor,
Cleuza Barros e Luiz Melado.

Caderno de Educação Ambiental e a certificação de escola Cata-Vento

Projeto:  parceria entre a Coordenadoria e a Secretaria de Educação

Equipe da Coordenadoria e os técnicos da implantação do Cata-Vento

A Rede de de Supermercados
Pague Menos realiza, nesta sexta
(7), desde ontem (6), o "Saldão de
Outubro Pague Menos". Durante
os dois dias, muitas ofertas, ótimas
condições e qualidade para todos
os Clientes das 33 lojas físicas, lo-
calizadas em 20 cidades do interi-
or de São Paulo. Nos dias da pro-
moção, os consumidores que forem
às lojas da Rede poderão identifi-
car os itens com os melhores pre-
ços e as ofertas exclusivas.

A iniciativa busca proporcio-
nar preços competitivos aos clien-
tes, resultando em economias sig-
nificativas em suas compras. Fa-
bio Cecon, gerente de Marketing e
Comunicação da Rede de Super-
mercados Pague Menos, destaca
que "colocamos o cliente no centro
de nossas ações, e é por isso que, ao
longo de 2022 e 2023, realizamos
mensalmente nossos  Saldões te-
máticos". Destaca que  "ao promo-
ver o Saldão, não apenas oferece-
mos preços mais baixos, mas tam-
bém desejamos que nossos clien-
tes desfrutem de experiências
memoráveis, adquirindo produ-
tos de alta qualidade a preços
imbatíveis, tornando seu final
de semana e o feriado de 12 de
outubro ainda mais especiais."

A Rede de Supermercados
Pague Menos segue com a cam-
panha "Carreta do Milhão Pa-
gue Menos", que é destinada a
pessoas físicas, maiores de 18

anos, cadastradas no Clube Leve
Mais. A cada R$120,00 os Cli-
entes terão direito a UM CU-
POM que deverá ser impresso
nos totens e depositados nas
urnas das lojas físicas. As com-
pras não são acumulativas. No
dia 12 de janeiro de 2024, haverá
um grande sorteio, onde será co-
nhecido o grande sortudo. O regu-
lamento da campanha e condições
de participação podem ser consul-
tados no site  https://
www.superpaguemenos.com.br/
carretadomilhao/s

Os que pagarem suas compras
com o cartão Pague Menos terão
chance em dobro para concorrer.
Se comprar R$120,00, terá direito
a impressão de dois cupons. Os cli-
entes que realizarem compras no
e-commerce do Supermercados
Pague Menos deverão comparecer
a uma loja física para impressão
dos cupons e depositá-los na urna
até o prazo final da promoção, às
18 horas do dia 31 de dezembro.

O "Saldão de Outubro Pague
Menos" da Rede de Supermerca-
dos Pague Menos acontece nos dias
6 e 7 de outubro, sexta e sábado,
nas 33 lojas. Serão vários produtos
com descontos especiais durante o
período da ação.  O endereço e ho-
rário de funcionamento de cada
uma das lojas físicas podem ser
consultados no site https://
www.superpaguemenos.com.br/
unidades/s

Divulgação
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São Pedro recebeu investimentos
de R$ 33 mi no 2º  quadrimestre
O montante representa 42% das receitas do município de São Pedro,
quase o triplo dos 15% recomendados pela legislação federal

Entre maio e agosto deste ano
foram investidos R$ 33 milhões na
Saúde de São Pedro, valor que re-
presenta 42% das receitas do mu-
nicípio, quase o triplo dos 15% re-
comendados pela legislação fe-
deral.  Os números foram apre-
sentados pela Secretaria de Saú-
de e Desenvolvimento Social na
última sexta-feira, 29, em audi-
ência pública realizada na Câ-
mara de Vereadores.

A maior parte dos recursos
(78,57%) foi destinada para a As-
sistência Hospitalar e Ambulatori-
al. Já o setor de Atenção Básica ab-
sorveu 20% desta verba; a Vigilân-
cia Sanitária, 1,25%; e a Vigilância
Epidemiológica, 0,69%.

No balanço do segundo qua-
drimestre, chamou a atenção o nú-
mero expressivo de ações de imu-
nização: 42,68% a mais em relação
ao primeiro quadrimestre. Somen-
te na vacinação contra o vírus In-
fluenza, o crescimento foi de 322%
em comparação ao período anteri-
or. A mesma tendência de cresci-
mento foi registrada na vacinação
animal. Com a disponibilização de
atendimento veterinário gratuito
pela administração municipal, hou-
ve um aumento de 153% nos pro-
cedimentos de castração social.
Foram 332 consultas veterinárias.

"No serviço de Atenção Bá-
sica, disponível nas unidades de
saúde, o crescimento no atendi-
mento foi de 33,35%, sendo 25%
nas consultas médicas", disse o
secretário de Saúde, Leandro

Sanches. "Também constatamos
um aumento de atendimento
nas áreas de fisioterapia, fisio-
terapia domiciliar, fonoaudiolo-
gia, terapia ocupacional e con-
sultas de neurologia e endocri-
nologia. Com destaque para o
atendimento odontológico
(62,6%)", acrescentou.

Já na Atenção Primária,
houve um acréscimo de 34% nas
visitas domiciliares realizadas
pelos agentes comunitários de
saúde (ACS). No Centro de Aten-

ção Psicossocial (CAPS), houve
um aumento de 24,7% na de-
manda de atendimento psicoló-
gico; e 15,4% no atendimento
psiquiatria. Na dispensação de
medicamentos e insumos, o cresci-
mento registrado foi de 75,9%. Nos
remédios de alto custo, o volume
distribuído foi 9,2% maior em rela-
ção ao primeiro quadrimestre.

O transporte ambulatori-
a l  t a m b é m  a u m e n t o u  e m
comparação a igual período
anterior: 7,8%.

Chamou a atenção, também,
o aumento da distribuição de
preservativos: 81% a mais em
relação ao primeiro quadrimestre.

HOSPITAL – No Hospital
Beneficente São Lucas, entre maio
e agosto deste ano, foram 45,4% a
mais no número de internações
médicas; 48,4% de acréscimo nas
internações para cirurgia;  e
7,66% a mais de exames e pro-
cedimentos, sendo 18% somen-
te se considerados os exames.

Investimento de R$ 33 milhões no Município de São Pedro

Divulgação
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Festival das Comidas
Gigantes acontece de
12 a 15 de outubro

Para animar o próximo feriadão,
a cidade de São Pedro recebe entre os
dias 12 a 15 de outubro mais uma edi-
ção do Festival das Comidas Gigan-
tes. Desta vez, o evento que traz a
maior coxinha do mundo (76 kg)
será realizado na Praça São Bene-
dito. Haverá também diversas atra-
ções para animar a criançada. A
entrada é gratuita.

"Para alegrar as crianças e a
galera de todas as idades, a 20ª
edição do Big Food Festival chega-
rá com a Festa do Morango e o Festi-
val da Batata e do Bacon, delícias que
os pequenos mais amam para come-
morar o seu dia. Terá muita comida
em tamanhos enormes e uma vari-
edade de doces, entre outras delí-
cias", explicam os organizadores.

E tem mais: o melhor da gas-
tronomia em tamanhos convenci-
onais e rótulos de cervejas artesa-
nais de primeira linha, tudo com
preços acessíveis. Além de shows
gratuitos como Queen Cover, Le-
gião Cover, tributos ao Charlie Bro-
wn Jr. e aos Mamonas Assassinas
e DJ em tempo integral.

A Praça São Benedito fica na
Avenida Presidente Getúlio Vargas.
O lugar amplo, aberto e acessível

para pessoas com necessidades es-
peciais. O atendimento acontece nos
dias 12 (quinta-feira), das 12h às
22h;  dia 13 (sexta-feira), das 12h
às 22h;  dia 14 (sábado), das 12h às
22h e dia 15 (domingo), das 12h às
20h. O convidado por confirma sua
presença no Facebook: https://
fb.me/e/4sCkSpVnS ou https://
fb.me/e/1vh6sfac6.

"Amamos estar em São Pedro,
onde somos muito bem acolhidos e
prestigiados, por isso sempre que
possível estaremos por aqui! Apro-
veitem mais esta oportunidade
para almoçar, lanchar, jantar, re-
laxar e tragam seus familiares, cha-
mem seus amigos e venham pas-
sar um feriado feliz e delicioso
com a gente, regado a boa co-
mida, shows e entretenimento
para todas as idades", convida
Elaine Vilela, idealizadora do festi-
val e sócia-proprietária do Espaço
As Meninas Feiras e Eventos.

Além das tradicionais coxi-
nhas, já estão garantidas outras
opções enormes, como pastel, hot
dog, coxinhaburguer, donuts de co-
xinha, churros, hambúrguer com
várias camadas e molhos extras na
seringa, drinks infantis etc.

Evento gastronômico com entrada gratuita acontece na Praça São Benedito, em São Pedro

Confira a programação
Dia 12/10 (quinta-feira), às 19h30 - Banda Queen Rocks -
o melhor tributo ao Queen com o vocalista Marcos Vox, um
dos covers mais festejados do Freddie Mercury da atualidade.
Dia 13/10 (sexta-feira), às 19h30 - Banda Confisco, o

tributo mais perfeito do Charlie Brown Jr.
Dia 14/10 (sábado), às 19h30 - Banda Legião Cover -

SP, relembrando os grandes sucessos do famoso
grupo de Brasília. Cover Oficial.

Dia 15/10 (domingo), às 16h30 - Banda Mamonas
Assassinas 1406, o tributo mais divertido à banda

que marcou época.

Divulgação
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CASAS E APARTAMENTOS
APT. JARDIM IPORANGA: 1  dorm. (A/E), cozinha america-
na, sala, área de serviço, garagem e portão eletrônico. R$

250.000,00 (I.R)

APT. CENTRAL: Edifico Morada do Sol - Térreo - 2 dorm.,
w.c. social, sala para 2 ambientes  com sacada, cozinha
,área de serviço, estacionamento, portão eletrônico. R$

380.000,00  - (A.M.)

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo: Sala de jantar, sala de tv
e sala para lanchar, ambas com magnifica vista, lavabo,

cozinha, área de serviço e abrigo. Inferior: 3 dorm. (1 suíte),
w.c. social, varandas, piscina, churrasqueira e quintal. R$

590.000,00 (R.S.)

CASA JD. IPORANGA:  Parte Térrea: 2 dorm. (1 suíte), w.c.
social, sala, copa, cozinha, área de serviço, varanda, abrigo
para 2 carros cobertos, área de churrasqueira. Parte Inferior:
quarto, banheiro, cozinha, lavanderia e piscina + quintal. R$

510.000,00 (I.D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de
estar, copa, cozinha, abrigo (1) + 1 quarto e cozinha exter-

nos,  R$ 450.000,00 (M.E).

CASA JD.PORANGABA:  2 suites, w.c. social, ampla sala
para de ambientes, cozinha americana, área de serviço,
abrigo para 2 carros, quarto e banheiro externo, pequena

piscina. R$ 550.000,00 (M.)

SHOPPING VILA RODRIGUES: LOJAS COMERCIAIS,
TÉRREAS E PISO SUPERIOR - IDEAL PARA RENDA - R$

200.000,00 CADA LOJA

TERRENOS
Área Comercial: 1.363 m2 - ótimo local, 3 frentes -

R$ 2.300.000,00 (B)
Terreno Jd. California  -   274 m2 - R$ 120.000,00 (D)

Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 450.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$ 210.000,00 (W.R)

Terreno Comercial: 450m2, declive. R$ 180.000,00 (A.M)
Terreno Cond. Terra das Águas - 420 m2 -

R$ 130.000,00 (J.)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$ 130.000,00 (E.A)

TERRENO JD. PORANGABA : 254 M2 (MURETA E CAL-
ÇADA)- R$ 110.000,00 (A.G)

TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLIVE -
R$ 110.000,00 (V.Z)

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente residên-

cia de 3 dorm. (1 suíte), todos com armários embutidos, w. c.
social, lavabo, sala de estar com lareira, sala de jantar, cozinha
com armários, varandas em L, piscina, quiosque com churras-
queira, play ground, campo de futebol, canil, horta,  casa para

caseiro e quarto de ferramentas. R$ 795.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$ 200.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:    5.000m2, casa semi nova com
2 dorm. ( 1 suíte com hidro massagem), w.c. social,  sala
de estar, copa, cozinha,  varandas,    churrasqueira, pisci-

na, pomar, galinheiro, lago com peixes, c. futebol, etc.
R$ 730.000,0 ( M)

CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  LOTES PLANOS,
LOCAL ALTO - 5.000M2 - R$ 200.000,00 - (v)

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO SITE:
WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR
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Começam as aulas
de impressora 3D
Ação é resultado de parceria entre instituição e Prefeitura; objetivo é
qualificar estudantes, que recebem certificado; início foi na segunda (02)

Começou na segunda (02) o
curso de impressora 3D oferecido
pelo Senai e viabilizado em parceria com
a Prefeitura de São Pedro. Alunos dos
8º e 9º anos das Emebs Benedito
Modesto de Paula, Ricarda de Pai-
va Lima Berzin e Guido Dante vão
participar das aulas oferecidas no
contraturno da escola.

Diretor da Escola Senai
Mário Dedini, em Piracicaba,
Ophir Figueiredo Júnior acom-
panhou o início das aulas. "Os
jovens de hoje são os chamados
nativos digitais. Conhecem bem
o uso do celular, por exemplo,
mas muitas vezes não sabem
sobre o uso da tecnologia na
indústria. Esse curso, que abor-
da tecnologias habilitadoras da
indústria 4.0, tem entre os ob-
jetivos a qualificação desses jo-
vens"   , destacou.

"Novas empresas estão che-
gando a São Pedro  e esta é uma
oportunidade de qualificação de
qualidade, de uma instituição sé-
ria como o Senai. O curso tem to-
dos os elementos para ser suces-
so", complementou o diretor.

Estudantes com aproveita-
mento e frequência pré-estabe-
lecidos recebem certificado. As
aulas serão realizadas na Emeb
Benedito Modesto de Paula e a

As aulas começaram na segunda (02)

 Divulgação

para os alunos que estudam em
outras escolas, a Prefeitura ofe-
rece o transporte.

"Essa é mais uma parceria que
complementa a educação de exce-
lência que temos como meta. Que-
remos que os alunos aproveitem

esta oportunidade para aprender e
se qualificarem cada vez mais",
destacou a secretária municipal de
Educação, Samanta Bontorim.

Diretor da Emeb Benedito Mo-
desto de Paula, Paulo Tarso de Oli-
veira, destacou a importância de

valorizar esse tipo de atividade.
"Muitos não têm essa oportunida-
de. Esse é o momento de plantio e a
colheita vai acontecer mais para
frente. Façam seu plantio com de-
dicação, com amor e vocês vão ver
que vai dar certo", recomendou.
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VENDO CASA
2 dorm, sa la,  coz,  banh,  lavander ia,  varan-
da,  fundo 1dorm e coz,  bai r ro Palu, terreno

590 m2 área construída 153 m2 tratar:
(19)  9.9862.4594

BRUNA HELENA - Sou cuidadora de idoso
há 12 anos,estou cursando técnico de en-
fermagem, tenho curso auxiliar de farmácia
e estou disponível para plantões noturno e
acompanhante hospitalar.(19)9-9495-5913.

ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo cho-
ppão), em frente à lava rápida
Tio Zé, a 150 mts da matriz com
670 mts de área coberta. Tel.
(19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 99.000,00, aceita veículo na
troca. Rua João Gimenes, Jar-
dim das Flores, ao lado do 373.
Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2)
no pé da serra, a 3 km da ci-
dade, com água de nascente,
córrego e energia na porta. Re-
gistrado com georreferencia-
mento. R$ 599 mil. Contato
Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA
EM PIRACICABA POR SÃO
PEDRO  – Com sala ampla
dois quartos uma cozinha ba-
nheiro garagem para dois car-
ros quintal no fundo um quarto
e um banheiro tratar no telefo-
ne (19)99862-4594
-------------------------------------------

VENDO SÍTIO 2 alqueires
(51.000 m2) em São Pedro, a 3
km da cidade, água de nascen-
te, córrego e energia na porta.
Registrado com georreferenci-
amento. R$ 599 mil. Contato Luiz
(011) 99998-8701.

-------------------------------------------
APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenci-
ais, usados, compra, vende, tro-
ca e loca. Ficha Som Usados. F.
(19) 3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO
par de disco de freio original
Honda Fit na embalagem tra-
tar 199 9981-6410
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------

COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha
Som (19) 3483-2136 ou (19)
9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Bazar Completo. Tratar fone:
(19) 9.9997-5959.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets
ou venda preço desapego tra-
tar 19 -983908427
-------------------------------------------
VENDO
Tapetes de malha diversos modelos
e tamanhos tratar (19)9742-6325.
-------------------------------------------
VENDO
Fiesta Sedan 2005 1.6 Flex 4 por-
tas  Direção hidráulica,  vidros e tra-
vas elétricas nas 4 portas , porta
malas elétricos, retrovisor elétricos,
rodas de liga leve,  pneus semi novos.
Contato (19) 9.9736-0492 Leandro
-------------------------------------------
VENDO PARATI ano 86 AP 1.0
álcool Original quatro marcha
tratar: 19 998 94 58 26

FALECIMENTOS

Computador I5 segunda geração- Fonte 200w - Hd 500gb - Placa mae
h61 - 4gb memoria ram - Monitor 19 polegadas  - Mouse e teclado

Telefone: (19) 99927-9969

VENDE-SE - R$ 800,00

MENINO: ANTONY DUARTE
CANO faleceu dia 28/09/2023,
na cidade de Piracicaba, filho
do Sr. Willians Reinaldo Cano
e da Sra. Lilian Duarte Novaes
Cano. Deixa irmãos e demais
familiares. Sepultamento dia
28/09/2023 às 11h00 do Veló-
rio do Cemitério Municipal da
cidade de Charqueada/SP,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. WILSON CARDOSO fa-
leceu dia 29/09/2023, na cida-
de de Piracicaba, contava 74
anos, filho dos finados Sr. Jose
Cardoso e da Sra. Raimunda
Silva Cardoso, era casado com
a Sra. Maria Tereza Cardoso,
deixa os filhos: Simone Cardo-
so da Silveira, casada com o
Sr. Juvenal Evangelista da Sil-
veira; Renata Cardoso Pinto,
casada com o Sr. Norival Pin-
to; Felipe Jose Cardoso e Wil-
son Cardoso Junior, casado
com a Sra. Gabriela Ap. Ro-
mani Cardoso. Deixa netos,
demais familiares e amigos.
Velório dia 29/09/2023 às
09h00 até às 16h00 no Velório
do Memorial Bom Jesus na
cidade de São Pedro/SP, se-
guindo o féretro para a realiza-
ção da Cerimônia de Homena-
gens Póstumas às 17h30 no
"Salão Nobre" do Crematório
Memorial Metropolitano de Pi-
racicaba. Procedimentos de
Cremação serão realizados
posteriormente. À família e
amigos enlutados os sentimen-

tos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

SR. ANTONIO RIBEIRO fale-
ceu dia 30/09/2023, na cidade
de São Pedro/SP, contava 85
anos, filho dos finados Sr. José
Ribeiro Junior e da Sra. Rita
Silva, era casado com a Sra.
Neusa Penha de Araujo Ribei-
ro; deixa os filhos: Suzete Apa-
recida Ribeiro de Araujo; Ser-
gio Roberto Ribeiro; Silvia Cris-
tina Ribeiro e Sandra Regina Ri-
beiro. Deixa netos, demais fami-
liares e amigos. Sepultamento dia
01/10/2023 às 13h00 do Velório
Municipal de São Pedro/SP, para
o Cemitério Parque na cidade de
São Pedro/SP. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

SR. EDSON TRAVAINA fale-
ceu dia 04/10/2023, nesta ci-
dade, contava 71 anos, filho
dos finados Sr. Antonio Travai-
na e da Sra. Elba Simões Tra-
vaina, era casado com a Sra.
Maria de Fatima Belmiro; dei-
xa os filhos: Andre Travaina,
casado com a Sra. Thais An-
gela Bosco Blasetti; Daniel
Travaina e Edson Travaina Ju-
nior. Deixa netas, demais fa-
miliares e amigos. Sepulta-
mento dia 04/10/2023 às 15h00
do Velório Memorial Bom Je-
sus de São Pedro/SP, sala 01,
para o Cemitério da Saudade
da cidade de São Pedro/SP. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos
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Deputado Helinho Zanatta reforça
seu compromisso com a Educação
O vice-presidente da Ales apresentou demandas de Piracicaba e região
para melhor a Educação; encontro foi com o presidente da FDE

Reunião de Helinho foi com o presidente Jean Pierre Neto, da FDE

Divu lgação

O deputado estadual Helinho
Zanatta (PSD), vice-presidente da
Alesp, reuniu-se nesta semana em
seu gabinete com o presidente da
FDE (Fundação para o Desenvol-
vimento da Educação), Jean Pier-
re Neto, e a Chefe de Gabinete, Sara
Suely Sobrinho Lopes.

O encontro foi marcado pela
discussão de importantes temas
relacionados à educação e in-
fraestrutura escolar no Estado.
Helinho Zanatta, com sua ex-
periência como prefeito elei-
to e reeleito de duas cidades
(São Pedro e Charqueada),
destacou os constantes in-
vestimentos para a melhoria da
qualidade da educação, uma
das principais bandeiras do go-
vernador Tarcísio de Freitas.

Entre os pleitos estão constru-
ção e reformas de escolas, constru-
ção e reformas de quadras es-
portivas e equipamentos, trans-
porte escolar, mobiliários e ma-
teriais pedagógicos de ponta. O
deputado reafirmou seu empe-
nho como homem público em fa-
zer da educação um instrumento
cada vez mais transformador na
vida dos estudantes paulistas.

Durante a reunião, Heli-
nho apresentou demandas de
escolas da Região Metropoli-
t a n a  d e  P i r a c i c a b a ,  o n d e
mantém forte atuação políti-
ca. A interlocução entre o de-
putado Helinho Zanatta e o
presidente do FDE, Jean Pi-

erre Neto, foi destacada como
de grande importância.

O deputado ressaltou que, por
meio dessa parceria e diálogo con-
tínuo, será possível direcionar re-
cursos e esforços para melhorar
ainda mais o sistema educacional
do estado de São Paulo e, em espe-
cial, da região de Piracicaba.

Helinho Zanatta pediu ao
presidente da FDE especial aten-
ção para as escolas da cidade

de Piracicaba. A preocupação
com a qualidade da educação e
o bem-estar dos estudantes está
no cerne de suas ações políticas.

"Recebi o presidente Jean Pi-
erre e a Chefe de Gabinete, Sara
Lopes, para conhecer melhor o tra-
balho que desenvolvem à frente da
FDE e também pude apresentar
importantes demandas de Piraci-
caba e nossa região.  Esse encontro
sem dúvida representa um passo

significativo na busca por soluções
que beneficiem a educação pública
de nossas cidades. A troca de idei-
as e a busca por parcerias são es-
senciais para promover o desenvol-
vimento educacional no Estado e
garantir um futuro promissor para
as gerações vindouras. Fui gestor
público em duas cidades diferen-
tes, eleito e reeleito e sei da impor-
tância de constantes investimentos
nessa área", disse Heli nho.

98166-578398166-578398166-578398166-578398166-5783

FALECIMENTOS
SR.KIYOSHI KATECARE fale-
ceu no dia 29/09 na cidade de
Piracicaba aos 81 anos de ida-
de e era casado com a
Sra.Teruko Aguena .Era filho
dos finados Sr.Kama Kateca-
re e do Sr. Uto Katecare Deixa
parentes e amigos. O velório
ocorreu no dia 01/10 na sala
“ Diamante “ no Memorial
Metropolitano de Piracicaba
a partir das 07:00 h até as
16:00 h, em seguida sua
Cerimônia de homenagens
póstumas no “ Salão Nobre”
no mesmo local. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS

SR. VANDERLEI DA SILVA
faleceu no dia 01/10 na cidade
de São Pedro aos 48 anos de
idade e era viúvo da Sra.Maria
Cristina Andre da Silva. Era fi-
lho dos finados Sr. Valter da
Silva e da Sra. Benedita
Soares.Deixa demais parentes
e amigos. O seu sepultamen-
to deu se dia 02/10 saindo o
féretro ás 16:00 h do Velório
Municipal de São Pedro se-
guindo para o Cemitério Par-
que São Pedro onde foi inuma-
do em jazigo da família. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

SRA.RITA SONIA NOGUEIRA
DA MOTTA faleceu no dia 02/
10 na cidade de São Pedro,
aos 87anos e era filha dos fi-
nados Sr.Manoel Ramos No-
gueira e da Sra.Minervina No-
gueira. Deixa a filha: Sonia
AparecidaDeixa netos e de-
mais parentes. O seu sepulta-
mento deu se dia 03/10 sain-
do o féretro ás 09:00 h do Ve-
lório Memorial Bom Jesus –
Sala 1 seguindo para o Cemi-
tério Municipal de São Pedro
onde foi inumada em jazigo da
família. Esta sala possui ser-
viço de Velório On-Line consul-
te os familiares. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS

SR.LEANDRO NEVES VAS-
CONCELOS faleceu no dia
02/10 na cidade de Águas de
São Pedro aos 41 anos de
idade e era filho do finado
Sr.Fernando Antonio Doura-
do Vasconcelos e da
Sra.Cristina Maria Neves
Vasconcelos.Deixa os fi-
lhos: Gabriel e Emanuele

Vitor ia. O seu corpo foi
transladado para a cidade de
São Pedro e o seu sepulta-
mento deu se dia 03/10 sa-
indo o féretro ás 10:00 h do
Velório Municipal de São
Pedro seguindo para o Ce-
mitério da mesma localida-
de onde foi inumado em ja-
zigo da família. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS

SR. BENEDITO JOSÉ AGUI-
AR faleceu no dia 03/10 na ci-
dade de Charqueada aos 69
anos e era casado com a Sra.
Maria Pereira de França. Era
filho do Sr. José Nino Aguiar e
da Sra. Amarina Rodrigues
dos Santos, falecidos. Deixa
os filhos: Viviane da Silva Agui-
ar, Vanessa da Silva Aguiar,
Vania da Silva Aguiar, Benigno
da Silva Aguiar. Deixa os ente-
ados: Jean Marcos Aparecido
de França, Marielli França
Lima, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu
se dia 04/10 saindo o féretro
ás 10:00h do Velório Munici-
pal de Charqueada seguindo
para o Cemitério da mesma
localidade onde foi inumado
em jazigo da família. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SRA.ANA LUCIA HENRI-
QUE CARDENAS faleceu no
dia 05/10 na cidade de Pira-
cicaba, aos 57 anos era ca-
sada com o Sr.João Fernan-
do Cardenas.Era filha do fi-
nado Sr.Justino Henrique e
da Sra.Benedita Ribeiro
Henrique. Deixa os filhos:
Julio Cesar de Jesus Carde-
nas casado com Karina Al-
cantara , Deivid Daniel Car-
denas casado com Suelen
Amaral e João Fernando Car-
denas Junior casado com Sara
Meireles.Deixa netos, demais
parentes e amigos. O corpo foi
transladado para a cidade de
São Pedro e o seu sepultamen-
to deu se dia 06/10 saindo o
féretro ás 09:00 h do Velório Me-
morial Bom Jesus –Sala 1 se-
guindo para o Cemitério Munici-
pal de São Pedro onde foi inuma-
da em jazigo da família. Esta
sala possui serviço de Veló-
rio On-Line consulte os fa-
miliares. À família e amigos
enlutados os sentimentos
de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS
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Ações educativas da atendem 4,1 mil usuários
Atividades desenvolvidas durante o mês de setembro envolveram alunos, pedestres, ciclistas, motociclistas e caminhoneiros, como parte da Semana Nacional do Trânsito

As ações educativas realiza-
das pela Eixo SP Concessionária
de Rodovias durante todo o mês
de setembro impactaram 4.124
pessoas. Foram sete ações desen-
volvidas, cujas atividades envol-
veram alunos de escolas públi-
cas municipais, pedestres, ciclistas,
motociclistas e caminhoneiros. A
maior parte da programação ocor-
reu durante a Semana Nacional do
Trânsito, entre os dias 18 e 25.

O destaque ficou para a parti-
cipação de alunos das escolas pú-
blicas municipais na faixa etária de
6 a 10 anos. Por meio de atividades
lúdicas, foram passadas às crian-
ças noções a respeito da importân-
cia de atitudes que promovam a se-
gurança no trânsito, como atraves-
sar sempre na faixa de pedestre,
prestar atenção aos sinais dos se-
máforos e usar cinto de segurança,
entre outros cuidados.

O projeto "Vira e Mexe Tem
Arte", com o tema Educação no Trân-
sito, desenvolveu atividades simul-

tâneas dentro das salas de aulas
utilizando exibição de esquetes cê-
nicas com brincadeiras dinâmicas
envolvendo todos os alunos. No en-
cerramento das atividades, os alu-
nos assistiam a uma peça teatral
montada no pátio ou na quadra de
esportes das escolas ressaltando a
necessidade da colaboração de to-
dos para um trânsito seguro.

O outro projeto desenvolvido
com os alunos foi a oficina de con-
tação de estórias que teve como base
o livro "Segurança Para Todos", o
primeiro da coleção Esquadrão da
Floresta, patrocinado pela Eixo
SP por meio da Lei de Incentivo
à Cultura. As apresentações de
ambos os projetos percorreram
escolas inseridas em todo o tre-
cho da Concessionária incluin-
do Cabrália Paulista, Oriente,
Rancharia, Panorama, Tupi
Paulista, Pacaembu, Adamanti-
na, Osvaldo Cruz, Quintana,
Lupércio, Piratininga, Jaú, San-
ta Maria da Serra e Itirapina.

Além das ações educativas
com as crianças, foram desenvol-
vidas também atividades pontuais
com foco em pedestres, ciclistas,
motociclistas e caminhoneiros ao
longo do trecho concedido. A abor-
dagem que teve o maior impacto
ocorreu nas dependências da Klabin,
em Piracicaba, onde a Eixo SP, em par-
ceria com a Yamaha, o Sest/Senat e a
Polícia Militar Rodoviária, ofereceu
uma série de orientações aos cola-
boradores/motociclistas das duas
unidades da empresa.

As atividades fazem parte do
Programa Eixo Pela Segurança
e tiveram como objetivo desper-
tar nos participantes a consci-
entização sobre a importância
da condução segura. "Essas
ações educativas desempenham
um papel crucial na formação de
uma cultura de respeito e de res-
ponsabilidade no trânsito, tornan-
do-o mais seguro para todos", afir-
ma Viviane Riveli, coordenadora de
Segurança Viária da Eixo SP. As ações educativas realizadas pela Eixo SP durante todo o mês de setembro impactaram 4.124 pessoas
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Uso de tecnologia na Saúde
impacta na melhoria ao cidadão
Com melhoria na gestão, transparência e acessibilidade, o município de
São Pedro garante recursos federais sob demanda e a qualidade nos serviços

Muito se fala sobre o uso ma-
ciço de tecnologia de ponta na me-
dicina, principalmente em diagnós-
ticos e tratamentos. Entretanto, os
avanços ocorridos nos últimos
anos alteraram, também, a forma
de se fazer a gestão da saúde.

Graças à implantação de um
avançado modelo de governança
da saúde pública, a Prefeitura de
São Pedro, por meio da Secretaria
de Saúde e Desenvolvimento Soci-
al, está se tornando referência no
Estado de São Paulo. O sistema tem
na transparência, gestão e acessi-
bilidade seu tripé de sustentação.

Para garantir acessibilidade e
agilizar o atendimento médico nas
unidades de saúde, a Secretaria de
Saúde disponibiliza o aplicativo
Mais Saúde Cidadão. Por intermé-
dio dele, os usuários do SUS con-
seguem agendar consultas na
sua unidade de referência.
Tudo de maneira bem rápida e
prática, bastando para isso estar
com o cadastro em dia. Até o mo-
mento, foram cerca de 300 consul-
tas agendadas pelo celular.

O cadastro é realizado e perio-
dicamente atualizado, de casa em
casa, de porta em porta, por uma
equipe de 70 agentes comunitários
de saúde (ACSs), que percorre dia-
riamente as ruas de São Pedro,
munidos de tablets de última gera-
ção, conectados à internet, com
chips de identificação e um softwa-
re de geolocalização com mapas de
percurso e rotas. Embarcados nes-
ses dispositivos, uma solução que
integra a Secretaria de Saúde com
toda a rede de Atenção Básica e
gerencia mais de 30 mil cadastros.

A tecnologia embarcada faci-
lita o processo de acompanhamen-
to dos pacientes e de estabelecimen-
to de vínculo dos usuários com a
unidade de referência, contribuin-
do para entender e atender as ne-
cessidades de cada estabelecimen-
to da rede e fortalecendo a atenção
básica e as políticas de prevenção e
combate de doenças. "O sistema é
capaz de proporcionar, em tempo
real e por meio de uma representa-
ção infográfica na tela do compu-
tador, a localização exata de cada
agente de saúde, com dados atua-
lizados das visitas realizadas e ca-
dastros efetivados", explicou o se-
cretário de Saúde, Leandro Carnei-
ro Sanches, que destaca, ainda, a
implantação de um Departamento
de Tecnologia de Informação no
prédio da secretaria, com profissi-
onais de TI dedicados e especiali-
zados na gestão e processamento
de dados de saúde.

GESTÃO - Na parte adminis-
trativa, o sistema gerencia 100%
das unidades de saúde (UBS, UPA,
ESF, CAPS e farmácias), com in-
formações sobre agendamentos,
marcação de exames, demanda de
medicamentos e de consultas, fila
de espera, entre outros serviços.
Como resultado disso, processos
otimizados e informações integra-

das e transferidas automaticamen-
te ao Sistema Único de Saúde (SUS).

O sistema está viabilizando um
projeto piloto na Unidade Mista In-
tegrada de Saúde (UMIS), que em
breve será estendido para benefici-
ar os usuários de todas as unida-
des de saúde. "Até então, muitos
atendimentos ocorriam por or-
dem de chegada, o que gerava
longos períodos de espera. Com
o novo modelo por hora marcada,
agregamos agilidade no fluxo de
atendimento, o que impacta dire-
tamente na melhora da gestão e
do nível de satisfação dos usuári-
os", celebrou o coordenador da
UMIS, Nilson Marchezi.

O sistema facilita o trabalho do
profissional de saúde, principal res-
ponsável pela determinação da pri-
oridade de atendimento, que se uti-

liza de critérios de classificação de
risco ou se um determinado exa-
me requerido é de rotina ou de di-
agnóstico para algum tratamento.

GLOSAS - A tecnologia uti-
lizada pela Secretaria da Saúde au-
xilia os gestores na atualização das
informações da rede municipal,
evitando as temidas "glosas", que
são os ajustes na cobrança resul-
tantes das divergências nas infor-
mações de serviços prestados. Es-
ses dados são enviados cotidiana-
mente pelos profissionais de saú-
de ao Cadastro Nacional de Esta-
belecimentos de Saúde (CNES).

"Qualquer inconsistência nos
dados, seja na dispensação de me-
dicamentos, na demanda de ser-
viços ou até no credenciamento dos
servidores, causa problemas de re-
passes do SUS. Em São Pedro, gra-

ças a um moderno sistema de inte-
ligência de gestão e uma equipe ad-
ministrativa muito bem qualifica-
da, conseguimos manter essas in-
formações sempre em dia, evitan-
do as glosas e garantindo o correto
e crescente repasse das verbas fede-
rais ao município", acrescenta o secre-
tário, Leandro Carneiro Sanches.

TRANSPARÊNCIA – O Por-
tal Saúde Transparente (https://sa-
opedro-saude.ids.inf.br/saopedro/
saudetransparente/) disponibiliza
ao cidadão a possibilidade de mo-
nitorar e fiscalizar os dados e indi-
cadores dos serviços oferecidos em
cada estabelecimento da rede mu-
nicipal de saúde, como o núme-
ro de consultas e procedimen-
tos realizados, vacinas, exames,
atendimentos farmacêuticos e
diagnósticos.

Agentes comunitários de saúde fazem cadastro de casa em casa
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Especialista dá dicas
para consumidores
comprarem online
com segurança

O Dia das Crianças está se
aproximando e esta época é perfei-
ta para criar memórias especiais
com os pequenos que iluminam
nossas vidas. Com o grande cresci-
mento de marketplaces, as compras
online vêm ficando cada vez mais
populares. O e-commerce pode re-
presentar mais de 40% das vendas
no Dia das Crianças neste ano, se-
gundo a pesquisa da ABComm.

Esse grande crescimento
dos comércios onlines se dá por
conta de grandes vantagens,
como: a conveniência de encon-
trar uma variedade de produ-
tos em um só lugar e a possibili-
dade de comparar preços entre
diferentes vendedores. Com
cuidado e pesquisa adequados, é
possível fazer compras seguras e
satisfatórias em marketplaces.

"Comprar em mercados onli-
ne oferece a conveniência de encon-
trar uma variedade de produtos,
comparar preços, ler avaliações de
outros compradores e fazer com-
pras a qualquer hora e em qual-
quer lugar. É como ter um shop-
ping center global na ponta dos seus
dedos", conta Rodrigo Garcia, di-
retor da Petina Soluções.

Sabemos que cada criança é
única, com gostos e interesses
diferentes. É por isso que os ma-
rketplaces oferecem uma varie-
dade incrível de opções para
atender a todas as idades, perso-
nalidades e paixões. Desde brin-
quedos educacionais e jogos inte-
rativos até roupas da moda e pro-
dutos tecnológicos, tudo o que você
precisa para surpreender seus fi-
lhos neste Dia das Crianças.

Tendo em vista o entendi-
mento e a importância desse dia
mágico, Garcia lista dicas para
"ir às compras" de forma virtu-
al nesse Mês das Crianças de
forma segura:

Escolha Fontes Confiáveis -
Fontes confiáveis geralmente ofe-
recem produtos de qualidade. Isso
é especialmente importante quan-

do se trata de produtos para crian-
ças, pois sua segurança e bem-es-
tar estão em jogo. Empresas confi-
áveis tendem a aderir a padrões
rigorosos de qualidade. "Essas fon-
tes confiáveis reduzem o risco de
cair em golpes ou fraudes online.
Empresas respeitáveis não tentarão
enganar os consumidores com pro-
dutos falsificados ou preços exces-
sivamente altos", alerta o CEO.

Leia Avaliações e Opiniões - As
avaliações e opiniões são informa-
ções diretas de clientes que já ad-
quiriram e usaram o produto ou
serviço. Elas oferecem referências
valiosas sobre a experiência real de
compra e uso. "Opiniões podem
destacar preocupações dos produ-
tos. Se outros pais relatam proble-
mas de segurança com um produ-
to, você pode reconsiderar sua com-
pra para garantir a proteção",
acrescenta Garcia.

Proteja Suas Informações Pes-
soais - Nunca compartilhe infor-
mações pessoais sensíveis, como
número de seguro social, com ven-
dedores online. Eles não precisam
dessas informações para processar
uma compra. "Golpistas frequen-
temente visam pais que fazem com-
pras para seus filhos, aproveitan-
do-se de sua disposição para for-
necer informações pessoais. Prote-
ger esses dados ajuda a evitar ser
vítima de golpes", alerta Rodrigo

Métodos de Pagamento Segu-
ros - As formas de pagamento se-
guros, como cartões de crédito, ofe-
recem proteção financeira, eles per-
mitem disputar cobranças não au-
torizadas ou fraudes, o que é fun-
damental para proteger suas finan-
ças. Evite fazer pagamentos por
transferência bancária ou outras
formas menos protegidas. "Com
cartões de crédito, se algo der erra-
do com sua compra, como receber
um produto defeituoso, você pode
disputar a transação e obter um
reembolso, se necessário, evite não
fazer pagamentos por fora do sis-
tema do E-commerce", finaliza.
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Águas de São Pedro
brilha como anfitriã
do Amppesp Fomenta
Ao todo, foram mais de 1.500 inscritos para participarem dos dias de palestras e debates
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Santa Maria lança
Central de Cursos
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Águas de São Pedro se-
diou pela primeira vez o even-
to Amppesp Fomenta. A edi-
ção de 2023 ficou marcada
por índices históricos e a pre-
sença maciça de líderes do
estado de São Paulo. Encon-
tro de relevância nacional, o
Amppesp Fomenta 2023 reu-
niu 175 prefeitos e prefeitas,
mais  de  200 vereadores  e
1.000 pessoas entre servido-
res públicos, diretores, asses-
sores e representantes da ini-
ciativa privada. Ao todo, foram
mais de 1.500 inscritos para
participarem dos dias de pales-
tras e debates.

O prefeito anfitrião, João
Victor Barboza, destacou o
protagonismo de Águas de
São Pedro e a relevância que
o evento traz para a estância.
"É com grande satisfação que
compartilho o êxito do Am-
ppesp Fomenta 2023, um even-
to que marcou nossa cidade.
Receber esse encontro de rele-
vância nacional é motivo de or-
gulho. Quero expressar minha
profunda gratidão a todas as

Encontro de relevância nacional, o Amppesp Fomenta 2023 reuniu 175 prefeitos e prefeitas na estância

autoridades presentes e to-
dos  que,  de  alguma forma,
contribuíram para o sucesso do
Amppesp Fomenta", disse o
chefe do Executivo. Estive-

ram presentes figuras ilus-
tres da política nacional: o
vice-governador Felício Ra-
muth; o secretário de Gover-
no do Estado de SP, Gilberto

Kassab; o secretário estadual de
Saúde, Eleuses Paiva, o senador
Marcos Pontes, além dos depu-
tados Alex de Madureira, Heli-
nho Zanatta e Bruno Zambelli.

MMMMMINIAINIAINIAINIAINIATURATURATURATURATURA

Santa Maria recebe 1º Mostra de Ferromodelismo
Próximos dias 6 e 7 de outu-

bro, dentro da programação de ani-
versário de 63 anos de Santa Ma-
ria da Serra, o encantador mundo
das miniaturas vai desembarcar na
cidade com a 1ª Mostra de Ferro-
modelismo e Miniaturas. O evento
será no Ginásio de Esportes.

O público poderá voltar no

tempo e reviver a Era das ferrovi-
as, além de apreciar todo o enorme
talento com que as maquetes são
construídas. Cada detalhe feito com
muito capricho e dedicação. Para
quem quiser adquirir uma coleção
para iniciantes, elas também esta-
rão a venda no local. Além do Fer-
romodelismo, estarão ainda expos-

tos miniaturas de carrinhos e ou-
tras peças de artesãos.

Na sexta-feira, o evento tem
início às 9h e vai até às 20h, com a
presença dos alunos do ensino fun-

damental. No sábado, das 10h às
17h. O Trenzinho da Alegria estará
na Praça São Benedito (em frente) du-
rante a sexta e o sábado de forma
gratuita para toda a população.

Na última segunda-feira (2) o
prefeito Josias Zani Neto apresen-
tou na Câmara Municipal o pro-
jeto da Central de Cursos, um
local onde estarão reunidos to-
dos os cursos oferecidos pela
gestão nas diversas áreas.

A Central visa atingir de for-
ma mais rápida e eficaz o público
alvo participante de cada uma das
capacitações em um conjunto de
esforços de diferentes setores.
Em breve, será inaugurada ain-
da uma sede reunindo os cur-
sos e informações.

Desde o início do atual man-
dato, um dos focos da administra-
ção é a capacitação da população.

São cursos do Sebrae, Senar, Senac
e muitos outros. A Central de Cur-
sos está dentro do Programa VAE!
(Vamos Ampliar o Empreendedo-
rismo), com amplas ações visando
o fomento da economia local.

O lançamento da proposta
aconteceu durante o curso de Se-
brae "Faça seus clientes se torna-
rem fãs". Esteve presente o vice-
prefeito, Roberto Miranda; a pre-
sidente da Câmara, Alessandra
Bozeli Zani; a diretora de Desen-
volvimento Social, Ana Laura Hub-
ner; o professor Vinícius de Olivei-
ra, a responsável pelo Sebrae Aqui,
Ariane Voltarelli Ferrari e o presi-
dente do Comtur, Giovane Giusti.
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Espetáculo traz o silêncio
para discutir as relações
O espetáculo marcou o encerramento da programação da 70ª
Semana Cultural Gustavo Teixeira, no sábado, 30

Em um espetáculo teatral cujo
nome evoca uma conhecida brin-
cadeira infantil do folclore brasi-
leiro, a peça "Vaca Amarela" pode-
ria ser simplesmente uma história
a respeito do poder do silêncio e
sobre sua capacidade de expressar
tanta coisa sem a emissão de um
único som. Mas o roteiro resolve ir
além e, por meio de uma narrativa
tragicômica e caricata, típica do
gênero teatral "Farsa", estabelece
uma curiosa relação entre a passi-
vidade e as relações abusivas.

A montagem é da "Companhia
Pé de Vento", da Coordenadoria de
Cultura de São Pedro, e o texto de
autoria de Carla Cajado, com adap-
tação coletiva da peça "Os Dois Tur-
rões". O espetáculo marcou o encerra-
mento da programação da 70ª Se-
mana Cultural Gustavo Teixeira, no
sábado, 30, no Espaço Artístico
"Clarice Zezza Matarazzo".

Ambientado em uma singela e
humilde residência de São Pedro,
a peça conta a história de José e
Maria, um casal turrão que vive
em pé de guerra. Para eles, teimo-
sos inveterados, qualquer coisa
vira motivo de briga, até mesmo
uma simples porta aberta. Num
determinado momento, para resol-
ver a contenda, ambos decidem
fazer uma aposta: quem falar ou
se levantar da cadeira primeiro terá
de fechar a porta.

O que se vê a partir daí é uma
sequência de relações de desequilí-
brio, com comportamentos que
provocam sensações de mal-estar,
sofrimento, tristeza e humilhação
nos silentes e resignados protago-
nistas. Conduzidos, de forma cô-
mica e caricata, por personagens
exóticos: um vizinho folgado, um
casal de digital influencers, um

agente do IBGE, um andarilho pa-
gador de promessas e até chapeu-
zinho vermelho. Cada um, a seu
modo, valendo-se do silêncio e da
inércia dos protagonistas para ti-
rar algum proveito. E arrancar
boas gargalhadas da plateia.

Por fim, acontece um fato ca-
paz de romper o silêncio dos prota-
gonistas e encerrar a brincadeira.
E a peça também se encerra dei-
xando uma pergunta no ar: a por-
ta, enfim, foi ou não fechada?

O elenco da peça é formado por
Telu de Paula (José), Carol Santis
(Maria), Kaiú Espíndola (Chico),
Everton Aragão (Hugo e Damião),
Myrella Duarte (Veruska), Lia Fa-
rah Rossi (Valdira) e Yasmin Ko-
tlarenko (Chapeuzinho Vermelho).
O roteiro, direção, cenografia e so-
noplastia são de Carla Cajado.

Narrativa estabelece relação entre passividade e relações abusivas

Grupo foi criado na oficina de teatro da Coordenadoria de Cultura
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